
Disturbios al desalojar un campamento de gitanos rumanos 

Dos policías heridos y un detenido 

vocales del Distrito 11, 
contra Velasco: 

sospechan que podría 
haber una presunta 

«malversación 
de fondos» 

Premio gordo de la ~NCE en Alcalá: 

1 sa millones a «Los Gorriones» 

Por los problemas de acceso 
al colegio Nebrija y los 

charcos del Beatriz Galindo: 
Las P.Gdres protestan 

La «dinOfiebre» llegó a Alcalá: 
1.800 personas ven cada 
día ~<P~rque Jurásico» 

Cela, con su esposa en Alcalá: 
«El tewante1 es un premio 

para andar por casa» 



. El Passat sigue creciendo: 
este mes hasta 300.000 pts menos. 

Le estamos reservando para usted un 
importante descuento de hasta 300.000 
pts~ por la compra de un Passat. 

Venga y se llevará un coche de interés 
creciente. Porque es grande en confort y 
amplitud. Porque es generoso en equipa
miento. Descubra las ventajas de tener 

(*)según versiones. 

un Passat ahora. Verá como su interés 
seguirá creciendo . 
Gama Passat desde 2.075.000 pts. Precio 
final recomendado (IVA. transporte, impuesto 
de matriculación y promoción incluidos) . 

~~~t~~ª - ~ VOLKSWAGEN 

VÉALO EN : 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



Instituto Cervantes 
El Instituto Cervantes or

ganizó un acto para el jueves 
de la semana pasada con el ob
jetivo de dar a conocer a esta 
institución entre determina
das personalidades. Este acto 
tuvo lugar en Alcalá y la asis
tencia no fue tan numerosa ni 
tan notable como se preten
día. No vinieron los ministros 
de Educación ni de Cultura, 
con lo que la convocatoria 
perdió lustre oficial, aunque 
sí tuviera brillo intelectual, 
por ejemplo, con la asistencia 
de nuestro nobel Camilo José 
Cela. 

Días después, el Instituto 
Cervantes celebró otro acto, 
mucho más solellllle, q~e con
tó con la asistencia del Rey. 
Parecería lógico que este acto 
se hubiera celebrado en Alca
lá por al menos dos razones de 
peso: la primera de ellas, que 
al fin y al cabo el Instituto 
Cervantes tiene su sede en Al
calá y es lógico esperar que 
aquí celebre sus actos institu
cionales más solemnes; la se
gunda, que precisamente en el 
aniversario del bautismo del 
«santo titular» del Instituto no 
había lugar más adecuado pa
ra ubicar la celebración que 
aquí, en Alcalá, patria chica 
de Cervantes y lugar donde 
fue bautizado. 

Pero el señor Sánchez Al
bornoz prefirió llevar la so
lemnidad a Aranjuez. A mu
chos alcalaínos tal decisión, 
que sin duda tendrá sus mo
tivos, no nos parece razona
ble, y menos cuando da la im
presión de que se ha despre
ciado a una ciudad, la com
plutense, que no sólo es la se
de oficial del Instituto Cer
vantes, sino que también la 
tiene acogida a sus expensas 
en un edificio de propiedad 
municipal. Si el Cervantes 
tiene aquí su sede, queremos 
que se note mucho más. 
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El desempleo crece 
Las cifras del desempleo 

continúan remontando el vue
lo sin que se aprecie esfuerzo 
alguno real de las autoridades 
económicas para poner coto a 
esta lacra social que va cami
no de llevar a la sociedad es
pañola a una situación muy 
delicada, desesperada. 

En principio, quedó dicho 
hace tiempo que el desempleo 
era una consecuencia de la cri
sis económica producida por 
una política inadecuada. Pe
ro ahora, a la vista de las ci
fras, el desempleo se convier
te ya en una causa de la per
sistencia de la crisis porque no 
sólo se trata ya de que hay mi
llones de personas que no tie
nen con qué mantenerse; se 
trata además de que hay mu
chos millones de personas que 
no producen nada y eso no 
hay economía que lo soporte. 

El gobierno debería tomar 
-pero no muestra indicios de 
que vaya a hacerlo- medidas 
tendentes a crear empleo ur
gentemente; empleo en activi
dades productivas reales, no 
de desempleo disfrazado. Y 
eso no se va a conseguir con 
los planes que anuncia el go
bierno o que los periódicos re
cogen como propósitos del 
gobierno. 

En resumen, o el gobierno 
pone los medios para que la 
sociedad pueda empezar a 
crear empleo real, o el paro 
terminará llevando a la socie
dad a un callejón sin salida. 

Hacia las municipales 
Como el que no quiere la 

cosa, la carrera hacia las elec
ciones municipales ya ha co
menzado y en el seno de los 
partidos empiezan los prime
ros movimientos para colocar
se de cara a entrar o no en las 
próximas candidaturas. 

Independientemente de 
que los problemas afectarán 
de diferente forma a cada una 
de las formaciones políticas, sí 
parece claro que los mayores 
problemas a resolver afecta
rán al PSOE y al PP. 

El PSOE se enfrentará a la 
decisión de descartar o no a 
muchos de sus concejales ac
tuales, que ya llevan muchos 
años en el ayuntamiento, pa
ra dar paso a nuevos aspiran
tes que naturalmente también 
desean tener una opción den
tro de las listas municipales 
socialistas. Elegir entre conti
nuismo y renovación o, más 
probablemente, dosificar la 
continuidad con la llegada de 
caras nuevas al grupo socialis
ta será su reto ante el futuro. 

En cuanto al PP, los pro
blemas tendrá que resolverlos 
sin perder de vista cuál será 
su situación en la próxima 
corporación municipal com
plutense, en la que con toda 
verosimilitud continuará des
tinado a la oposición. Las per
sonas que entren en su candi
datura, consecuentemente, 
deberán partir de la base de 
que su papel será el de oposi
ción, no el de gobierno. 
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cementerio antigua 
Cuando se acerca noviem

bre se actualiza la inquietud 
de gran número de ciudada
nos sobre el destino del ce
menterio viejo. Tienen la sos
pecha de que el ayuntamien
to va a subir las tarifas de los 
servicios y a poner dificulta
des progresivamente para des
viar los enterramientos hacia 
el nuevo. 

Algunas de las personas que 
se consideran afectadas por es
te problema han sugerido que 
podrían formar algún tipo de 
grupo o asociación represen
tativa que se convirtiera en 
interlocutor capaz de mante- · 
ner conversaciones con el 
ayuntamiento para llegar con 
éste a compromisos formales 
y claros. Y hay quienes van 
un paso más allá y barajan la. 
idea de que se podría consti
tuir también una especie de 
sociedad mixta que adminis
trara todo lo relativo al ce
menterio viejo de modo para
lelo a la sociedad mixta que -
explota el cementerio nuevo. 

Esta alternativa es quizás la 
más imaginativa, aunque tie
ne enormes dificultades para 
su puesta en funcionamiento, 
empezando porque no está 
claro que el ayuntamiento la 
aceptara. Sin embargo, si se 
pudiera llevar a la práctica, 
sería el modo más eficaz de 
acabar con las dudas de mu
chos alcalaínos que viven la 
inquietud de enfrentarse per
manentemente a rumores o 
noticias con base más o menos 
discutible sobre el destino del 
cementerio viejo. 

Sin llegar al caso extremo 
de formar una «Sociedad mix
ta», quizá bastaría con que se 
constituyera formalmente una 
comisión permanente repre
sentativa de los ciudadanos 
afectados y del ayuntamiento 
que entendiera en todo lo re
lativo al cementerio viejo. 

URBANIZACION VENTA DE CHALETS En el casco urbano de Alcalá de Henares 
Desde 2.aaa.aao Pms. de entrada 
• 258 m/2 construidos 
• Piscina común 
• Garaje, 2 plazas 
• 4 dormitorios. 

Información: 

Avda. Guadalajara 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
ALCALA DE HENARES 

• Buhardilla 
• Antena parabólica 
• Jardín privado 
• Cocina amueblada 
• Alarma 

ULTIMOS CHALETS 1 ª FASE 
A LA VENTA 2ª FASE 

En la propia urbanización (~halet piloto> laborables, sábados y festivos 

PUERTA de Madrid t& de octubre de t99! 



Estimado Sr. Director, espe
rando ver publicada esta carta, 
deseamos hacer con ella alguna 
consideración al Sr. Calvo Cabe
llos, responsable de prensa del 
sindicato CC.00. Más que répli
ca pretendemos aclarar los con
ceptos de este señor que, pese a 
contar con todos nuestros respe
tos, hace afirmaciones que lo 
único que pueden es ayudar a de
sinformar a los ciudadanos; pe
ro vayamos por partes. 

1. - Expresar nuestra satisfac
ción con CC.00. que se mani
fiesta contraria a nuestros presu
puestos después de haberlos es
tudiado, eso es algo, si tenemos 
en cuenta que los partidos polí
ticos de la oposición aún «no han 
dicho nada». 

2.- Lamentar el estudio que 
han hecho de los presupuestos y 
cuyas conclusiones provocan la 
desinformación de los vecinos, 
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Réplica al Sr. Calvo cabellos 
por ser sesgadas y falsas. 

3.- Sentir que, desde un sindi
cato de izquierdas, se nos obligue 
a recordar la historia vivida por 
todos. Este señor no parece re
cordar que el Alcalá de Henares 
de 1979 nada tiene que ver, afor
tunadamente, con la que hoy po
demos disfrutar; ¡ahí está el de
rroche del dinero público! No es 
demagogia hablar de mejores in
fraestructuras, más centros edu
cativos, más participación ciuda
dana, innovaciones culturales, 
nuevos accesos a la ciudad ... etc. 
No nos inventamos nada, todo 
ello se puede ver y comprobar. 

4.- Sí es demagógico y repro
bable, pretender responsabilizar 
al Grupo Socialista de Gobierno 
Municipal del paro en nuestra 
ciudad. Estamos convencidos de 
que cuando menos igual de im-

plicación, puede tener su sindi
cato en todo lo referente al tema 
laboral, que nosotros los gober
nantes municipales que, y ahí es
tán los proyectos y los resultados, 
estamos trabajando por lanzar la 
industria y el empleo en nuestra 
ciudad. 

5.- Está el Sr. Calvo Cabellos 
empeñado en decir que aumen
ta la presión fiscal, ¡pues no!, 
una vez más se equivoca. Los nú
meros no engañan y no se supe
ran el/los I.P.C., salvo que ha
ya estudiado economía en otro 
planeta. 

6.- Resulta cuando menos de
magógico pedir que no se suban 
los impuestos y acudir a mayo
res transferencias del Estado, 
¡cómo si ese dinero no lo pagá
semos todos los ciudadanos! 

7.- Cuando se habla de reduc-
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ción de presupuestos en distintas 
áreas parece que se hablase de re
ducción de prestaciones. ¡Otra 
vez no!, no se y;educe la presta
ción de servicios de esas áreas da
do que lo que define ese referen
te estaría en gastos corrientes. 

8.- Hay reducción en las in
versiones, pero es que hay pro
yectos del presupuesto del año 
1992 y que, una vez concluidos, 
no se tienen que presupuestar en 
el 1993. 

9.- Si el señor Calvo Cabellos 
se hubiese estudiado, realmente, 
los presupuestos, hubiese visto 
que lo que él llama aumento de
sorbitado de algunas áreas está 
destinado al capítulo de personal 
con motivo de la apertura de la 
2ª Ciudad Deportiva y para pro
yectos de inversión en dotacio
nes. 

10.- Decir al Sr. Calvo Cabe
llos que no se mezclan churras y 
merinas; por ese motivo tampo
co se mezclan el presupuesto con
solidado con el capítulo de gas
tos corrientes. Si supiese eso no 
hubiese dicho «restrictivos». 

Como no está en nuestro áni
mo aburrir a los lectores con da
tos y cifras, que están en poder 
de esa redacción y los publicará 
si así lo estima oportuno, le en
viamos al Sr. Calvo Cabellos una 
copia de la documentación entre
gada a la prensa para que com
pruebe lo que aquí afirmamos y 
compare las conclusiones. 

No podemos dejar de recor- _ 
darle una vez más al Sr. Calvo 
Cabellos que los derroches a los 
que hace mención se llaman co
legios, comedores, gimnasios, 
ciudades deportivas, mejora de 
abastecimiento de agua, sanea
miento, depuración, nuevos ac
cesos a la ciudad, nuevos viales, 
recuperación de espacios para 
zonas verdes, museos ... etc., etc. 

Participamos con el Sr. Calvo 
Cabellos en que todo es mejora
ble, pero no con posturas nega
tivas y destructivas; sí con apor
taciones enriquecedoras y mi
rando con ojos de gato y/o ciu
dadano y no de político opositor. 

Como se puede ver, estos pre
supuestos, como todos los demás, 
no son políticos ¡son realistas! 
ajustados a lo que tenemos y/o 
podemos tener pero, en ningún 
caso (si no demuéstrelo) intere
santes para el PSOE. Nosotros, 
por el contrario, sí pensamos que 
esta paralización en la aproba
ción de los presupuestos de 1993 
por parte de los grupos de la opo· 
sición sí tiene intereses políticos 
que, además, perjudican a todos 
los vecinos de Alcalá de Henares. 

Sin otro particular, agrade
ciendo de antemano su colabora
ción, quedamos a su disposición , 
atentamente. 

Grupo de Concejales Socialistas 

PUERTA de llaclrld 



Siguen los problemas en la dtalegación del distrito 11 

«Creemos que puede haber presunta malversación de fondos» 
Los vocales vuelven a pedir la dimisión de Velasco 

Los vocales que se oponen a la labor del concejal José Maria Velasco se reunieron el jueves 14 de octubre 
para decidir qué medidas tomar ante lo que ellos consideran como un comportamiento antidemocrático del 
concejal ante el Consejo de la Delegación Municipal del distrito II. Entre otras, afirman que tienen la inten
ción de reunir las suficientes pruebas para iniciar una acción judicial por presunta malversación de fondos. 

Los cinco vocales del Con
sejo de Delegación señalan los 
problemas queJosé María Ve
lasco está produciendo desde 
su nombramiento como presi
dente del mismo. Destacan en 
unas octavillas repartidas por 
todo el distrito su actitud pre
sidencialista al imponer las 
subvenciones que se han de 
repartir y a quién y al nom
brarse portavoz de todas las 
comisiones de trabajo, cuya 
misión es estudiarlas. Juan 
Bonache, vocal de la Asocia
ción de Vecinos Cervantes, 
organizadora de la reunión; 
Justo Basanta, representante 
de las Asociaciones de Padres; 
Miguel Manzaneda, vocal del 
PP; Mª Jesús Sanz, vocal de 
IU, y Víctor J. Fernández, ex
vocal del PSOE, afirman en 
este documento que «no pin
tamos nada en la delegación 
municipal mientras siga pre
sidiendola el señor Velasco». 

Para poder solucionar este 
problema se han planteado di
versas actuaciones, como son 
pedir al alcalde la dimisión de 
Velasco, que no ha tenido éxi
to, o también organizar reu
niones con los diversos grupos 
políticos. Pero ahora la Aso
ciación de Vecinos Cervantes 
ha decidido ir más allá y ha 
planteado ante los distintos 
grupos políticos y APAS reu
nir las pruebas suficientes pa
'ra denunciar lo que podría ser 
presunta malversación de fon
dos. Esta acusación se apoya 
en las subvenciones que ha re
cibido un club de baloncesto 
«en el que tenía intereses per
sonales» y otras que son reci-

. PUERTA de lladrld 

birlas por entidades ajenas al 
distrito 11. Así lo explicaba 
lnocencio Cea, presidente de 
la Asociación: «En principio 
creemos que hay una presun
ta malversación de fondos. 
Vamos a hacer unas pregun
tas en el pleno a través de los 
grupos políticos que han sido 
convocados. Lo que pedimos 
es que se haga una auditoría 
de la delegación municipal del 
distrito y pedimos que se vea 
por qué hay ese agravio com
parativo entre entidades de
portivas y el resto de las del 
distrito. No podemos permi
tir que a un equipo de balon
cesto se le dé medio millón de 
pesetas y al resto de los cua
renta y tantos clubes deporti
vos del barrio sólo se les dé 
385.000 pese
tas, con la 
cantidad de 
niños que to
dos estos clu
bes mueven. 
Incluso a las 
APAS toda
vía no se les 
ha dado sub
venciones». 

Para de
mostrar sus 
acusaciones 
están dis
puestos a es
tudiar todas 
las actas de 
las reuniones 
y recoger to
das las factu -
ras para ave
riguar si las 
actuaciones 
han sido co-

rrectas, ante la impotencia 
que sienten: «Pretendemos 
que de una vez por todas esto 
se aclare. Y sabemos que 
pedir la dimisión del concejal 
es predicar en el desierto por
que, como lo ha puesto el se
ñor alcalde, no lo va a quitar. 
Están dejando el distrito de 
una forma nefasta, sin parti
cipación. Su actitud en la úl
tima reunión fue caciquil y 
dictatorial, de hacer una pro
puesta para actividades del 
verano sin consultar a ningu
na comisión. Allí saltó la es
poleta. Todo esto conlleva un 
·malesta,r generalizado en el 
barrio, que se va degradando 
por momentos a pesar de que 
el presidente de la Delegación 
intente lavar la cara al distri-

to, dejando los casos impor
tantes sin solución». 

Los diversos partidos polí
ticos que se ven afectados por . 
la actuación de V elasco están 
de acuerdo en apoyar esta ini
ciativa y así lo harán en el 
próximo pleno que se celebre 
en el Ayuntamiento, como nos 
lo explica Miguel Manzanera, 
vocal del PP: «Los vocales ya 
dijeron en su día lo que pen
saban ante este señor y ahí se 
quedaron los partidos políti
cos. Esto es a otra escala. Ve- -
lasco sólo quiere amiguismo. 
La delegación parece suya y el 
alcalde se lo consiente. y no 
sólo la delegación, sino el club 
de ancianos, que ha cobrado 
entrada de un baile. en .un lu
gar que es estatal. Eso se ha 
denunciado y sin embargo se 
ha consentido». 

También Javier Ocaña, re
presentante de IU, daba su 
apoyo: «Nosotros lo que va
mos a hacer es seguir presio
nando para que el alcalde 
cambie a este señor, y si hay 
indicios de malversación de 
fondos, denunciarlo jurídica
mente». 

ti de octubre de t99:J 



Las consejerillos 
Fuera de los casos de con

sulta con los profesionales del 
derecho , quienes tienen la 
gravísima obligación de ase
sorar lo más fielmente a su 
cliente, ante los casos que les 
vienen a consultar a sus des
pachos, existen por así decir
lo los intrusos en esta materia 
que dimana de una cierta in
formación recibida, pero que 
por su amistad o enemistad 
con una de las partes, lo vuel
ven del revés y de esta forma, 
siempre con malísima inten
ción, dan su parecer y su con
sejo, y las mentes las llenan de 
verdaderas dudas y , aún es 
más, siembran la discordia 
entre las personas que así acu
den a ellos; o éstos se meten 
en terrenos donde nada les va 
ni les viene. Claro, al final, si 
la cosa no sale como ellos hu
bieran querido que sucediera, 
se quedan con la boca abierta 
y con el rabo entre las patas, 
como dicen los refranes. 

De todo esto la culpa la tie
nen siempre aquellas personas 
que, por lo general , acuden a 
amigos y conocidos y no diga
mos nada si la consulta se ha
ce a través de los vecinos, que 
por regla muy generalizada se 
alegran del mal ajeno. Hay 
otros que antes de dar su pa
recer , siempre llevan como 
principio y lema aquellos de 
que «A mí no me d c:scubras , 
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pero esto es así; yo no te he di
cho nada, puesto que ya sabes 
que no me trato con el contra
rio» , y viceversa si habla con 
el contrario. ~ ,, 

Con esta forma de obrar ·se 
han conseguido muchas ene
mistades y malquerenci~s. 

Todo evitable si los interesa
dos no oyeran a tales personas 
y si únicamente consultaran a 
las doctas en derecho y perso
nas de toda garantía en resol
ver los casos expuestos por los 
que acuden a sus consultas. 
¡Cuántos casos hay de profe
sionales de conducta intacha
bles y conocedores del derecho 
que han preferido perder un 
cliente que defender un caso 
perdido y nada claro! 

Consejeros, sin ir mas lejos, 
son todos los que entienden de 
«medicina» , no hay personas 
que no entiendan de esta ma
teria, pues cuando alguno les 
dice sus cuitas sobre las dolen
cias que tiene, inmediatamen
te les están recetando aquella 
medicina que los van a poner 
como cuando eran de teta: 
«Yo hago esto y lo otro», en 
fin , que aconsejan una pana
cea más que milagrosa. 

Este consejo sí lo doy yo pa
ra cuantos lo quieran tomar: 
acudir siempre a aquellas per
sonas que por su solvencia 
moral puedan aconsejar y re
solver los casos de necesidad 
de las personas y desoír los 

cantos de sirenas de vecinucas 
y malos consejeros que lo úni
co que producen son malos 
frutos, en la mente y en el áni
mo, y que los que así obran 
debían meditar y resolver los 
casos urgentes que suelen te
ner dentro de sus propios 
domicilios. 

Las horarios 
comerciales 

G.P. 

En distintos ejemplares de 
PUERTA DE MADRID he 
leído el mismo título: los ho
rarios de los bancos. El Sr. 
Canalda se pone a favor de los 
sufridos usuarios y el Sr. Sán
chez a favor del horario que 
tiene la banca. El Tribunal 
Constitucional acaba de apro
bar una ley que deja el hora
rio a disposición de las empre
sas. 

La situación es la siguien
te: los bancos tienen un hora
rio al público de 9 a 2'30 de 
L. a V. El pequeño comercio, 
de 9 a 2 y de 5 a 8 de L. a V. 
y sábados de 9 a 2. Funciona
rios, de 8 a 3 de L. a V., en 
líneas generales, y Alcampo 
de 10 de la mañana a 10 de la 
noche , incluidos sábados, do
mingos y festivos. 

En un estudio realizado por 
Sigma Dos «los consumidores» 
españoles se muestran a favor 
de un comercio con libertad 
de horarios, para que las per-

sonas que trabajen puedan ir 
a la compra -y yo añado
ª ingresar dinero en un ban
co, o a gestionar algo en el 
Ayuntamiento. Las reglas del 
juego tienen que ser las mis
mas para todos. 

Si la tecnología reduce el 
trabajo humano, igualmente 
debe reducir la jornada labo
ral. Si esto no es así, es por
que no se mira por el bienes
tar del ser humano, sino por 
el beneficio del capital. No 
hay que olvidar que el hora
rio impuesto sólo favorece a 
los intereses de quien lo pue
de establecer -las Multina
cionales-. Las cuales son una 
minoría si las comparamos 
con todos los comercios que 
existen. Con esto lo único que 
se consigue es hundir a la pe
queña y mediana empresa. Se 
debería orientar el horario a 
una jornada cada vez más re
ducida, donde la gran mayo
ría disfrutara de unos horarios 
continuados, más allá de si 
hay que comprar, gestionar o 
ingresar dinero. 

Jesús TUTOR DEL HOYO 

se ofrece 
sra. con experiencia_ 
para cuidar Sra. 3 ª edad 

o para limpieza 

Telf.: 883 12 73 

Le damos hasta 400.000 razones 
para empezar a cuidarse. 

Volvo Serie 400 Gama '93. 
Hasta 400.000 ptas. menos. 

La principal razón para comprarse un Volvo es la seguridad. 

También la fiabilidad. Y por supuesto, el equiparm.,.11•1111en111t1111o_._~~~~====~~~~ Pero ahora tiene hasta 4-00.000 razones para 
comprarse un Volvo Serie 400 de la 
gama '93. Sólo por unos días y para 
unidades limitadas. 

Pásese por su Concesionario Volvo. 
Y empiect' a cuidarse. Por 400.000 ' 

pesetas menos. 'V"OL"V'O 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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calle de los Milagros 
Estimado Sr. Director: 
Calle de los Milagros. Este 

es el nombre que debería os
tentar esa pequeña calle, ca
llejón o callecita llamada de la 
Victoria y que une, como bue
namente puede, la plaza de los 
Santos Niños con la plaza de 
la Victoria y que con la con
tinuación de la calle Postigo 
y la Puerta de Sta. Ana for
man la vía más directa para la 
comunicación peatonal entre 
el Centro o casco histórico de 
Alcalá y los distritos 11 y 111, 
es decir, barrio de Reyes Ca-· 
tólicos y otros, con una pobla
ción que supone, al menos, el 
25 % de la de esta ciudad. 

A pesar de su tamaño tan 
reducido tanto en longitud co
mo en anchura; calzada que 

· oscila entre 3 y 4 meros y ace
ras menores de 1 metro y de 
que a la entrada de ambos ex
tremos de la calle existen dis
cos , de prohibición de circu
lación de vehículos en uno de 
ellos y de dirección prohibi
da en el otro, lo cierto es que 
tal circulación existe en am
bas direcciones y además un 
lateral casi siempre está ocu
pado como aparcamiento. Los 
peatones, como es natural, 
también circulan en ambas di
recciones y preferentemente 
por la calzada, ya que por las 

. aceras solamente puede hacer

. lo una persona. Si tenemos en 
cuenta el número de éstas , es
pecialmente en las horas de 
entrada y salida de colegios , 

facultad de Económicas, seño
ras y señores, niños con acom
pañantes, estudiantes de EGB 
y BUP, universitarios, traba
jadores, etc., pueden ser mi
les de peatones al día. 

Pues bien, como antes de
cíamos, hay circulando a la 
vez y casi continuamente mo
tos y motorillas, coches y co
chazos, camionetas y camio
nes (que también tienen dere
cho a hacer el reparto) for
mándose así algo parecido a 
una suelta de vaquillas en una 
plaza de toros, con sustos, re
gateos, gritos y palabras gor
das contra los cornúpetas. Y 
no pasa nada. 

No me digan ustedes que no 
es un milagro, o más bien mu
chos milagros, los que a lo lar
go del día se suceden en esta 
callecita de marras. Ya sólo 
falta que a alguien se le ocu
rra incluirla en la ruta del 
«bakalao». Para acabar de 
complicarlo, se ha construido 
recientemente un edificio en 
esta calle con su acceso de ga
raje en la fachada que da a la 
misma, cuando podría haber
se hecho en la fachada que mi
ra a la Plaza de los Santos Ni
ños. ¿Se puede aprobar por el 
Ayuntamiento un proyecto de 
acceso de vehículos en una ca
lle de circulación prohibida? 

En fin, que Santa Lucía, 
desde su ermita a la entrada 
de la sufrida calle, nos siga 
protegiendo con sus diarios 
milagros. Atentamente, 

YAGO LARA 

• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
¡ 11,LlLtL i1111 ~r.t l ll i ! ,l. \h d id,1 , ,¡ dom iL il io 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Caras) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

MALLAS METALICAS 
FIBllCACIOI, VEllTA DIRECTA E l•STALACIO• DE: 

*CERRAMIENTOS METALICOS. ~ 
* ALAMBRF.S DE ESPINO Y GANADERIA. ~~ 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTES: • ~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material 
para que Vd. mismo haga su propia instalación. 

~ IALLA5 CASTILLA-LA MANCHA, 5.L 
Polg. Ind. Cabanillas del Campo, Parcela 190·A · GUADALAJARA 

Telf.: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
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carta de Esther García Romero-Nieva 
Ante las noticias apareci

das en días anteriores en la 
prensa, en relación con el 
grupo de concejales del Par
tido Popular de Alcalá de 
Henares, queremos manifes
tar lo siguiente: 

1 °. - Dentro del Grupo de 
Concejales no existe ningún 
clan, ni sector, ni corriente 
de opinión. Existe un único 
Grupo de Concejales. 

2º .- No es cierto que cua
tro concejales de este Grupo 
desconocieran que dos de sus 
compañeras, Esther García 
y Rosalía Rodríguez, perci
bieran dietas por su asisten -
cia al Consejo de Adminis
tración de la empresa mixta 
Cementerio Jardín, de la 
misma manera que estos 
cuatro concejales perciben 
dietas por asistir a: 

Luis Vargas Méndez, Or
ganismo de Empleo; María 
Angeles Oñoro, Centro de 
Salud; Javier Bello, Ciudad 
Deportiva; Eduardo León, 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe; Bartolomé Gonzá
lez, Fundación Colegio del 
Rey y Ciudad Deportiva; 
Gustavo Severién, Organis
mo de Empleo y Fundación 
Colegio del Rey. 

La asistencia a los distin
tos consejos de administra
ción se fijó al principio de la 
legislatura por acuerdo entre 
todos, dándose además la 
circunstancia de que las dos 
concejalas citadas, Esther 
García y Rosalía Rodríguez, 
asisten además a otros con
sejos de administración por 
los que no perciben ningu
na dieta. 

3° .- El PSOE no ha re
nunciado oficialmente al co
bro de las dietas del Cemen
terio Jardín, lo cual puede 

demostrarse examinando las 
actas de los respectivos Con
sejos, dietas que, por otra 
parte, venían fijadas de la 
anterior legislatura y en esa 
época ni Esther García ni 
Rosalía Rodríguez estaban 
en el Consejo de Adminis
tración, y sí los actuales re
presentantes del PSOE. 

4° .- Resulta desagradable 
a este Grupo tener que en
trar en el tema económico 
cuando quedó bien claro , al 
principio de la legislatura, 
que el Partido Popular no 
entrará jamás en peleas por 
sueldos o dietas, lo cual lle
vó a estar durante un año sin 
cobrar sueldos ni dedicacio
nes exclusivas, ni entramos 
a discutir el número de es
tas dedicaciones con los otros 
grupos, PSOE e IU, que fue
ron quienes pactaron el 
tema. 

5° .- Está claro que ésta es 
una maniobra orques'tada 
por todos sabemos quién, 
para tapar y evitar que sal
gan a la luz pública gravísi
mas infracciones urbanísti
cas denunciadas en la comi
sión de Planeamiento y que, 
a pesar de todo, próxima
mente sacaremos en los me
dios de comunicación. 

6° .- Quede constancia, 
una vez más, de que los con
cejales del Partido Popular 
únicamente defendemos los 
intereses de los ciudadanos 
de Alcalá, cuyo bienestar es · 
lo único que nos mueve y 
por mejorarlo estamos en 
política y . continuaremos 
trabajando y denunciando el 
malgobierno actual, pese a 
quien pese. 

Esther Gª ROMERO-NIEVA 
Portavoz Grupo de Concejales 

· Partido Popular 
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FIAT DIESEL, 
EL TRIUNFO D·E LA RAZON. 

AHORA DESDE 1.530.000 PTS. 

La razón se impone. El 

Tipo ha logrado aunar la 

característica economía 

del diesel con un gran 

confort y habitabilidad, la 

cuenta también con los 

mayores niveles de seguri

dad activa y pasiva. Y a un 

precio excepcional. J'ero 

también tiene otra alternati-

desde el IO"A> y financiado 

ahoraal 9,5°/o T.A.E. 

CIWADI NTlml nL.1111. 
MOrOllDC. ic.c.1 ccw.-1 Clm"-1 

1.7D 1.697 sa 150 

máxima de su categoría. 

t La nueva gama Tipo diesel 
e; 

va para conseguir un Tipo 

diesel: con una entrada 

1.9D 

1.9TD 

1.929 65 160 

1.929 92 175 

.. 

.; .. 
• P.V.P. para Península y Baleares (IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos) 

no acumulable a oferta financiera. Oferta válida hasta 3 l-X-93. Financiación a través de Fíat Financiera. 

TIPO DIESEL llB/illl 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra ~ Madrid-Barcelona, Km. 31, 600}. Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 



El concejal sólo tiene 
que demostrar 
la gestión 

El concejal sí tiene quien le 
escriba para demostrar que 
ante una propuesta, equivoca
da o no, la respuesta no tiene 
que ser el il:lsulto personal ni 
la descalificación. 

Los ciudadanos quieren ver 
soluciones a sus problemas, en 
este caso los de la limpieza, y 
por eso hubiera preferido 
otras propuestas, otras solu
ciones, si las hay. A los ciuda
danos no les interesa para na
da la dignidad de la Sección 
Sindical de CC.00., ni mu
cho menos las de las pe~sonas 
escondidas bajo el manto de 
esas siglas. La pregunta que se 
harán ahora los ciudadanos 
puede ser si esas personas de 
la Sección Sindical de 
CC.00. se encuentran en ese 
15-20% de abstención, que 
tanto preocupa. La dignidad 
se gana a pulso. 

Los ciudadanos quieren sa
ber cuáles son las alternativas 
a una situación crítica, ex
puesta por la Concejalía, y la 
Sección Sindical de CC. 00. 
hace un relato de situaciones 
que no tienen ninguna rela
ción con la limpieza ni siquie
ra con la concejalía. Ustedes 
dicen en su escrito cosas que 
el concejal no decía, y nada 
tienen que ver con la limpie
za y, además, muchas de ellas 
son mentiras. El concejal no 
habla para nada de privatizar. 
Más claro, agua. Para no abu
rrir al lector, digamos que las 
dos primeras líneas están lle
nas de mentiras o de asuntos 
ajenos al de la limpieza. Han 
engañado a los lectores y a los 
ciudadanos. Dicen mentiras 
porque son mentirosos. 

Siguiendo el orden de las 
columnas, decirles que senti
mos mucho las enfermedades 
de los trabajadores de la lim
pieza, porque nosotros no pa
gamos impuestos para enfer
medades, los pagamos para 
que se limpie o para hacer el 
trabajo que sea. Si el conce
jal tiene lumbago de estar sen
tado en una mala postura, no 
nos interesa, lo que nos inte
resa es que haga su gestión, 
correspondiente a su conceja
lía, recogida en el Programa 
de Gobierno, aunque sea con 
lumbago. Den un repaso y ve
rán lo que se ha hecho. Y en 
el ayuntamiento, por lo que 
sabemos, el concejal trabaja 
duro y fino. No decimos si 
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es muy inteligente, puede que 
no lo sea incluso, pero es muy 
trabajador y tiene ganas y vo
luntad de hacer muchas cosas. 
Pregunto: ¿Se ha dado deba
ja por ese lumbago? No lo ha 
recogido la prensa. Aquí po
dría decirse que el concejal no 
tiene que demostrar nada. Sa
bemos que, en sus cerca de 30 
años como trabajador, jamás 
ha tenido ni siquiera una so
la baja. Sabemos que la carre
ra de Magisterio la hizo en su 
pueblo de nacimiento, entre 
la labranza de los campos, y 
aprobó después oposiciones de 
maestro. Sabemos que hizo 
otros estudios superiores y 
aprobó las oposiciones de pro
fesor de instituto. APREN
DAN USTEDES. Eso lo sabe
mos sus allegados; pero el con
cejal no tiene que demostrar 
nada. Son ustedes los que tie
nen que demostrar que ese 
15-20% que preocupa al con
cejal no es un problema nipa
ra la limpieza ni para los ciu
dadanos. Ustedes, desde posi
ciones con firmas personales 
o desde el escondite de la Sec
ción Sindical de CC.00., han 
denunciado el amiguismo y 
ahora hablan de compañeros. 
Compañeros, compañeretes y 
amiguetes. Es lo mismo. Pre
gunto yo si lo que quieren es 
que el concejal tenga a los de 
la Sección Sindical de 
CC.00. como un club de 
amiguetes de la limpieza, y 
¿qué harán cuando otros re
clamen que el Servicio de 
Limpieza está para limpiar? 
Al fin y al cabo, al concejal lo 
hemos elegido todos los votos 
populares y no lo hemos ele
gido para que tenga en el 
ayuntamiento compañeretes 
ni amiguetes. Lo hemos elegi
do para que resuelva nuestros 
problemas. También sabemos 
que, personalmente, mantie
ne buenas relaciones persona
les con casi todo el mundo; pe
ro si los colegios están sucios 
no puede responder diciendo 
que es buen compañero. Tie
ne que responder dejando 
limpios los colegios o las otras 
dependencias. 

Nosotros sabemos, por los 
años, que seguramente el sin
dicato de ce. 00. nada tiene 
que ver con el escrito de esa 
Sección Sindical del Ayunta
miento. Lo que les habrá ocu
rrido a estos de la Sección Sin
dical es que han escuchado 
grillos, no tenían nada que 
hacer y se han puesto a escri
bir para descalificar a un con
cejal que, aunque tenga fallos 
en general, está bastante con
siderado. Respetando al Sin
dicato de CC.00. no tiene 
nada que ver con el respeto a 
la Sección Sindical del Ayun
tamiento. Pongan ustedes los 
medios y no saquen su lengua 
de víboras a paseo. O están 
ustedes equivocados o tienen 
una mala leche que asusta. 

Y a quiero acabar para de
cirles que dejen ustedes que 
los grupos de la oposición di
gan lo que quieran decir, que 
para eso estamos en democra
cia, y para decirles también 
que los que hemos oído al con
cejal muchas veces, sabemos 
que tiene muy claro que la 
educación es un servicio pú
blico; pero la limpieza de los 
colegios y la educación son 
dos cosas completamente dis
tintas. 

Y todo lo dicho sin insultar 
y sin descalificar a nadie. 
Otra vez les decimos que 
aprendan. 

Amador V AZQUEZ ABARCA 

Debate sobre 
el Pacto social 
en la Agrupació'n 
LocaldelPCE 

El pasado día 6 de octubre, 
la Agrupación Local del PCE 
celebró un pleno para debatir 
sobre el tan traído y llevado 
«Pacto Social». Como ponen
te, pudimos contar con la pre
sencia de la diputada al Par
lamento Autonómico de la 
CAM y miembro del Comité 
Federal del Partido, Susana 
López, la cual nos explicó en 
qué consiste, historia de éste 
y otros pactos, resultados efec-
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tivos de los pactos habidos 
hasta ahora y las diferencias 
que existen entre este y los an
teriores pactos. 

Al finalizar las dos horas y 
media largas de debate a los 
asistentes al mismo, nos que
daron unas cuantas cosas bas
tante claras. 

t 'í 0
• - Que sin una fuerte mo

vilización por parte de los 
afectados (léase trabajadores), 
esto terminará siendo una 
«claudicación asocial e insoli
daria», pero nunca un pacto. 

2° .- Que cuando hay un 
pacto o acuerdo, se entiende 
que las dos partes ceden para 
conseguir el entendimiento. Y 
sin presión por una de las dos 
partes, al final se impondrá lo 
que el Gobierno y el gran ca
pital dicten (de hecho ya se es
tá haciendo), sólo hay que ver 
lo que todos los viernes aprue
ba el Consejo de Ministros). 

3 °. - Que en las ocasiones 
anteriores, los pactos sólo han 
servido para regular los sala
rios, pero nunca han contro
lado el excedente del capital. -
Porque recortar las prestacio
nes a los trabajadores que de
fraudan, que son los menos, 
vale, pero y el fraude fiscal, 
¿qué? ¿Quién mete mano a 
todos éstos? Se contabilizan 
estos billones de pesetas cuan
do se hacen las cuentas del 
déficit? 

4° .- Que la labor realizada 
por el Gobierno de Felipe 
González durante estos últi
mos años desmovilizando a la 
clase ' o"!;>rera, repitiendo ma
chaconamente que ésta es la 
única política económica po
sible sin siquiera escuchar las 
alternativas que propone Iz
quierda Unida, ahora están 
dando sus frutos. La clase 
obrera está indefensa y desar
mada políticamente por los 
efectos de la televisión y otros 
medios de comunicación y 
que para más «inri», lo paga
mos entre todos. 

5 °. - Que este desarme po
lítico de los trabajadores tam
bién ha calado en los dirigen
tes de los sindicatos; de lo con
trario, no se entiende la pos
tura de muchos de ellos ante 
esta negociación. 

Y por último, que la labor 
política, ideológica y de con
cienciación que el PCE pue
de y debe llevar a cabo entre. 
sus militantes, en el seno del 
Sindicato y en la sociedad en 
general, es más importante 
que nunca. 

M. Concepción SANZ PEREZ 
Responsable de Organización 
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La transición educativa y sus conejillos de indias 
Somos madres de niños 

que en junio acabaron 8 ° de 
EGB y en este mismo mes so
licitamos plaza para BUP en 
el instituto n ° 7 de Alcalá de 
Henares. 

Días después salieron las 
primeras listas provisionales 
de admitidos. Nuestros hijos 
no figuraban, pero cabía la 
posibilidad que en sucesivas 
pudieran ir entrando niños, 
aunque la lista de no admi
tidos era demasiado larga 
para las plazas existentes. 
Sin embargo, aparentemen
te, no pasaba nada; había
mos pedido el instituto n ° 7 
en primer lugar y en 2º, .3°, 
4°, 5°, 6° y 7° otros distin
tos institutos. 

Este fue el primer aviso de 
que existían problemas e in
tentamos informarnos de 
qué ocurría y qué iba a pa
sar con todos estos niños que 
no tenían plaza. 

Pues muy bien, nos diri
gimos a una comisión de 
profesores creada para este 
efecto, a la Subdirección de 
Enseñanza, al Ayuntamien
to, todos nos dicen que tran
quilas «hay plazas para 
todos». 

En principio nos tranqui
liza esto, unido a un folleto 
de la concejalía de nuestro 
distrito VII informando de 
la próxima apertura de un 
nuevo instituto (el n ° 9) que 
acogerá 900 plazas reparti
das entre B.U.P. ·y E.S.O. 

El sosiego durará poco. 
Día a día, paso a paso que 

íbamos dando era un darse 
cuenta que había gato ence
rrado. El problema que ha
bía era el exceso de niños 
que habían solicitado B UP y 
la poca demanda para ESO. 

A finales de septiembre, 
se deciden a informarnos 
que mandan a los chavales a 
hacer .3 ° de ESO o (debido 
a la masiva protesta de pa
dres) un turno especial de 
BUP de tarde en el instituto 
que ellos determinen y con 
un plazo de los dos días si
guientes para matriculación. 

Por este motivo nos deci
dimos, no ya a informarnos, 
sino a pedir explicaciones y 
a exigir soluciones por par
te del ayuntamiento (Sr. 
concejal de Enseñanza), co
mo a la subdirección de en
señanza (Sr. inspector jefe), 
comisión e institutos (en 
particular el n ° 7). 

Lo único que hemos con
seguido son mentiras y tra-
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has que queremos que se se
pan públicamente ya que 
nos sentimos engañadas y lo 
que es peor, impotentes ha
cia un problema que nos ata
ñe muy fuertemente como es 
la educación de nuestros 
hijos. 

Antes de exponer la de
nuncia, queremos aclarar 
que España necesitaba un 
cambio en la enseñanza. To
davía a esta reforma le fal
tan cabos por atar, puesto 
que le quedan 1ó2 años pa
ra su implantación general, 
por lo que, concretamente en 
Alcalá de Henares, existen 
muchas dudas sobre la forma 
de organizar y llevar esta 
transición. Debido a esto y 
a los consejos de profesores 
y orientadores, nos decidi
mos a pedir BUP porque 
aún se pueden elegir entre 
las dos opciones. 

Comienzo: 
La cifra que dan de niños 

sin plaza en BUP es de 200 
o .300. Cuál es nuestra sor
presa al contar en las listas 
de no admitidos 800 niños 
(575 que mandan a .3° de 
ESO y unos 250 que piden 
turno de tarde). 

Es también increíble que, 
conociendo el índice alto de 
natalidad que hubo en los 
años 78, 79 y 80, no se haya 
pensado con antelación en 
este problema y estos 800 ni
ños, no sólo NO podrán op
tar por el BUP (elegido li
bremente por ellos), sino 
también se encuentran sin 
plaza porque el instituto n ° 
9 no existe, está aún sin 
construir; si bien se están 
habilitando unas aulas has
ta que, en un año y medio 
aproximadamente (fechas 
oficiales) se pueda contar 
con el nuevo edificio. 

La demanda en el LE. S. 
nº 9 para la E.S.O. fue nula 
y sugerimos al Sr. inspector 
jefe de la subdirección de enr 
señanza que cursaran los ni
ños el BUP en este instituto 
a lo que se negó rotunda
mente. Entonces le pedimos 
que si no era posible impar
tir en todo el centro BUP 
porque se necesita experi
mentar con la reforma, se 
pudieran cursar las dos op
ciones, a lo que nos respon
de que eso es un crimen edu
cativo y que este nuevo cen
tro se creará para impartir 
clases de la reforma, alu
diendo a una ley de antici-

pación de ésta en el que fi
gura como tal. No es cierto 
y como prueba adjuto foto
copia de todos los institutos 
en los que, en años anterio
res cursaron la ESO y los im
plantados este año, publica
do por el Mº de Educación 
-el l.E.S. nº 9 no figura-. 

Es más el Sr. concejal de 
Enseñanza nos dice que el 
folleto (citado al principio) 
da una información errónea. 
Nos dirijimos al gabinete de 
prensa del ayuntamiento 
(responsable del escrito) y 
nos confirman que todo lo 
que figura en el documento 
es totalmente verdad que di
cho instituto tendrá las dos 
opciones (BUP y ESO) e in
cluso nos asegura que cuan
do esté construido, los niños 
que están haciendo BUP en 
turno de tarde pasarán de 
mañana a este centro. 

¿En qué quedamos Sr. 
inspector jefe? ¿No era un 
crimen educativo impartir 
las dos opciones? Todo un 
saco de enredos que aún no 
acaban. 

Hemos exigido. datos al 
Sr. director del instituto nº 
7, a través del representan
te del ayuntamiento en el 
consejo escolar, porque nos 
consta que ha habido irregu
laridades en la baremación y 
acceso y no nos han facilita
do absolutamente nada. 

- No se pueden guardar 
plazas en junio a niños que 
hasta septiembre no aprue
ban, en este instituto se han 
guardado. 

- A igualdad de puntos 
las calificaciones y la renta 
anual familiar puntúan (ni 
se toman en cuenta) ... 

En fin, datos importantí
simos ante una igualdad de 
derechos y condiciones. Mu
chas dudas en el aire que na
die ha querido aclarar y sí se 
han molestado en ocultar o 
enmascarar. 

Yo me pregunto a estas al
turas: ¿Esto ocurre en una 
ciudad que ha sido cuna de 
cultura y sede universitaria 
desde hace 700 años? ¿Esto 
ocurre en un país democrá
tico? ¿Estos señores alguna 
vez se dignarán a reconocer 
su equivocac1on, aunque 
simplemente sea reconocer
lo? Buen paso sería «el reco
nocer los errores es de sa
bios» el enmascararlos ¿de 
qué? 

Mª Isabel GIL GARCIA 
Ana JIMENEZ TURRILLO 

Ante los juicios que 
se van a celebrar 
en Alcalá 

1u apoya 
a las insumisas 

Los próximos días 21 
de octubre y 11 de no
viembre van a ser juzga
dos en Alcalá los jóvenes 
Raúl Sánchez Blázquez y 
Julio Fernández Redondo 
por insumisión. Izquier
da Unida, quiere mostrar 
todo su apoyo y solidari
dad a estos jóvenes que 
defienden su libertad, su 
derecho a decidir su pro
pia vida, su apuesta por la 
paz y la justicia. 

El Servicio Militar 
obligatorio es un sistema 
injusto e ineficaz. Los jó
venes se ven obligados a 
perder parte de su vida 
desempeñando una labor 
que en muchos casos no 
comparten. Esta imposi
ción supone un atentado 
contra la libertad de los 
jóvenes y resulta inadmi
sible en un Estado de De
recho. 

Esperamos que los jó
venes que van a ser juzga
dos en nuestra localidad 
en los próximos días no 
sean condenados a . pri
sión, y sean así respetadas 
sus convicciones. Estos jó
venes insumisos apues
tan, de forma pacífica, 
por la paz y la libertad. 
Un gobierno que mantie
ne en prisión a estos jóve
nes, está haciendo caso 
omiso del sentir social y 
está manteniendo una ac
titud autoritaria frente a 
unos jóvenes que recla
man su derecho a elegir, 
su derecho a ser respeta
dos y pedir defender sus 
convicciones, su derecho 
a la paz. 

Desde IU exigimos la 
inmediata puesta en li
bertad de los jóvenes in
sumisos y la despenaliza
ción de la inswnisión. Só
lo así podemos empezar a 
construir una sociedad 
más justa y solidaria. 

Grupo de Concejales 
de Izquierda Unida 

PUERTA de Madrid 



José García Saldaña 
Aunque son ya muchos los 

años durante los cuales José 
García Saldaña nos ha veni
do deleitando con sus artícu
los en este semanario, artí
culos por cierto siempre in
teresantes, sin duda son 
aquéllos en los que relata la 
Alcalá que él vivió en su in
fancia y su juventud, tan di
ferente de la actual a pesar 
del escaso tiempo transcurri
do desde entonces, los que a 
mí personalmente me llaman 
más la atención por lo fres
co de su redacción y lo lla
mativo de sus descripciones. 
Hace ya bastante tiempo co
mencé a incitar a José Gar
cía Saldaña, con quien me 
une una excelente amistad, 
a que continuara su serie Lo 
que va de ayer a hoy, lo cual 
afortunadamente ha hecho. 

Como alcalaíno podría 
hablar con idéntico interés 
de cualquiera de sus artícu
los de esta serie, puesto que 
todos ellos aportan una in
formación siempre intere
sante; pero como José Car
los Canalda he de agradecer
le, y así lo hago, la mención 
a un familiar directo mío (mi 
bisabuelo, concretamente) 
que hace en su último artí
culo, dedicado a la creación 
de la Organización Nacional 
de Ciegos EspañoJrs en Al
calá. 

Tan sólo me queda vol
verle a invitar públicamen
te (en privado lo hago a me
nudo) a que continúe con su 
serie; es mucho lo que que
da aún por contar de esa Al
calá a la vez tan cercana y 
tan diferente, y él es sin du
da la personas más indicada 
para hacerlo. Así pues, ade
lante, Pepe. 

Las entradas a Alcalá 
Hace un par de semanas 

leía, en estas mismas pági
nas, que el ayuntamiento iba 
a proceder a remodelar las 
entradas a Alcalá desde las 
diferentes carreteras que en 
ellas confluyen, es decir, las 
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Gacetillas complutenses 
de Camarma, Daganzo, Me
co y Pastrana. La noticia es 
sin duda interesante y a mí, 
que he estado pidiendo esto 
mismo desde hace bastantes 
años, me satisface por su
puesto. No obstante, me gus
taría insistir en una cuestión 
que también he repetido 
hasta la saciedad: Hay que 
actuar con ambición de ma
nera que Alcalá pueda ganar 
en prestancia al encontrarse 
con unas excelentes avenidas 
-hay espacio sobrado para 
ello- olvidándose de las 
chapucillas de andar por ca
sa a las que nos tiene acos
tumbrados el ayuntaríÍiento; 
no es cuestión de hacer unas 
aceritas de un metro de an
cho dejando unas calzadas 
tan estrechas como las actua
les, sino que hay que hacer 
bien las cosas e, insisto, con 
ambición. Alcalá no es un 
pueblo sino una ciudad de 
un tamaño y un empaque 
más que respetables, por lo 
que las actuaciones urbanís
ticas que se hagan en la mis
ma han de estar en conso
nancia con su importancia, 
máxime teniendo en cuenta 
que esas antiguas carreteras 
son, en definitiva, el escapa
rate de la ciudad. 

Echo en falta, no obstan
te, una mención a la antigua 
carretera de Ajalvir, tam
bién necesitada de mejoras 
al menos desde el cruce de la 
autovía hasta la glorieta del 
Chorrillo; confío que tam
bién esté incluida en la lista 
y sea arreglada, aunque una 
reciente y desafortunada de
cisión urbanística (el no re
tranqueo de la tapia de un 
edificio recién construido) 
puede dificultar el ensanche 
de la avenida a no ser que el 
error sea, aunque tarde, sub
sanado. 

Echo en falta también una 
mención a los dos tramos de 
la antigua carretera nacio
nal, los cuales necesitarían 
asimismo atención. En lo 
que respecta a la salida en 

dirección Guadalajara, re
cientemente remodelada, ca
bría apuntar que no entien
do por qué la acera de los pa
res no ha sido llevada hasta 
la confluencia con la de la ca
lle Avila, de modo que que
da un corto espacio de la 
misma sin urbanizar; y asi
mismo, habría que plantear
se la necesidad de continuar 
las aceras hasta el centro co
mercial La Dehesa. 

En lo que respecta al tra
mo que discurre en dirección 
a Madrid, estoy completa
mente de acuerdo con lo 
apuntado en las cartas al di
rector por Alejandro L. Fe.: 
rreiro, todo lo cual apoyo 
hasta la última coma. Eso sí, 
añadiría además una cues
tión que ya he comentado en 
varias ocasiones: ¿Por qué 
no se completa la acera en
tre Nuestra Señora de Belén 
y la ciudad deportiva? 

Por último, y con un in
terés puramente informati
vo, me gustaría aclarar un 
par de puntos a este amable 
lector. En primer lugar, no 
es posible llamar avenida de 
Madrid a ninguna calle de 
Alcalá dado que ésta ya exis
te, y es además una denomi
nación bastante antigua; lle
va este nombre la calle que 
discurre entre la gasolinera 
Ges a (es decir, la glorieta de 
las Veinticinco Villas) y la 
puerta de Madrid. Obvia
mente, modificar esta situa
ción tal como se propone 
conduciría a molestias inne
cesarias y contraproducen
tes. Por otro lado, el tramo 
de la antigua carretera na
cional comprendido entre el 
Torote y la entrada a Alcalá 
sí tiene nombre y éste no es 
otro que el de Vía Complu
tense, denominación que 
abarca desde el Torote has
ta el centro comercial La De
hesa. Cierto es que la nume
ración de la misma no está 
demasiado clara al comenzar 
a la altura de la glorieta de 
las Veinticinco Villas de-

jando fuera, pues, todo el 
tramo industrial de la mis
ma; habría que corregir, por 
supuesto, esta situación, pe
ro lo importante es que el 
nombre existe y es lógico que 
así sea, ya que no tiene nin
gún sentido fragmentar una 
vía urbana que es esencial
mente la misma a lo largo de 
todo su recorrido. 

Los ciclistas 
y las normas de tráfico 

Carretera de Anchuelo un 
sábado cualquiera, a media 
mañana: un nutrido pelotón 
de ciclistas discurre por la 
misma contraviniendo todas 
las reglas de tráfico (no van 
en fila, como es obligatorio) 
y provocando la desespera
ción de unos conductores 
que se ven obligados a se
guirlos a paso de tortuga ya 
que en muhos tramos de es
ta carretera están prohibidos 
los adelantamientos. 

Vaya por delante que, 
aunque yo no lo practico, el 
ciclismo es un deporte que 
me merece el mayor de los 
respetos; pero vaya también, 
y esto es asimismo importan
te, que las reglas de tráfico 
afectan a todos los que dis
curren por la carretera, y 
que los ciclistas están tam
bién obligados a respetarlas. 
Y no se me diga, como se me 
contestó en una ocasión, que 
al agruparse en vez de discu
rrir en línea lo hacían para 
que adelantarlos fuera igual 
que si se tratara de un coche; 
los coches, que yo sepa, no 
circulan a veinte (o menos) 
kilómetros por hora, y ni tan 
siquiera los tractores llegan 
a entorpecer tanto como un 
pelotón de ciclistas discu
rriendo por una carretera en 
la que está prohibido adelan
tar a lo largo de varios kiló
metros. Que practiquen es
te deporte me parece estu
pendo, pero que respeten las 
normas de tráfico lo conside
ro fundamental. 

José Carlos CANALDA 
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Reflexiones . Par Pilar ALBERDI 

De como los parques dan las horas 
Así como los relojes dan 

las horas, los parques 
también. Con el primer 
calor de la mañana, a los 
ancianos llaman. Alguno, 
lee un periódico, otro una 
revista. Los hay, que con 
la mirada perdida en una 
calle repleta de vehículos 
y transeúntes, tocan leja
nos puertos, imposibles 
juventudes, aguas de aza
har ... Espuma de oleaje 
bravío. 

Los sostienen bancos de 
la plaza como antes lo hi
cieran las rodillas de su 
padre o de su madre, en 
un pueblo de casitas bajas 
y travesuras a la hora de 
la siesta. 

Horas muertas en que 
podía oír el zumbido de 
una abeja, el rebuzno de 
algún burro. Hartarse de 
silencio. Probar a comer 
pétalos de rosa ... 

A las cinco de la tarde, 
la plaza llama a las ma
dres que vuelve~ de reco
ger a sus hijos del colegio. 

No son los niños para 
los bancos, ni los bancos 
para los niños. Las ma
dres sí, y las abuelas, las 
tías, los tíos, los padrinos; 
pero los niños, nunca. 

Y al atardecer, cuando 
a la plaza le cae sobre los 
hombros una capa negra 
muy becqueriana, los 
bancos llaman a gritos a 
los enamorados, hasta que 
no queda ni un sólo ban
co libre, así llueva, haga 
calor o se cuenten por do
cenas las hojas de otoño. 

Sólo los bancos saben lo 
que los enamorados ca
llan, aquello por lo que 
dudan, lo que se 
prometen. 

Quizá, después de todo, 
no sea tan malo ser banco 
en otra vida ... 

• • • * * 

Ciudad 
Desde que vivo en una 

ciudad interior, he ido 
perdiendo mi secreta ad
miración por las gavio
tas... Y la causa no es el 
transcurrir impertérrito 
de los años, ni el virtual 
alejamiento del mar; la 
causa son estas aves gi
gantes, guardianas de al
menas y torres. Ellas, le 
ponen círculos a la tarde; 
le ciñen coronas a la ciu
dad y sus transeúntes. 

Quien las ama y espera 
cada año, las antepone a 
sí mismo en posibles invi
taciones a terceras perso
nas. Y lo mismo que en 
otro rincón del territorio, 
alguien dirá: «Tienes que 
venir a ver este cielo, es
te mar, esta luz, estos mo
netes ... » Yo me he escu
chado diciendo: «Tienes 
que venir a conocer las ci
güeñas», sugiriendo la fe-

ti de ocblllre de t99:S 

• • interior 
cha, para coincidir con 
ellas. 

Como miembro de la 
Asociación Hidalgos Ami
gos de los Molinos, con se
de en Campo de Criptana 
he sentido el placer de es
cucharles decir: «¿Cuándo 
vienes a ver los molinos?» 
por ¿«Cuándo vienes a 
vernos?». Gentes de pue
blos manchegos que hacen 
suyo el Quijote, por la tie
rra, como los cristianos 
hacen suyajerusalén o los 
musulmanes la Meca. 

Se cree en lo que se 
ama. ¡Privilegiado aquél 
que puede decir con orgu
llo: «Tienes que venir a 
conocer a mi madre», «mi 
ciudad», «este país»! ¡Pri

. vilegiado aquél que pue-
de anteponer sus amores 
a sí mismo, porque nada 
ni nadie le representará 
mejor! 

¿Se ha dicho todo? 
Pues nunca es bastante. 

Nada tenemos que defen
der los que lo tenemos. 
Pero sí mantener las ban
deras enhiestas y las lan
zas en ristre. Un coro in
visible de ciudades sigue 
gritando. La voz de la 
Verdad y la Razón no de
be callar. 

Tarde de bateo bajo la 
paz octaviana de un «do
mingo, nueve días del mes 
de octubre». Cuando la 
luz rosada de las tardes 
del Otoño dora los cerros 
y las torres, los campana
rios y la campiña. Es el 
año del Señor de 1547 y, 
mientras los campesinos 
llegan a los lagares con los 
carros preñados de uva 
para mostear y vinificar, 
el Bachiller Serrano man
da escribir al sacristán 
Baltasar Vázquez: «Fue 
baptizado Miguel hijo de 
Rodrigo Cervantes e su 
muger doña Leonor». 

Están bajo los arcos gó
ticos de la ojival parro
quia de Santa María la 
Mayor, antes vieja ermi
ta de San Juan de los Ca
balleros. Hay también re
sabios mudéjares y fla
mencos, cuando el Rena
cimiento es ya todo un 
triunfo. Miguel, el arcán
gel de aquella hora, lo lle
vará a su cúspide y blan
dirá la espada como el Ar
cángel debelador de de
monios. Este Miguel que 
bautizamos, ahora queru
bín y arcángel, será ma
ñana debelador de fantas
..:nas, combatidor de gi
gantes y defensor de liber
tades. Este Miguel, hoy 
arcángel y querubín, pe
leará, navegará, escnoirá: 
«El cautiverio es el mayor 
mal que puede venir a los 
hombres». 

Aquella tarde de bateo 
dominguero, el zurujano 
Rodrigo, sordo y pobre, 
vuelve a casa con su cuar
to tesoro entre los brazos. 
Camina cuidadoso y co
medido, mientras los rui
dosos carros de vendimia
dores derraman mosto y 

alegría. Rodrigo no lleva 
tanta: ¿Qué va a hacer 
con tanto crío y tan pobre 
salario? 

Pasan los estudiantes 
entonando cantares maca
rrónicos de vaso y taber
na, a la búsqueda de tapa
das que se destapan. Ca
mina Rodrigo con el bul
tico blanco entre los bra
zos como si llevara una 
nube algodonosa y como 
si mirara ensimismado 
hacia las nubes. 

El Otoño frutal y viní
cola, de sudores y cansan
cios, deja caer su última 
luz. Leonor abre una ven
tana y su manantial al an
sioso querubín, que ab
sorbe como si de Amaltea 
se tratase. 

En la calle se van aca
llando los ruidos de estu
diantes, de busconas, de 
vendimiadores. En la ca
sa hay rumores de niños y 
cantares de madre. 

El arcángel Miguel se 
duerme en la gloria de los _ 
brazos y sueña con la Glo
ria que nos dejara y hoy 
debemos ofrecerle. 

Y recordarle, no sólo 
en estas tardes de Otoño 
y en los domingos de oc
tubre. A nuestra cabecera 
debe haber una frase. Po
dría ser ésta: «La liber
tad es uno de los más pre
ciados dones que a los 
hombres dieron los cie
los ... Por la libertad, así 
como por la honra, se pue
de y se debe aventurar la 
vida». 

Alguno podría preferir: 
«La senda de la virtud es 
muy estrecha; y el cami
no del vicio ancho y espa
cioso». 

En una tarde de octu
bre, ya sin mostos, pero 
cuajada de nuevo de estu
diantes y luz luminosa, se 
ven pasar alcalaínas ban
deras enhiestas y orgullo
sas lanzas en ristre. 

. Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la l.EE.CC. 
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A contraviento 

El ratero y la luna (de crist~l) 
Dicen los criminalistas 

norteamericanos -tan es
pecializados en la ley de la 
jungla urbana de Nueva 
York, Chicago, Los Angeles 
y Miami- que las muertes 
violentas son más frecuentes 
en noches de luna llena. En 
la fuente insondable de esa 
fascinante y extraña rela
ción entre el astro selenita 
totalmente iluminado y el 
fondo oscuro del alma de los 
hombres han bebido muchí
sima agua, desde siempre, 
las mejores literaturas uni
versales: de Bram Stocker a 
Edgar Alan Poe, de Jean 
Genet a Henry Miller. 

Pero yo no recuerdo que 
nadie haya escrito jamás al
go acerca de lo terrible y 
apasionante que puede lle
gar a ser el vínculo entre la 
gente de mal vivir y las lu
nas de los escaparates de los 
comercios, cuando están lle
nas de oscuros objetos de de
seo para quienes han elegi
do cualquier atajo de los que 
abrevian el camino de con
seguirlos. 

Las lunas de los escapara
tes son vitrinas que, muchas 
veces, guardan lo que más 
nos apetece, como aquellos 
pastelitos que hacían pegar 
las naricillas contra el cris
tal a los niños de las nove
las de Dickens, situados al 
otro lado de la Navidad, el 
de la calle y el frío bajo la 
nieve. 

Me he llegado a enterar 
por la prensa de que un vul
gar ratero protugués -del 
que supongo su idioma co
mo única y escasa diferen
cia con tantos descuideros y 
manilargos españoles- in
tentó robar unos calcetines 
de un escaparate en una ca
lle del centro de Madrid por 
el habitual procedimiento 
del patadón. Nunca debió 
hacerlo. Los cristales rotos 
se revolvieron contra él con
vertidos en cuchillos morta
les. Luego echó a correr, de
sesperado, y fue dejando un 
reguero de sangre sobre el 
asfalto y las losetas, para 
acabar tendido en la acera 
de una calle cualquiera has
ta quedarse quieto y sin 
aliento. Muerto se quedó en 
la calle, debajo de una farola 
con la luz temblona y no le 
conocía nadie, que diría el 
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poeta asesinado en Granada 
por los unos, igual que el es
critor Pedro Muñoz Seca 
fue asesinado por los otros 
en una guerra mal llamada 
civil y a la que le sienta mu
cho mejor el nombre de cru
zada, por la de cruces que 
suele sembrar en el país 
donde sucede si cada fami
lia pudiera enterrar a sus 
muertos, que casi nunca 
puede. Y creo que me he ido 
sin pretenderlo por los ce
rros de Ubeda, así que vol
veré al ladronzuelo de esca
parates. El que se dejó la vi
da en la calle, una vida lle
na de comisarías, declara
ciones y libertades provisio
nales a la espera de juicios 
de los que nunca se sabe 
cuando llegarán. Se quedó 
tendido en el suelo al final 
de un hilo de sangre, desen
redado ya definitivamente 
el ovillo de su miserable 
vida. 

Y sin los calcetines, deses
perada causa de la última 
tentación. 

No sé de qué asombrarme 
más: si de lo brutal que re
sulta el hecho de que las des
trozadas lunas de los escapa
rates se revuelvan hasta to
marse la venganza -que 
eso no es la justicia- por su 
mano ante la importancia 
general de los comerciantes, 
tan cansados ya de que su 
derecho a la seguridad no 
vaya parejo con su obliga
ción de contribuir a los pre
supuestos del Estado, o de 
que un hombre desesperado 
-que seguramente tenía 
por costumbre tomar por las 
malas todo lo ajeno que se le 
antojaba cuando se le ponía 
al alcance de las manos
pague con su vida unos sim
ples calcetines cuyo precio 
no creo que llegase a las mil 
pesetas, en el más caro de los 
casos. Más o menos, un ra
to de descargar cajas de pes
cado en Mercamadrid o tres 
horas de repartir propagan
da comercial en nuestros bu
zones caseros. 

Y aún tiene mayor pro
fundidad esta historia tre
menda, tan surrealista como 
cierta. Hondura de la que le 
hace a uno concluir que se 
aprende mucho más acerca 
de la condición humana en 
una página de sucesos re-

dactada por un buen perio
dista que en cincuenta edi
toriales o en doscientos ar
tículos de sesudos colabora
dores. 

Resulta que la policía no 
descubrió el cadáver a par
tir de los vidrios destroza
dos, siguiendo el rastro de 
sangre desde el principio. 
Por el contrario, los agentes 
avisados que patrullaban 
por allí se encontraron con 
un cuerpo inerte, exangüe, 
y a través de la senda san
guinolenta -moviéndose 
hacia atrás, en sentido con
trario a como indican las le
yes de la lógica policial
acabaron descubriendo el 
delito. Recorrieron el cami
no agónico del delincuente 
a la inversa, desde el desen
lace fatal hasta el maldito y 
estúpido capricho. Un ca
pricho perjudicial para los 
dueños y mortal para este 
ladrón de poca monta 
-aunque montara muchísi
mas veces en ese mismo ca
ballo tan flaco- que tuvo la 
mala fortuna de cometer un 
delito y, no lo olvidemos, un 
pecado de soberbia a esa ho
ra peligrosa en que los pe
rros ladran a la luna. 

El dueño del estableci
miento ni siquiera llegó a 
enterarse. Cuando se pre
sentó a la mañana siguiente 
en su tienda debió de encon
trarse un espectáculo indig
nante y, posiblemente, na
da excepcional. Limpiaría 
el escaparate de manchas ro
jas, repondría la costosa lu
na, discutiría con la compa
ñía aseguradora y después 
tendría que armarse de pa
ciencia y buen juicio para 
no hacer un parapeto con el 
mostrador tras el que atrin
cherarse abrazado a una es
copeta del doce mientras se 
ponía a esperar, prevenido, 
el próximo intento. 

Entra perfectamente den
tro de lo posible que los cal
cetines elegidos por ese ra
tero que se atrevió a lanzar 
una patada a la luna -aun
que fuera de escaparate- se 
hayan quedado allí para 
siempre, expuestos, ensan
grentados e inservibles. O 
quizá puede que sirvan de 
aviso a todos los cacos con 
mucha furia en los pies y po
co seso en la cabeza. Y a se 
sabe que el que avisa no es 
traidor. 

En cualquier caso, no 
creo que nadie los vaya a 
comprar ya. 

Sergio COELLO 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
e/. Galle_gos, 3 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales • Excmo. Ayuntamiento 

~ . AJBLTc'i'oAo 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Deséle 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas
Tel:f.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<CDUPE> 

-IMPECABLE ESTADO-
Tlfs.: 880 10 12 908 / 72 33 01 

· VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

ti de octubre de t99J 



RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U n 2102 • n 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s, 7 

AZUqueca de Henares (GUADALAJARA> 
lcm ... etra. llADRllMIARCELOllA 

Obispo Acuña, nº 1 
(esquina Era Honda) 
Teléfono 882 43 41 

centro de Estudios 

PUERTA DE MADRID 

lnfOnnaclón en: 
Cardenal Cuneros, 30 

frente a la Puerta de Madrid 
Telf.: 888 31 51 

Leandro Femá.ndez de Moratín, 1 
(Pryconsa) junto al Colegio) 

Cristóbal Colón · T elf. : 882 5 7 15 

Bar-Restaurante CARTAGO 

-AIRE ACONDICIONADO

AMBIENTE FAMILIAR 
Ctra. Valdeavero, nº 20 - Telf.: 885 74 59 

CAMARMA DE ESTERUELAS 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

HD1AD01111 Y AIB ACOmlCIMADO PAU VllllalLOS 

•~a~u e 
OOT!LACIOI, IEPWCJOlf T CDGA DE IIIE ICOIDICIOKADO PW VEBICUIDS 

Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El Val)-Tlf. 88913 95 

'11 de ocblllre de '199! 

Contradicciones 
En estos días hemos asistido 

desde la mesa camilla, o desde 
el sillón de la sala de estar de 
nuestra casa, a los graves dis
turbios que acontecieron en la 
capital de Rusia, justo en el mo
mento que estaban sucediendo, 
que la cadena de Televisión 
CNN, en otro éxito informati
vo más, ha transmitido en di
recto para el mundo entero. 

¡Q.ué tremendo contraste en 
los avances de la humanidad! 
Tecnológicamente hemos dado 
pasos gigantescos en este siglo, 
que será conocido como el de la 
revolución tecnológica. Hoy, 
como hemos comprobado, po
demos ver lo que está sucedien
do en cualquier lugar del pla
neta, y hasta fuera de él, en el 
preciso momento que está ocu
rriendo. Es posible comunicar
nos con el simple hecho de mar
car unos números, con nuestros 
clientes o nuestros seres queri
dos, estén donde estén. Es po
sible desplazarnos, en unas po
cas horas a otro lugar de la tie
rra, cuando no hace mucho 
tiempo costaba meses o incluso 
años. Es posible almacenar in
formación en un pequeño dis
kette y tenerla disponible en la 
pantalla de nuestro ordenador 
en segundos, con el mero hecho 
de darle unas claves, e incluso 
lo podemos llevar con nosotros 
donde quiera que vayamos. Y 
un sinfín de logros más que me 
alargaría excesivamente en 
enumerar. 

Todos estos avances tecnoló
gicos no han ido parejos con los 
avances humanos; en éstos se
guimos igual o peor, ya que 
también la ciencia ha contri
buido a crear máquinas más 
destructoras. Seguimos con los 
mismos odios, con la misma in
comprensión. No mejoramos a 
la vez que el mundo se hace más 
dependiente. ¿Por qué esto es 
así? Para mí la respuesta es sen
cilla, aunque lograrlo parece 
ser que no es nada fácil. No se 
disminuyen las diferencias en
tre los seres humanos, sobre to
do las económicas y las políti
cas, y mientras eso no llegue, 
nos seguiremos matando. Mu
chos dirán que eso ya lo sabe to
do el mundo, pero yo digo que 
con saberlo no es suficiente. 
hay que hacer algo por reme
diarlo. 

Hace setenta años miles de 
hombres y mujeres murieron 
por implantar un régimen mar
xista comunista, que ha resul
tado ser el mayor fraude del si
glo XX. Hoy vuelven a morir 

y en el mismo escenario por 
querer salir de ese cenagal don
de les ha llevado, para encon
trar el camino de la libertad 
cortada, para desprenderse de 
la esclavitud, para poderse de
sarrollar como ser humanos, 
para poder cubrir unas necesi
dades mínimas, para poder al
canzar en definitiva un poco de 
felicidad. ¡Q.ué poco-... y cuán
to a la vez! 

Yo quisiera que esa tecnolo
gía sirviera para acercar a los 
pueblos, me refiero acercarlos 
económica y políticamente, ya 
que informativamente ya se ha 
conseguido. 

Estoy con el Presidente Bo
ris Y eltsin. Si el pueblo ruso ha 
decidido cambiar un régimen 
político, no se puede continuar 
con una Constitución y un Par
lamento basado en el anterior, 
que se niega a disolverse, y que 
por otro lado le tira ahajo todos 
los intentos de reforma. No hay 
vuelta atrás si se desea acercar 
al pueblo ruso a las corrientes 
occidentales. Sé que tiene que 
ser muy difícil , porque a un 
pueblo se le puede dar una 
Constitución democrática, pe
ro lo que no se puede cambiar 
al mismo tiempo es su forma de 
ser, hecha así durante setenta 
años de comunismo. Pero no 
hay más remedio que intentar
lo una y otra vez, por muchas 
recaídas que se tengan. 

Por mis frecuentes viajes a 
Moscú, y en estos días de re
vuelta pasé por allí, conozco un 
poco la mentalidad rusa y su 
forma de actuar ante las cosas. 
No existe en ellos espíritu com
petitivo, tan necesario en una 
economía de mercado. No exis
te en ellos tampoco espíritu de 
comunidad, que era uno de los 
pilares básicos del comunismo, 
pues ni eso consiguieron, y só
lo existe en ellos un espíritu de 
supervivencia individual. Es 
auténticamente patético ver 
una ciudad vieja, sucia, des
truida, y a sus gentes deambu
lando y comerciando con cual
quier pequeña cosa para poder 
comer. ¿Cómo pueden haberles 
engañado sus dirigentes duran
te tantos años? 

Todos nosotros deseamos su 
estabilidad y hemos de hacer 
los esfuerzos posibles, incluso 
económicos, para que lo consi
gan, ya que también su suerte 
está ligada a la nuestra. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 

PUERTA de lladrld 
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La gestión del Servicio Municipal de Limpieza 
El Servicio Municipal de 

Limpieza tiene encomenda
do, como su nombre indica, 
la limpieza de las dependen
cias municipales, de los co
legios públicos- lo más im
portante por su volumen
y otras. 

La eficacia, la mejora del 
servicio, el mayor rendi
mento de forma más cómo
da para los trabajadores, 
con la introducción de mo
dernos instrumentos, son al
gunos de los objetivos que 
tenemos que fijarnos para 
que la calidad del servicio 
sea del gusto de los usuarios. 
Incluso, nos atrevemos a de
cir que con menor esfuerzo 
físico podrán sacarse más 
provecho y más rendimien
to. 

La mayoría, la inmensa 
mayoría de los trabajadores, 
entre el 80-85 % , saldrán 
beneficiados. Estos trabaja
dores podrán recibir un plus 
mínimo que es el de la pre
sencia en el puesto de traba
jo. A continuación, podrán 
recibir otros pluses: mayor 
productividad, mayor bene
ficio salarial. 

Esto puede y debe hacer
se con una municipalización 
moderna. Esto es lo que tra
ta de introducir este Conce
jal: UNA MUNICIPALI
ZACION MODERNA. 
Aclarando que NO SE PRl
V A TIZA, avanzamos di
ciendo, otra vez, que hare
mos una municipalización 
moderna. 

Se hará una propuesta pa
ra la creación de una empre
sa mixta, de responsabili
dad limitada, con mayoría 
del Ayuntamiento 51 % y 
49 % de capital privado. El 
Ayuntamiento, sin partidis
mos, seguirá teniendo siem
pre en sus manos la toma de 
decisiones. El capital priva
do haría una gestión indi
recta municipal con perso
nal que no fuese de la 
PLANTILLA MUNICI
PAL. Si la toma de decisio
nes la tiene el Ayuntamien
to la forma de organizar el 
trabajo correspondería a ese 
personal propuesto. El 
Ayuntamiento tiene siem
pre la toma de decisiones y 
es el garante del respeto de 
los derechos de los trabaja
dores pero, en ningún caso, 
haría intromisiones en la or
ganización laboral que co
rresponde a esa gestión in-
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directa. Estamos seguros 
que en esta nueva gestión 
indirecta no se darían ejem
plos como este negativo y 
anecdótico que ha protago
nizado una trabajadora en 
el C.P. «Historiador Porti
lla»: Al inquirirle por qué 
no limpiaba unas dependen
cias del propio colegio, uti
lizadas por unas actividades 
extraescolares, contestó que 
eso no entraba en la contra
ta». ¿Qué contrata, pregun
to yo? Hay que limpiar to
do el colegio. 

En el Consejo de Admi
nistración de esta empresa 
mixta de responsabilidad li
mitada, con mayoría del 
Ayuntamiento (por lo tanto 
municipal), habrá represen
tantes de las fuerzas políti
cas, sindicales y otros agen
tes sociales, naturalmente de 
la parte del 49 % . 

La constitución de esa 
empresa mixta costará a las 
arcas municipales 250.000 
pesetas, aproximadamente. 

Tras el acuerdo de Pleno, 
se crea una Comisión de Es
tudio, también con repre
sentación de todos. 

Se expondrá la memoria. 
Se convocará el concurso 

público en el BOCAM y 
concurrirán empresas con 
las condiciones que fije la 
Corporación. Con esas con
diciones realizarán la ges
tión indirecta del servicio 
municipal de limpieza, dis
poniendo de una estructura 
organizativa empresarial, 
como corresponde al 49 % 
de las acciones de la futura 
Empresa Mixta Municipal, 
y con unos medios humanos 
proporcionales al % que fi
je la Corporación en los 
pliegos de condiciones obje
to del concurso, que se pu
blicaría en el BOCAM. 

Nada de comparaciones 
con nada. Las comparacio
nes siempre son odiosas y, 
en este caso, el asunto es 
concreto y conciso: un % 
del montante global y, a 
cambio de eso, sólo de eso, 
GESTION INDIRECTA 
MUNICIPAL. 

Si en la primera de nues
tras exposiciones hacíamos 
una que justificase el obje
tivo, en esta segunda expli
camos los pasos que habría 
que dar para llegar al obje
tivo final. Si el fin no justi
fica los medios, sí que es ne
cesario poner todos los me-

dios necesarios para conse
guir lo que se pretende. 

Creemos que esto es lo 
mejor para todos: para tra
bajadores -para ese 80-
85 % de trabajadores- pa
ra beneficiarios del servicio, 
para los gestores municipa
les y para los ciudadanos en 
general. Y como honesta
mente estamos convencidos 
de que es lo mejor, honesta
mente lo proponemos. Esto 
es lo que tiene que hacer la 
Concejalía. Y digan lo que 
digan los demás, esto es lo 
que decimos nosotros. Natu
ralmente que dentro de lo 
humano cabe la equivoca
ción. 

Como ya lo hemos dicho, 
no tenemos nada más que 
decir, si acaso repetirlo pa
ra terminar como empeza
mos: 

La gestión indirecta es 
una forma moderna de mu
nicipalizar la gestión para 
hacerla más eficaz. 

Inicialmente, propondría
mos la creación de una em
presa mixta de responsabili
dad limitada y con mayoría 
del Ayuntamiento, por lo 
tanto, municipal. 

Después de hacer, a con
tinuación, todo lo que legal
mente está establecido: 

Se convocaría un concur
so público con las condicio
nes administrativas corres
pondientes. 

Se abrirían las plicas y se 
adjudicaría a quienes mejor 
oferta hiciesen. Entonces, se 
firmaría la constitución de la 
Empresa Mixta. 

Al Ayuntamiento le co
rrespondería el 51 % de las 
acciones y siempre tendría 
en sus manos la toma de de
cisiones, sin banderías par
tidarias, buscando lo mejor 
para la limpieza y para Al
calá. A la parte privada el 
49 % y le correspondería la 
organización para desarro
llar la gestión indirecta que, 
como veníamos diciendo, es 
la fórmula moderna que se 
aplica en las municipaliza
ciones actuales y, que, en de
finitiva, es lo que queremos 
para introducir criterios de 
eficacia, de calidad, de pro
fesionalidad, de motivación 
personal; de optimización de 
los recursos públicos que son 
de todos. 

Urbano BRIHUEGA 

HOSTAL DON JUAN 1 
Habitaciones dobles 

con baño, 
T.V. color y Garaje 

c/. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• E-MPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT AClON . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑO& 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 

Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú fanii1iár 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de corde
. ro o conejo, i>a.tatas fri~, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 

11 de octubre de 199J 
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FAX:m215J 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a. partir 17 h.) •••••••••.••.• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;11ardia Civil ...................... . 
(;uardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado ..•• 
Protección Civil .................. . 
A yunta.miento ..................... . 
'l'a>eis .................................. . 
RAJ)IC>-'l'AlCIS ..................... . 
R:E:N~ ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ..•.........• 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
Teléfono contra 'l'ráfico Droga. 
Fundación Colegio del Rey .... . 
C>MIC .................................. . 
INFORMA CU ALCALA ......... . 
Oficina de Turismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
C>ADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio Jardín ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

¡TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

•FAX • éENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES •ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TE L Y C C> c/ Soria, 1 - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
;;;; .;;;;;;;;;;.~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

ti de oeblbre de 1111 
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Y cuando los viejos asun
tos de las excesivas podre
dumbres parecían pasar a se
gundo plano, salta en estos 
días por los aires, con fuer
za comprensible, otro pro
blemilla más: el asunto ese 
de las viviendas sociales, el 
plan de las 460.000 vivien
das, lo del P.S.V. y el 
l.G.S., lo de la esfera armi
lar y el Plan 18.000 y Val
debernardos y Carlos Sotos 
y los más de diez mil coope
rativistas que han soltado l<fs 
millones, y los millones que 
no aparecen, y la interven
ción del gobierno de la Co
munidad de Madrid, y el 
sindicato UGT y el vicepre
sidente del Gobierno Cen
tral, y tantas y tantas cosas 
que parece terminarán como 
uno más de los muchos pre
suntos escandalazos econó
micos a los que estamos asis
tiendo en los dos últimos lus
tros. Y es que no paran. 

Decían «nosotros metere
mos la pata, pero nunca la 
mano». Anda, que si dicen 
otra cosa, ha.sta donde ha
bríamos llegado. Presunta
mente, claro. Y dentro de es
ta línea, de esa difusa y con
fusa línea que enmarca lo lí
cito para convertirse en su 
contrario, se mueven siem
pre toda esta serie de nego
cios, fraudes, pelotazos, pre
suntas estafas y demás que 
una buena legislación impe
diría: por ejemplo, ahora se 
dice que el gobierno prepa
ra una Ley de Cooperativas 
de Viviendas. De haber exis
tido, este problema para tan
tas gentes -trabajadores, 
políticós, sindicalistas y de
más, que problema hay pa
ra todos- no se habría pro
ducido. 

Mucho tiempo hace que 
olía a podrido, no precisa
mente en Dinamarca, cuan
do se hablaba de la gestión 
de una cooperativa que em
pezó a funcionar hace más de 
cinco años - y a recibir mu-

Las confidencias de Dan Miguel 

Volver a las andadas 
Tiempo hacía que no se hablaba de mangancia& o corrupcio

nes. Y no porque no existieran sino por el hecho de que después 
de las elecciones y tras las jeremíacas lloradas pidiendo el voto 
para evitar la llegada de la derechona, al tiempo que se prome
tía ser buenos en el futuro -eso del «cambio del cambio»- pare
ce que había quedado el tema en hibemación. 

chos millones- y que hasta 
este verano sólo había entre
gado alrededor de un millar 
de viviendas. Hasta que a 
principios de este verano los 
humildes, en su mayoría, 
proveedores de fondos desde 
sus, en su mayoría, débiles 
economías, se echaron a la 
calle hartos de esperar, sobre 
todo cuando conocieron los 
informes negativos solicita
dos desde el gobierno y to
da la parafernalia montada, 
con una compañía gestora de 
todo el invierno, l.G.S., 
S.A., sin cuya intervención 
todo estaría paralizado, con 
una empresa aseguradora, 
UNIAL, aseguradora de las 
cantidades entregadas y, al 
parecer, en quiebra, así co
mo toda una maraña de fi
liales con sus encargados, di
rectivos y demás percibien
do sabrosos emolumentos. Y 
todo ello sin que las vivien
das prometidas no sólo no se 
entregasen sino que ni tan 
siquiera se empezaran a po
ner los cimientos. Todo tie
ne un límite. Esto también. 
Sin embargo tengo la perso
nal opinión de que el proble
ma se resolverá, dado que 
son muchísimos los votos 
que se juegan en el empeño. 
Y ante tal eventualidad to
dos unidos y en comandita, 
darán salida al problema. 

Porque tras la auditoría 
llevada a cabo por «Ernst 
and Y oung» y una vez al des
cubierto las trapisondadas 
entre filiales (Mercado Hi
potecario S.A., Iniciativa en 
Tres Cantos S.A., Marina 

Calviá S.A., y tantas y tan
tas otras de las cerca de la 
treintena participadas por 
IGS)\J.os cooperativistas sa
lieron a la calle reclamando 
s,11s derechos para formar la 
«Unión de Cooperativistas y 
Perjudicados de PSV». El 
intiguo gerente de la Coope
rativa, hoy afortunado y 
acaudalado constructor, ce
só llevándose su buen paque
te de acciones tras subir el 
sueldo espectacularmente a 
sus más inmediatos colabo
radores, todos ellos -ca
s,ualmente, supongo- o ca
s.i todos ellos, altos cargos so
<¡ialistas. Bueno. 
' Algún chungo dijo que 

además de esto, al cesar, 
propuso que cada socio, pa
ra resolver el problema del 
grave agujero finanéiero 
producido, renunciase al di
nero entregado y se pagase 
su piso. Yo, de verdad, no 
creo que se pueda llegar a 
tanto descaro. 

Lástima sería que la figura 
honesta y austera de Nico 
Redondo pudiera verse sal
picada, pues políticamente y 
como Secretario General de 
UG T -pese a su personal 
trayectoria- algo tendrá que 
ver, siquiera sea por omisión 
en este asunto. Y lástima se
ría porque desde su elección 
en la clandestinidad, ya en 
pleno declive del franquis
mo, hasta ahora que anun
cia su marcha, ha dejado una 
estela de honradez y entre
ga al sindicalismo que le lle
vó incluso a convocar una 
huelga general contra su pro-

tegido en Su
resnes. Pue
de también 
que estemos 
ante un trián
gulo no pre
cisamente 
amoroso, 
dada la ac
tual situa
ción, UGT, PSV, pacto so
cial y aquella manifestación 
suya de «el problema es Gon
zález: o él o yo». No obstan
te, creo que puestos pros y 
contras en la balanza, el fiel 
siempre se inclinará a favor 
del más honroso recuerdo 
del por tantos años muy dig
no responsable sindical al 
tiempo que representante de 
un socialismo cada día más 
sumergido en el olvido. 

Siempre nos quedará su 
ético quehacer aunque no sé 
si le podremos perdonar al
gún día su envenenado rega
lo de Suresnes. Como siem
pre nos quedará el recuerdo 
de Agustín Rodríguez Saha
gún, el alcalde por moción 
de censura de Madrid du
rante algo menos de dos 
años. Pero dos años en los 
que demostró con sus hechos 
como se gobierna una gran 
ciudad, sin que ni la oposi
ción pudiera nada decir en 
contra de un tipo que consi
guió que Madrid funciona
se, se cumplieran los plazos 
en la gestión, se trabajara 
por el Madrid del centro y 
de la periferia, y sobre todo, 
todo ello con una transpa
rencia tal que impidiera la 
más elemental defraudación. 
La gran pena fue que su en
trega le costó la vida y que 
demasiada gente no se ente
rara de quien fue Agustín 
hasta que, ahora hace dos 
años trajeran sus cenizas tras 
morir en París: su vicio, tra
bajar por Madrid, le impi
dió llegar a tiempo a su cita 
con el quirófano. Nuestro re
cuerdo entrañable. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

¡ijjjiiiiil> Talleres 
~ 'AGUSf'lll GI& 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 

RESIDENCIA 

•CHAPA 
•PINTURA 

•MECANICA 
• ELECTRICIDAD 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32) - Tlf.: 882 26 31 

ALCALA DE HENARES 

• 
PUERTA de Madrid 

VALIDOS Y ASISTIDOS 

HOTEL INFANTE 
EL LUGAR IDEAL PARA VD. 

C/ SAN JUAN DE DIOS, 14 TEF: 911 - 22 35 55 
CENTRO CIUDAD, JUNTO AL PALACIO DEL INFANTADO 
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Más de sao niños fueron obsequiados con un libro 
en la IV campaña de animación a la lectura 

un libro, el mejor premio 
Montserrat del Amo recogió el premio Cervantes chico 

El Teatro Salón Cervantes se llenó «hasta la bandera» 

Más de 400 escolares de la 
ciudad complutense partici
paron el día 9 de octubre en 
el acto central de la IV cam
paña de animación a la lectu
ra, que organizada por la con
cejalía de Educación del 
ayuntamiento de Alcalá se ce
lebró en el Teatro Salón Cer
vantes conmemorando el ani
versario del bautismo del al
calaíno más ilustre de todos 
los tiempos, Miguel de Cer
vantes. Según el concejal de 
Educación, Urbano Brihuega, 
la campaña promovida por la 
concejalía que él preside tie
ne como fin principal el incre
mento del índice de lectura 
entre la población infantil y 
juvenil. Por esta razón se dis
tinguió a ocho niños de cada 
uno de los colegios públicos y 
concertados de Alcalá por su 
espíritu de compañerismo, 
por su atención y su esfuerzo, 
por su responsabilidad y sen
tido de la disciplina y por su 
imaginación y creatividad. Y 
el premio que obtuvieron por 
estos valores, que no sólo es
tán basados en su capacidad 
intelectual, no fue otro que un 
libro. 

Según Urbano Brihuega, es 
en el libro donde se encuen
tran los instrumentos más úti
les para la transmisión de 
nuestro lenguaje, nuestra cul-
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El reparto de libros fue uno de los pilares del acto: más de cuatrocientos escolares recogieron su libro. 

tura y nuestra historia, de ahí 
la importancia de fomentar el 
libro entre las generaciones 
más jóvenes, acostumbrarles. 
al placer de sumergirse en un 
libro como inagotable fuente 
de sabiduría. 

Y precisamente por todo es
to se realiza la entrega del pre
mio complutense de literatu
ra infantil y juvenil, el Cer
vantes chico, un acto subordi
nado a la campaña de anima
ción a la lectura que sirve pa
ra premiar al autor de libros 
para niños y jóvenes más con
siderado por éstos a través de 
las ventas de los libreros. La 
entrega del premio sirve pa
ra que los escolares conozcan 
de cerca al autor o autora de 
los libros que más leen; el año 
pasado fue Juan Muñoz y és
te ha sido · Montserrat del 
Amo, prácticamente los dos 
mejores autores de literatura 
infantil y juvenil. 

En esta campaña de anima
ción a la lectura organizada 
por la concejalía de Educación 
del ayuntamiento compluten
se intervienen la Asociación 
de Libreros de Alcalá con su 
patrocinio, y la Fundación 
Colegio del Rey, los colegios 
públicos y concertados, la Co
munidad de Madrid con su 
servicio de bibliobuses y las 
escuelas infantiles de Alcalá, 
todos ellos como colaborado
res. 

Así pues, el acto principal 
de esta campaña no es otro 
que la distinción que reciben 
ocho niños de cada colegio pú
blico y concertado de Alcalá, 
a cada uno de los cuales se les 
obséquia con un libro. Ade
más, la organización hizo en
trega en el mismo acto de un 
lote de libros a los colegios 
participantes, libros destina
dos al fin y al cabo a sus bi
bliotecas y por tanto a sus 
escolares. 

PUERTA de lladrld 

Urbano Brihuega entrega su premio a Montserrat del Amo 

Una cierta desorganización 
Organizar un acto en el que 

participen más de 400 escola
res, muchos de los cuales acu
den al Teatro Salón Cervan
tes con sus familiares, no es 
tarea fácil, pero hay cosas que 
no se deben realizar bajo nin-

gún concepto. Afortunada
mente los técnicos de la con
cejalía de Educación se dieron 
cuenta del desbarajuste y pu
sieron soluciones. La organi
zación cambió desacertada
mente el protocolo del acto; 
éste comenzó con la entrega de 
los libros a los más de cuatro-

Montserrat del Amo dirigiéndose a sus juveniles lectores 

cientos escolares. Con el Tea
tro Salón Cervantes lleno has

. ta arriba, a medida que los es
colares iban recogiendo su li
bro, se marchaban de la sala 
con sus familiares. Cuando se 
había repartido la mitad de 
los libros quedaba la mitad 
del aforo con la previsión de 
que cuando éstos recibieran su 
premio harían lo mismo que 
sus antecesores. 

Fue entonces cuando el je
fe de protocolo del ayunta
miento fue advertido por los 
técnicos de Educación del 
ayuntamiento para que se rea
lizara el acto de entrega del 
premio Cervantes chico a 
Montserrat del Amo y se pro
cediera a realizar el turno de 
intervenciones. 

Pero volvió a haber un nue
vo error, ya que se dejó la en
trega de la placa acreditativa 
del premio para después de las 
intervenciones, algo que no se 
corresponde en absoluto con 
la entrega del premio Cervan
tes de literatura en lengua cas
tellana en el paraninfo de la 
universidad. 

Con estos errores se reali
zó el turno de intervenciones. 
Hablaron el representante de 
la Asociación de Libreros de 
Alcalá, José Santos; el premia
do con la primera edición del 
Cervantes Chico, Juan Mu
ñoz; habló la premiada en es
ta segunda edición, Montse
rrat del Amo, y también lo hi
zo el concejal de Educación, 
Urbano Brihuega. Y todos 
coincidieron en señalar al li- · 
bro como protagonista del 
día. 

Urbano Brihuega disculpó 
la no asistencia del alcalde di
ciendo que se encontraba en 
un viaje oficial a Pamplona; 
sin embargo, algunos de los 
asistentes pudieron ver a las 
salida del teatro a Florencio 
Campos, que ya había vuelto 
de su viaje. 
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Luis de Bias entrega a Arsenio Lope Huerta un ejemplar de la carpeta «6 alcalaínOS». A la derecha, el grupo alcalaíno SaltareHo. 

Obra de los artistas Luis de Bias y Juan Antonio Palomo 

Homenaje a Alcalá a través de seis de sus 
personajes históricos más conocidos 
Miguel de Cervantes, Pedro sarmiento, Francisco de Figueroa, Antonio de 
solís, Lucas Padilla J Manuel Azaña han sido los elegidos por los artistas 

El poeta Luis de Bias y el pintor Juan Antonio Palomo han querido homenajear a Alcalá a través de 
seis de sus personajes más ilustres. Esta singular obra, la carpeta 6 Alcalaínos, combinación de obra 
literaria y gráfica, fue presentada el pasado 8 de octubre en el aula de cultura de la Caja de Madrid. 
El acto contó con la presencia de Arsenio Lope Huerta, delegado del gobierno en Madrid. 

U na vez finalizada la pre
sentación de esta nueva obra, 
el numeroso público asisten
te pudo disfrutar de un es
pléndido concierto de música 
renacentista a cargo del gru
po alcalaíno Saltarello. 

La obra en sí se compone 
de una carpeta con seis poe
mas y seis electrografías dedi
cadas a Pedro Sarmiento de 
Gamboa -ahnirante astróno
mo, geógrafo ... -, Francisco 
de Figueroa 'El Divino' -no
table poeta lírico- , Miguel 
de Cervantes -nuestro in
mortal escritor- , Antonio de 
Solís -historiador y autor 
dramático-, Eugenio Lucas 
Padilla -pintor imitador de 
Goya- y Manuel Azaña 
-político y escritor-. 

El saluda y la presentación 
de la obra han corrido a car
go de Arsenio Lope Huerta y 
Francisco García Gutiérrez, 
respectivamente. 

El proyecto ha sido posible 
gracias al mecenazgo de la 
obra cultural de Caja Madrid. 
La obra podrá ser adquirida 
en un conocido comercio alca
laíno y su distribución será, 
de momento , exclusivamente 
local. 

uUna obra perd)JRble» 
En el transcurso del acto de 

presentación de la carpeta 6 
Alcalaínos, Arsenio Lope 
Huerta manifestó la «profun-
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da emoción» que sintió al ser 
llamado a colaborar en este 
proyecto. «Fui inmediata
mente consciente de que se me 
hacía copartícipe de una ex
periencia artística entrañable
mente vinculada a Alcalá: en 
ella tenía su origen, su razón 
de ser, su finalidad. No me 
pude resistir porque supe des
de ese momento que esta obra 

iba a ser perdurable, como 
una importante aportación 
que hacen estos dos espléndi
dos artistas complutenses al 
quehacer artístico de nuestra 
ciudad». 

Quiso Lope Huerta con
cluir su intervención con unas 
encendidas palabras dedica
das·a los ' padres de la criatu
ra': «Estamos en presencia de 

un logro llevado a cabo por 
dos alcalaínos, sin duda algu
na ellos también excepciona
les y geniales cada uno en su 
arte, que llevan andando ha
ce tiempo por caminos para
lelos que no son ni más ni me
nos que aquellos que condu
cen a ser testigos de la gran
deza de nuestra Alcalá». 

Próxima entrega: 
Carpeta 1 Alcalaínos 

La carpeta 6 Alcalaínos, 
presentada al público la pasa-

-da semana, es un proyecto con 
muchos años de gestación. 
Inicialmente surgió como un 
repaso por los pintores de-to
dos los tiempos; aunque final
mente se configuró en torno a 
seis personajes nacidos en Al
calá y relevantes por sus que
haceres en distintos ámbitos 
de la vida. 

PUERTA de Madrid 



Un proyecto común 
de dos amigos de la infancia 

EL proyecto y su realiza
ción son comunes a Juan An
tonio Palomo y Luis de Bias, 
amigos desde casi la infancia 
que siempre han acariciado el 
propósito de hacer algo jun
tos: «Lo ideal era hacer algo 
donde se combinaran las dos 
artes que entrambos domina
mos: la pintura -en este ca
so traduciendo a electrografías 
en color sus ideas artísticas
y los poemas -semblanzas 
poéticas de estos grandes 
hombres-», manifestaba 
Luis de Bias. 

El resultado pretende ren
dir un homenaje al contexto 
histórico complutense: «Un 
homenaje a Alcalá y a sus per
sonajes que son tantos, tantí
simos». Esta carpeta pretende 
tener una continuidad y ya es
tá elaborado el proyecto de la 
segunda entrega, dedicada en 
esta ocasión a alcalaínos de 
adopción que, aunque no ha
biendo nacido aquí, dejaron 
una obra duradera y conoci
da: Cardenal Cisneros, Anto
nio de Nebrija, la Infanta Ca
talina, Divino Vallés , Diego 
de Torres y Miguel de la Por
tilla. «Podría ser una carpeta 

Arsenio Lope Huerta quiso que los dos artistas que han hecho realidad este proyecto firmaran su car
peta. La fotografía muestra el momento en que De Bias y Palomo estampan sus rumas. 

por año, siempre y cuando no 
se nos agoten las fuerzas, que 
no los personajes, ya que son 
muchísimos los hombres y 
mujeres que por algún arte .o 

sabiduría están inscritos en la 
historia alcalaína. El público 
ha acogido magníficamente la 
iniciativa y entonces nosotros 
vamos a continuar». 

Así pues, a la espera de esa 
continuación quedamos, que, -
entrega tras entrega, esto pue
de constituir una historia muy 
especial de Alcalá. 

PISOS. DE LUJO. 
CON PLAZA DE GARAJE Y TRASTERO 

15.148.DDD Ptas. 
Ubicados en gran zona de expansión, Alcalá de Henares 
* 60 excelentes viviendas de 130 m/2, 4 dormitorios, 2 baños y trastero 

(salón de 30 m/2) Ell .REGIMEll DE COOPERATIVA 
• Portal y escalera de mármol. 
• Puerta blindada de entrada. Entrelª en t& meses desde licencia de obra 
• Canali7.ación de teléfono y antena parabólica. 
• Doble acristalamiento exterior. 
• Zona ajardinada en el patio de manzana. 
• Aire acondicionado por consola en salón (opcional) 

* POSIBllJD.AD DE ACOGERSE .AL REGIMEN DE PRECIO TASADO 

PUERTA de Madrid 

PROMUEVE: VICOMA, Sda. Coop. 
GESTIONA: VIA TERTIA, S.L. 

INFORMACION: 
el. Nebrija, 1-2°D - Tlfs.: 883 57 10 - 883 57 11 

ALCALA DE HENARES 
el. Princesa, 31-6° - Tlf.: 541 86 63 

MADRID 
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Diez imágenes de la ciudad desde una perspectiva artística 

Colección de postales sobre Alcalá de LUis Alberto cabrera 
con su iniciativa queda paliada la precariedad existente en esta área 

El fotógrafo Luis Alberto 
Cabrera ha editado una 
colección de postales de la 
ciudad complutense que viene 
a constituirse en la única que 
de estas características existe 
debido a la escasez que de 
estampas de los monumentos y 
lugares de interés tiene Alcalá. 
La colección de Cabrera viene 
a ocupar un destacado espacio 
dentro del turismo alcalaíno 
precisamente por esta 
precariedad. Además, el 
fotógrafo ha buscado imágenes 
artísticas huyendo de las vistas 
panorámicas al uso, lo que 
hace que esta colección tenga 
aún mayor interées y belleza. 
Es ésta una iniciativa 
absolutamente privada que ha 
permitido mejorar el pobre 
panorama que en cuanto a 
promoción turística 
tiene Alcalá. 

El colaborador de PUER
TA DE MADRID José Carlos 
Canalda ha comentado fre
cuentemente en sus Gacetillas 
Complutenses esta falta de 
postales que padecía Alcalá. 
Según lo!! comentarios de Ca
nalda, respaldados por mu
chos amantes de la ciudad al
calaína, las pocas postales que 
había de Alcalá estaban inclu
so muy anticuadas y reclama
ba del ayuntamiento, concre-
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tamente del área de Cultura, 
que se editasen nuevas posta
les, puesto que ello contribui
ría a mejorar la imagen turís
tica de la ciudad; al menos se
ría una forma sencilla de pro
mocionar Alcalá. 

Luis Alberto Cabrera se hi
zo eco de este comentario y de 
una forma privada ha realiZa
do las fotografías y editado el 
trabajo final, que no es otro 
que diez postales que repre
sentan otros tantos lugares 
monumentales y de interés. 
Concretamente son el escudo 
y el balcón de la fachada prin
cipal del palacio arzobispal, la 
nave y la cúpula oval de la 
iglesia del convento de San 
Bernardo, el preciso detalle de 
la falleba existente en la reja 
del presbiterio de la Magistral 
Catedral, la nave y el presbi
terio de la ermita de los Doc
trinos, las cúpulas de la igle
sia de la Compañía de Jesús, 
la escalera interior del con
vento de las Carmelitas Des
calzas de la Concepción, el de
talle de la ventana con rejería 
de la fachada de la universi
dad cisneriana, la cúpula y es
padaña con cigüeñas del con
vento de Santa Clara, la na
ve y el artesonado de la capi
lla de San Ildefonso y una pa
norámica del paraninfo de la 
universidad. 

«Soy asiduo lector de José 
Carlos Canalda en su página 
semanal en PUERTA DE 
MADRID y de vez en cuan
do se refiere a la falta de pos
tales muy concretas de Alca
lá», dijo Luis Alberto Cabre
ra, quien reconoció que las 
postales editadas «Se salen un 
poco del tópico; no están la 
plaza Cervantes ni la típica 
panorámica de la fachada de 
la universidad. De ésas ya 
hay; he preferido hacer unas 
postales un poco más singula
res. Son detalles más adorna
dos, como el de la cúpula y es
padaña con cigüeñas de las 
Claras, o detalles que pueden 
pasar inadvertidos, como el 
de la reja de la Magistral, ya 
que poca gente se había dado 
cuenta de que ahí hay un obis
po tan bien forjado». 

Luis Alberto Cabrera reco
noció que su idea había teni
do muy buena aceptación y 
por ello ya piensa en hacer 
una nueva colección para el 
año que viene: «Tengo ya 
pensado editar otras diez pos
tales de patios, algo de lo que 
tampoco hay postales en Alca
lá. De la ciudad alcalaína ten
go fotografiados 54 patios, 
aunque la idea que tengo tam-
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bién es recurrir a entornos 
menos conocidos que los del 
patio de Santo Tomás o el 
Trilingüe». 

El fotógrafo explicó que la 
inversión ha sido suya: «Ya 
está amortizado; no he gana
do dinero porque estas cosas 
no se hacen para ganar dine
ro. Sobre todo, lo que más me 
ha satisfecho ha sido el éxito 
que han tenido las postales, 
un éxito que se ha debido a 
raíz de que José Carlos Canal
da hizo un comentario en sus 
Gacetillas Co:mplutenses pu
blicado en PUERTA DE MA
DRID. A partir del comenta
rio realizado por Canalda, 
mucha gente me preguntó por 
las postales. Yo las había 
puesto a la venta en diversos 
puntos de Alcalá». 

Cabrera hizo hace algún 
tiempo una celebrada colec
ción de fotografías sobre ci
güeñas: «Aquélla fue una idea 
del colectivo Arce que surgió 

como una idea de defensa a la 
cigüeña en Alcalá. Aquello tu
vo mucho más éxito porque se 
hicieron mil ejemplares y es
tán agotadas». 

Otro de los brillantes traba
jos realizados por Cabrera son 
las imágenes de los carteles 
que el ayuntamiento edita pa
ra anunciar la Semana Santa: 
«Eso es lo más interesante 
temporalmente, en cuanto al 
presente. Pero para los que 
coleccionamos fotografías y 
las estudiamos, sabemos que 
las fotos que perduran son 
aquellas en las que hay am
biente y una explicación cla
ra a ello se puede encontrar en 
el éxito que ha tenido la ex
posición sobre las ferias, don
de lo que más le ha impresio
nado a la gente han sido las fo
tos por encima de cualquier 
otra cosa. Para que la foto 
perdure tiene que haber 
gente». 

Luis Alberto Cabrera, autor de las postales. 
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• J.224 PLAZAS ADllllSTRACIOI DE JUSTICIA 
A cubrir en OFICINAS de Juzgados y T ribunales por 
españoles de ambos sexos , desde 18 años (sin límite) 

• 970 PLAZAS de AGEllTES JUDICIALES (Estudios Primarios) 
• t.508 PLAZAS de AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 7U PLAZAS de OFICIALES ADMINISTRATIVOS 

(BUP, FP2, etc). 

• UD PLAZAS AYUNTAMIENTO DE MADRID 
Oferta de Empleo Público publicada en el Boletín del 

Ayuntamiento de Madrid de 1-7-93. 
• 229 PLAZAS ele AUXILIARES ADMINISTRATIVOS 

(Graduado Escolar, FP1, etc.) 
• 15 PLAZAS de ADMINISTRATIVOS (BUP, FP2, etc). 

• 8.SGO PLAZAS INSTITUTO IACIOIAL DE LA SAWD tHIAWDl 
Oferta de Empleo Público publicada en Boletín Oficial del Estado 
nº 134 de 5-6-93. Plazas de: 
• celadores • Aniliares • Administrativos • Gestión 

• EMPLEO PUBLICO 
Millares de plazas 1993-94 para españoles de ambos sexos , desde 
18 años (sin límite). Personal para diversos Cuerpos y categorías: 
Correos, Hacienda, Instituciones Penitenciarias, Cuerpos Informá
ticos , Comunidades Autónomas. Universidades, etc. 

Pídanos información gratuita y sin compromiso 
de las plazas que le interesen. Diríjase a: 

{;J ~ {;J 
G II:Li cc::i 

el. Teniente Ruiz , 1 (4 Caños) 
Telfs . : 889 60 64 - 880 39 10 
Alcalá de Henares ----SOCllOAD U M l'TA OA 

o 11sT1uu1T1 La Era 
en 

~A Los santos de la Humosa 
cÓlt1nA CASERA - CARNES A LA BRASA 

ESPECIALIDAD EN FONDUE 
-COMIDAS DE ENCARGO-

Abierto: Viernes «Especial cocido LA EU» y cenas 
Sábado • comidas y cenas 
DOmingo • comidas 

el La Fuente , 1 - Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

¡OFERTA CALEFACCION! 

Pídanos presupuesto sin compromiso. Y se lo financiamos 

• 

por CAJA MADRID •Fontanería 

1 tal . •Gas ns aciones • Calefacción 
Villalbilla¡ s. L. • Venta de material 

c/. J osé An tonio, 23 - Tefl. y Fax: 885 00 68 - Villalbilla (Madrid) 
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se presentó el IV Grabada de la Colección AMDIC·Alcalá 

El grabado muestra el patio de santo Tomás de 
Villanueva, como «Homenaje a la Universidad» 

La .Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Complutenses (AMDIC) presentó el pasado 
6 de octubre el IV grabado de su colección, dedicado -como no podía ser menos en este aíio de cele
bración del VII Centenario de la Creación de los Estudios Generales- a la Universidad. 

ti de octubre de t99! 

El motivo elegido ha sido 
en esta ocasión el patio de 
Santo Tomás de Villanueva, 
«sin duda alguna el más ma
jestuoso de los que hay en los 
antiguos colegios de nuestra 
Universidad», en palabras de 
Asela Sanz, delegada de cul
tura y vicepresidenta de la 
asociación. 

Las «Democráticas» presen
taron su grabado en el salón 
de actos de la Universidad de 
Alcalá con la presencia del 
autor, Roberto López Due
ñas, y la concejala de Cultu
ra del ayuntamiento de Alca
lá, Dolores Pérez Quirós. Es
ta última destacó la importan
cia de esta colección dedicada 
a nuestra ciudad, importancia 
que viene dada por la calidad 
del autor, cada vez más reco
nocido fuera de Alcalá, y por 
lo entrañable de los motivos 
escogidos año tras año. 

El acto, como la mayoría de 
los organizados por AMDIC, 
estuvo muy concurrido . 

. En la breve reseña explica
tiva de la carpeta del graba
do, Asela Sanz recuerda los 
comienzos de nuestra univer
sidad, concretamente sete
cientos años atrás, cuando «el 

Un aspecto de la mesa presiden
cial durante el acto de presenta
ción del nuevo grabado AMDIC
Alcalá. 
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El autor de los grabados de la colección AMDIC-Alcalá, Roberto López Dueñas, con el grabado que ha elaborado para este curso: «Home
naje a la Universidad de Alcalá». A la derecha, Isabel Melón López con un ejemplar del grabado, que AMDIC le ha entregado un año 

más como muestra de reconocimiento a su colaboración. 

rey Sancho IV concediera al 
arzobispo don Gonzalo García 
Gudiel el privilegio de facer 
estudio de escuelas generales 
en la villa de Alcalá». Poste
riormente, en 1459, el arzo
bispo Carrillo «restablece» los 
Estudios Generales en el con-

vento de San Diego para los 
estudiantes franciscanos y al
gunos años más tarde, en 
1499, el por entonces arzobis- ' 
po Cisneros recibe del papa 
Alejandro VI la confirmación 
y ampliación de los Estudios 
de Sancho IV y la facultad de 

otorgar títulos. En ese mismo 
año se inician las obras de lo 
que será el Colegio Mayor de 
San Ildefonso. 

Con respecto al motivo es
cogido para este «Homenaje a 
la Universidad» , el patio de 
Santo Tomás de Villanueva, 

Un aspecto del salón repleto de público, como es costumbre en los actos de las Democráticas. 
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Asela Sanz explicó que el 
autor «le ha despojado de su 
majestuosidad para plasmar 
la esencia de ese centro con
vivencia! en torno al cual gi
ra toda la vida académica. Ha 
logrado un realismo peculiar 
en el que el patio se vuelve 
más íntimo y un tanto desdi
bujado, como no queriendQ 
transmitirnos la realidad to
tal , sino el espíritu de esa 
realidad». 

López Dueñas expone 
actualmente en Madrid 

El autor de los grabados de 
la Colección AMDIC-Alcalá, 
Roberto López Dueñas, se 
configura como uno de los fir
mes valores de la joven pin
tura española. Tras mostrar 
su trabajo en el marco de la 
Capilla del Oidor, desde el 22 
de abril hasta el 23 de mayo 
de este año, actualmente y 
hasta el 23 de octubre su ·obra 
se encuentra expuesta al · pú
blico en la prestigiosa galería 
de arte madrileña Deturssa 
obteniendo un gran éxito de 
crítica y de público. 

Rosario Fernández Dover
mans , presidenta de las «De
mocráticas» , deseó que «los 
grabados AMDIC-Alcalá con
tribuyan a resaltar los valores 
del autor y las bellezas de la 
ciudad a la que rinden home
naje». 

REZA. nueve Avemarías 
durante nueve días. Pi
de tras deseos: uno de 
negocios y dos imposi
bles . Al noveno día pu
blica este aviso y se cum
plirán , aunque no lo 
creas. 

A .V .S . 
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Miembros de la asociacion de padres de alumnos enumreraron la deficiencias del patio escolar. 

La Asociación de Padres de Alumnos critica «el desinterés» 
del concejal de Educación, Urbano Brihuega, 

· y del representante del ayuntamiento en el consejo Escolar 

El patio del colegio Beatriz Galindo se inunda cada vez que Hueve 
El patio del colegio público Beatriz Galindo queda totalmente anegado cada vez que llueve. La inun

dación que se produce deja al patio como una gran laguna que dificulta cualquier actividad que reali
cen los niños en sus recreos, pero no solamente eso, los accesos pueden convertirse en toda una expe
riencia en la que sortear el agua encharcada y el barro suponen todo un ejercicio de habilidad que 
muy pocos son capaces de sortear, y menos los niños, más dados a divertirse con esos elementos para 
desgracia de los padres. 

El patio queda inhabilitado para el recreo, debido a los charcos, cada vez que llueve. 
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Los padres también 
piden soluciones para 
otros problemas, 
como la entrada J la 
salida J las persianas 

Desde hace mucho tiempo 
los padres se vienen quejan
do de los problemas que exis
ten en el patio del colegio Bea
triz Galindo cada vez que 
llueve: «Nos dicen que no hay 
dinero para solucionar este 
problema, pero nosotros cree
mos que se están gastando el 
dinero en otras cosas menos 
importantes que la educación 
y la salud de nuestros hijos», 
dijo el presidente del APA, 
Luis A. Prieto. 

Otro miembro del AP A del 
centro señaló que «en el ayun
tamiento nos han dicho que 
éste es un problema generali
zado en Alcalá porque el ni
vel freático está muy alto. Nos 
han dicho que, si bajaran las 
arquetas para que se tragaran 
más el agua de la lluvia, su
biría el agua del nivel freáti
co aunque no lloviera y ten
dríamos el mismo problema, 
pero no nos lo creemos; con 
hacer un buen drenaje se 
solucionaría». 

Otra de las cuestiones que 
se han reclamado es que se hi
ciera una acera y un porche 
hasta la salida precisamente 
para que ni padres ni alumnos 
tengan que pisar el barro o los 
charcos a la salida o entrada 
al colegio. Los padres también 
reclaman que se abra una sa
lida hacia la calle Lucas de 
Lozoya, una pequeña vía de 
no más de 20 metros de lon
gitud que tiene mucho menos 
tráfico que la calle Violeta, 
hacia la que salen actualmen
te los niños. «Desde que tie
ne doble dirección la calle 
Violeta existe un serio peligro 
porque se juntan los propios 
coches, los niños y los vehícu
los que salen del colegio por 
el paso de carruajes. El con
cejal de Educación nos dijo 
que lo había hablado con el 
concejal de Planeamiento y 
que había contestado que, si 
se abriera la salida hacia la ca
lle Lucas de Lozoya, se podría 
causar un daño al parque. No
sotros le vamos a contestar 
ahora al concejal de Planea
miento, Crescencio Vicente 
Abad, que además es miem
bro del Consejo Escolar, que 
si es más importante un hipo
tético daño al parque que un 
posible accidente de algún ni
ño por atropello. Yo no sé qué 
daño se le podría causar al 
parque y menos cuando noso
tros no pedimos la salida en 
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Las protestas de los padres van también contra las ventanas, que consideran no sólo inadecuadas porque no dejan pasar la luz sino hasta 
peligrosas en caso de incendio porque no se pueden mover. A la derecha, las alcantarillas del patio, mucho más altas que el terreno. 

el pasillo central del parque, 
sino en un lateral». 

En cualquier caso, destaca
ron los miembros del APA su 
malestar por el hecho de que, 
existiendo este problema, el 
concejal de Educación les re
mitiese una carta diciéndoles 
que tendrían que ser las ma
dres las que regularan el trá
fico a la entrada y a las sali-

El concejal de Educación remitió una carta ál APA 
diciéndole que tendrían que ser las madres las que 

regularan el tráfico a la salida del colegia 

«Además no es una cuestión 
de iluminación, es por segu
ridad, porque en caso de un 
incendio ahora no podrían sa
lir los niños por las ventanas. 
El concejal de Educación es 
consciente de ello y nos dijo 
que cuando hubiera presu
puesto nos lo harían, pero así 
llevamos desde que se inaugu
ró el colegio». 

das del colegio: «Lo único que 
ha hecho ha sido ponernos un 
paso de cebra y unas señales». 

Otra de las protestas de los 
padres se refiere al problema 
de las persianas: las esp~cia-
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les características de éstas ha
ce que todo el día tengan que 
estar los niños con luz eléctri
ca porque estas persianas, ina
movibles, impiden que la luz 
solar pase dentro de las aulas: 
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Las madres de los alumnos del colegio Antonio de Nebriia se 
quejan del estado de los accesos a este centro docente 

<<Poco hay que decir; con verlo, basta» 
Además, ahora se lo han llenado de montones de hierros, tubos y tierra 

«Poco hay que decir; con 
verlo, basta». Esto es lo que di
jo una madre que esperaba la 
salida de su hijo del colegio An
tonio de Nebrija, en el Campo 
del Angel. «Esto es una ver
güenza, es tercermundista», 
apuntó otra señora. 

Los problemas de acceso a es
te colegio no son de ahora. Los 
mismos padres señalan que has
ta el final del curso pasado ha
bía un contenedor junto a la ta
pia del colegio: «Esto era un 
vertedero de muebles viejos y 
chatarra». Pero ahora la situa
ción ha emporado, según ase
guran: unas obras de cambio de 
tuberías y diversos arreglos en 
realización por el IVIMA en el 
barrio hacen que los accesos al 
colegio sean un almacén de tu
bos, de hierros y de tierra pa
ra la obra, aparte del barrizal 
que constituye desde siempre 
un lugar que hunca ha sido as
faltado. 

Un grupo de madres mostra
ba el entorno a los redactores 
de PUERTA DE MADRID y 
aseguraba: «Esto hoy no es na
da comparado con días anterio
res. Ya se ha secado parte del 
agua y del barro, pero estos 
días de atrás ha estado hecho 
una auténtica pena, no había 
quien pasara por aquí. ¿Cómo 
es posible que tengan que salir 
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y entrar los niños al colegio en 
estas condiciones, o que tenga
mos que estar nosotros aquí es
perándolos?» 

Otras madres llegaron a ma
nifestar que lo que más indig
nación les producía era que los 
dúmper, los vehículos utiliza
dos por la obra, aprovecharan 
para pasar justo cuando se pro
ducía la salida de los colegiales, 
con el consiguiente peligro pa
ra ellos: «Si se viera que aquí 
se está haciendo alguna obra, 
pues lo comprenderíamos, pe
ro es que el trabajo que hacen 
es más allá. Aquí sólo se han li
mitado a dejar los tubos, los 
hierros y la tierra», decía una 
señora mostrándonos, unos me
tros más allá de la tapia, una 
zanja aparentemente abando
nada: «Es una vergüenza», 
ratificó. 

A pesar de que las madres 
tratan de impedirlo, a la sali
da del colegio los niños se su
ben a los montones de tierra y 
de estructurass metálicas y de 
tubos: «Son críos y se ponen a 
jugar; algún día se va a caer al
guno y va a ocurrir una 
desgracia». 

A pesar de no haber sido as
faltados nunca los accesos al 
colegio desde la calle San Igna
cio de Loyola, los padres tam
bién se quejan de que el ayun-

tamiento permitiera el paso de 
vehículos por esa zona: «Al 
principio venía la Policía Mu
nicipal, pero ya J!_O viene. Los 
coches no respetan ni la salida 
de los niños, por lo que a veces 
tenemos que ser algunas ma
dres quienes nos ponemos pa
ra que no pasen mientras salen 
los niños». 

Otro asunto que mereció crí
ticas fue el de la fecha de reali
zación de las obras: «Han ido 
a comenzar a hacerlas y a de
jar ahí todos los materiales 
cuando empezaba el curso. Po
dían haberlo hecho durante el 
verano, ¿no?» 

<<Carta de agradecimiento 
del ayuntamiento» 

PUERTA DE MADRID ha 
recibido varias llamadas en las 
que se denunciaba el lamenta
ble estado en que se encuentra 
el entorno y las condiciones ab
solutamente detestables que 
reúnen los accesos al colegio 
Antonio de Nebrija. Según es
tas irritadas llamadas de de
nuncia, esta situación es peli
grosa para la integridad física 
de los escolares y también de 
sus padres. 

Por eso no dejaba de serpa-

radójica la circular recibida por 
los padres en la que se les in
formaba de las mejoras que se 
habían realizado en el centro 
escolar, concretamente la pin
tura y el cambio de persianas. 
Por todo ello, se decía en la car
ta que había que agradecer al 
ayuntamiento y concretamen
te a su concejal de Educación 
por haber realizado estas mejo
ras precisamente en época de 
crisis: «¡Como si en época de 
crisis no pagáramos i1J1pue~
tos ! », se quejaba una madre 
mientras otra señalaba que 
«más valdría que hicieran lo 
que tienen que hacer, que arre
glen esto , porque yo tengo hi
jos mayores que han venido al 
colegio y esto siempre ha esta
do de vergüenza. Por no tener, 
no tenemos ni un porche para 
que los chicos salgan cubiertos 
hasta la calle». 

Las obras del Campo del An
gel están siendo fuente de po
lémicas continuas para no po
cos vecinos, por la duración de 
las mismas y por las molestias 
que les está ocasionando. Sin ir 
más lejos, el jueves 14 de octu
bre varios vecinos se quejaron 
y dieron aviso a la Policía Mu
nicipal, puesto que en el trans
curso de una de las obras se es
taba derribando un árbol. 
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El premio de Poesía quedó desierto en esta ocasión 

se entregaron los Premios 'Ciudad de Alcalá' en su u1v E~ición 
El pasado 13 de octubre se entregaron en el salón de plenos del ayuntamiento los premios «Ciudad 

de Alcalá11, que este año cumplen su XXIV edición. Los ganadores han sido en esta ocasión: Mª José 
Rubio en la modalidad de Investigación Histórica, .Antonio Naranjo en la modalidad de Periodismo, 
Alvaro Abós en Narrativa y Carlos de Paz en Pintura. El jurado decidió declarar desierto el premio 
de Poesía. En la foto de la derecha, Carlos de Paz, Maria José RUbio y .Antonio R. Naranjo. 

La Capilla del 
Oidor no pudo, 
como en edicio
nes anteriores, 
servir de escena
rio a la entrega 
de los premios 
Ciudad de Alca
lá, por estarse 
instalando en es
tas fechas la ex
posición conme
morativa del VII 
Centenario de 
los Estudios Ge
nerales Alcalá 
1293: una villa 
universitaria de 
la Edad Media, 
que se inaugura
rá el próximo lu
nes 18 de octu
bre. Pablo Noga- . 
les, secretario de 
los jurados que 
han seleccionado a los ganadores 
de las distintas modalidades, le
yó las actas de los premios, que 
fueron entregados por Florencio 
Campos, alcalde de la ciudad; 
Dolores Pérez Quirós, concejala 
de cultura; y Teresa Galeote, 
concejala de IU y miembro de la 
comisión de cultura. 

María José Rubio Fuentes fue 
elegida por unanimidad ganado
ra del premio de Investigación 
Histórica, modalidad que el pa
sado año quedó desierta y en la 
que se han presentado cinco tra
bajos. El ganador es el titulado 
«Catálogo Epigráfico de Alcalá 
de Henares». 

El ganador del premio de Na
rrativa fue Alvaro Abós, quien 
no pudo acudir a recoger perso
nalmente su premio por encon
trarse su domicilio en Buenos 
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Aires, Argentina. El jurado des
tacó de su obra, «Merece lo que 
sueñas», el «oficio de escritor, 
pasión, historias inteligentes, un 
juego elegante de literatura en la 
literatura y un poder de seduc
ción sin estridencias». En esta 
modalidad se presentaron un to
tal de cuarenta obras. 

Carlos de Paz, joven pintor 
vallisoletano, fue el merecedor 
del premio de Pintura con la 
obra «Sin título». El jurado tam
bién otorgó dos menciones espe
ciales a las obras «Las Ciudades 
Sumergidas» de Angeles del Can
to y «Pared XII» de Ana Sánchez 
González. Como ya es habitual 
en esta modalidad se eligieron 
además 18 obras, de entre las 132 
presentadas, que formarán par
te de la exposición colectiva de 
los XXIV Premios Ciudad de 

Alcalá. Este ha sido el premio 
más concurrido con 132 obras 
presentadas. 

El último premio entregado 
fue el de Periodismo, declara
do desierto el pasado año, y que 
en esta ocasión ha recaído en la 
persona de Antonio Naranjo por 
su trabajo «La Cara Oculta de 
Alcalá». De entre los nueve tra
bajos presentados a concurso se 
dio también una mención espe
cial al trabajo «Evolución de la 
Crisis Económica en Alcalá>> fir
mado por Susana Rubio y Ma-

, nuel Sánchez. 
Por último, el jurado del pre

mio de Poesía, compuesto por 
Salvador Díez, Manuel Jurado 
-ganador de la edición 
anterior- y Pablo Nogales, de
cidió· declarar desierto dicho pre
mio después de leer las setenta 

obras presentadas a esta modali
dad. 

Cerró el acto el alcalde de la 
ciudad, Florencio Campos, des
tacando la alta participación que 
se ha registrado en todas las mo
dalidades de los premios, como 
señal de que «cada año concitan 
el entusiasmo y el interés de más 
personas». 

cambio de escenario 
para el concierto del 
Festival de Otoño 

El Teatro Salón Cervantes 
y el Festival de Otoño de la 
Comunidad de Madrid comu
nican que el concierto previs
to para el sábado día 16 del 
presente mes a las ocho de-la 
tarde en dicho teatro, en el 
que el Grupo Mozart inter
pretaría un divertimento de 
Mozart y el Stabat Mater de 
Pergolesi, ha tenido que ser 
trasladado a la capilla de San 
Ildefonso, anexa a la univer
sidad cisneriana, en la calle de 
Pedro Gumiel. 

Este concierto, que se man
tendrá el mismo día, dará co
mienzo a las 20' 15 horas y el 
motivo de cambio de local se 
debe a las necesidades técni
cas de montaje y de tiempo 
del espectáculo «Don Juan 
d'origine», espectáculo que a 
su vez prolongará un día más 
su estancia en Alcalá, repre
sentándose la obra también el 
día 19, a las 19 horas. 
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Inventario de chapuzas 

La avenida de Núñez de Guzmán 
Hay calles en Alcalá cuyo 

trazado ha sido diseñado -me
jor o peor, que ésta es otra 
cuestión- de un tirón, y hay 
calles por el contrario cuyo cre
cimiento ha sido producto de 
todo un cúmulo de circunstan
cias inconexas entre sí; calles, 
pues, de origen mestizo en las 
cuales se puede leer lo hetero
géneo de su construcción. 

Este es el caso de la avenida 
de Núñez de Guzmán, alzada 
sobre el antiguo (¿y por qué su

primido del 
callejero, salvo 
en su parte fi
nal?) camino 
del Juncal. 
Primero fue
ron los edifi
cios del barrio 
de los Reyes 
Católicos, que 
desdeños a
mente la die
ron la espalda 
despreocupán
dose del nega
tivo impacto 
urbanístico 
que produje
ron en esta 

misma. Luego fue el polígono 
Puerta de Madrid, que intentó 
dignificarla proveyéndola de 
un amplio bulevar. 

Hoy la avenida, tanto en su 
bulevar central como en la ace
ra de los pares, presenta un cui
dado aspecto; pero no se puede 
decir lo mismo de la de los im
pares, en la que a los desagui
sados urbanísticos de difícil re
paración hay que sumar el de
plorable estado de muchos rin
cones, tanto de la misma ave
nida como de 
sus calles ad
yacentes tales 
como Licen
ciado Madrid, 
San Fructuo
so o San Ilde
f o ns o, entre 
otras. 

Merecería 
la pena urba
nizar toda esta 
acera de for
ma que la ave
nida pueda ga
nar tanto en 
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IZCluierda unida organizó 
una conferencia sobre 
la política económica 
¡Para qué queremos 
más derecha, si la 
derecha ya está 
en el gobierno? 
- dlJo Marcellno camacho -

El pasado día 13 de octubre 
se celebró en el salón del Cen
tro Municipal de Salud una 
conferencia organizada por 
Izquierda Unida con el título 
genérico de «Rectificación». 
Un título genérico pero, sin 
duda, con vocación de expre
sivo. 

El tema fundamental que se 
trató fue la política económi
ca que el gobierno de la na
ción está poniendo en marcha 
para afrontar la crisis. En es
ta conferencia, a la que asis
tió una gran cantidad de pú
blico, intervinieron Salvador 
Guardiá, del Consejo político 
de IU; Nines Maestro, dipu
tada de IU; José Miguel Po
lo, Coordinador General de la 
misma formación; Marisa 
Sáez, del área de sanidad de 
IU y Marcelino Camacho, ex
secretario general de CCOO. 

Los ponentes, pero sobre 
todo Marcelino Camacho, cri
ticaron duramente la política 
de rentas y el pacto social y, 
a su vez, al gobierno de Feli
pe González, a que tacharon 
de ser insolidario con los tra
bajadores. Así lo expresó 
Marcelino Camacho en su in
tervención: «¿Para qué quere
mos más derecha si ya está la 
derecha en el gobierno?» 

PUERTA de Madrid 



Los padres y los padrinos, con la niña, ante la pila bautismal Esther García y Rosalía Rodríguez con la niña en brazos 

se llama Rosalía, es la menor de siete hermanos v va está afiliada al Pf! 

Rosalía Rodríguez y Bartolomé González apadrinaron a una niña 
Los concejales del Partido 

Popular Rosalía Rodríguez del 
Río y Bartolomé González apa
drinaron a una niña en el día de 
su bautizo, que tuvo lugar en la 
iglesia Magistral-Catedral de 
Alcalá el domingo 10 de octu
bre. Asistieron a la ceremonia 
familiares y amigos de los pa
dres de la niña, entre los que se 
encontraba un buen número de 
af"iliados al PP y miembros de 
su comité ejecutivo local. En 
honor de la presidenta comar
cal del PP, la niña, que tiene 
dos meses y medio de edad, se 
llama Rosalia. 

Un matrimonio de afiliados 
al PP, el empleado municipal 
en el matadero Julio Arrate 
González y Encarnación 
Sánchez-Corriendo Gamero , 
tuvieron hace dos meses y me
dio su séptima hijo, una niña 
que el día 22 de julio fue afi
liada a la organización que en 
la comarca complutense pre
side Rosalía Rodríguez del 
Río. 

El cariño y la adhesión que 
esta familia tiene para la pre
sidenta comarcal del PP hicie
ron que decidieran que el 
nombre de la niña fuera Ro
salía y que en el bautizo fue
ra apadrinada por la propia 
Rosalía Rodríguez y por el 
concejal Bartolomé González. 

Los padrinos posaron con la niña así de sonrientes. 

municipal , Esther García 
Romero-Nieva. 

La presidenta comarcal del 
PP se sintió muy emocionada 
por el honor que. para ella su
puso ser la madrina de la ni
ña y que ésta recibiera en su 
honor el nombre de Rosalía. 
De hecho , Rosalía Rodríguez 
del Río no dejó de tener en 
brazos a la pequeña Rosalía 
Arrate. Todos los invitados al 
bautizo lo celebraron alegre: 
mente en el restaurante Tope
ca con una merienda. 

Como se comprueba por es
ta noticia, el PP empieza a 
cuidar su cantera meticulosa
mente. A este paso pronto ten
drá que añadir a su rama ju
venil , Nuevas Generaciones, 
una rama infantil, algo así co
mo las Novísimas Generacio
nes o las Generaciones del 
Biberón. 

Y así fue como el domingo 
día 10 se celebró la ceremonia 
de su bautismo en la 
Magistral-Catedral. Con la 
niña ante la pila bautismal y 
el sacerdote que ofició la ce
remonia estuvieron los padres 
y los padrinos y, junto a ellos, 
compartiendo el feliz momen
to, un notable grupo de afilia
dos al PP, entre ellos varios 
miembros del comité ejecuti
vo local, así como la portavoz Familiares y amigos posaron en grupo para PUERTA DE MADRID al término de la ceremonia 
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Actividades en la delegación municipal del 

Distrito centro 

cursos para la temporada 199!·~ 
La delegación municipal del distrito Centro, que preside el 

concejal popular Javier Bello, ha organizado diversas activi
dades para el cmso 1993-94. Según la información remitida a 
PUERTA DE MADRID por esa delegación de distrito, el pro
. grama de cmsos es el siguiente. 

- Corte y Confección, 
los jueves de 10 a 12 de la 
mañana. 

- Manualidades, los 
jueves de 5 a 7 de la tarde. 

- Gimnasia de mante
nimiento, los martes y jue
ves, de 6 a 7 de la tarde. 

- Bolillos, los lunes de 
5 a 7 de la tarde. 

- Baile, los lunes y 
miércoles de 8 a 9 de la tar
de. 

La actividad de natación 
para la tercera edad está di
rigida a los jubilados del 
distrito y se desaroolla a 
través del Centro de Día 
del lnserso. 

Esta actividad ha recibi-

desde hace unos días cua
renta alumnos han comen
zado sus clases, durante dos 
días a la semana, en las pis
cinas de la ciudad deporti
va El· Juncal. 

Otra actividad es la pre
paración del 11 Certamen 
Cultural de Navidad, con 
concurso de postales navi
deñas y de villancicos. 

Finalmente, hay que dar 
cuenta del torneo deporti
vo, que finalizará en 
Navidad. 

Quienes deseen mayor 
información pueden diri
girse al domicilio de la de
legación del distrito Cen
tro, situada en el número 6 
de la calle del Cardenal 

do una buena respuesta y Cisneros. 

Hasta el próximo día 3 de noviembre de 1993 y 
hora de las 13, pueden presentarse en la sección de 
Contratación proposiciones para la contratación di
recta de las obras de modificación de la instalación 
eléctrica en caseta de bombas en Parque O'Donnell. 

TIPO: 2.813.663.- Ptas. 

El expediente podrá exáminarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 13 de octubre de 1993 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Teatro en la casa de la Jnentud: 
Pandara presenta «La farsa de Maese Patelin» 

El sábado 16 de octubre a las 7'30 de la tarde y el domingo 
17 de octubre a las 7 de la tarde, el Grupo Pandora represen
tará la obra titulada «La farsa de maese Patelin», anónimo fran-

. cés del siglo XV que presenta «la divertida farsa de un em
baucador picapleitos que, aun siendo maestro en marrullerías, 
es burlado por un simple gañán». La dirección corre a cargo 
de Marisol Treviño y el lugar de la representación será el sa
lón de actos de la Casa de la Juventud. 

El Grupo Pandora pertenece a la asociación cultural Tea
tro Independiente Alcalaíno . 

«Invitación al Museo del Prado» en Azuqueca 
Entre los días 18 y 28 de este mes de octubre permanecerá · 

en la Casa de la Cultura de Azuqueca la exposición didáctica 
itinerante «Invitación al Museo del Prado». La muestra se com
pone de cuarenta fotografías pertenecientes a los fondos del 
Museo del Prado. También se incluyen unos paneles explica
tivos de la historia del museo. 

«Invitación al Museo del Prado» llega a Azuqueca a través 
de las concejalías de juventud y educación del ayuntamiento 
azudense. 

Visitarán la muestra en horario de mañana los escolares de 
segunda etapa de EGB, BUP y FP de los centros de la locali
dad, además de los alumnos de los centros de los municipios 
miembros de la Mancomunidad Vega del Henares. Los cha
vales serán atendidos por una monitora que les explicará el 
contenido de la exposición. En horario de tarde la muestra po
drá ser visitada por el público en general. 

«Alcalá t29!: una villa universitaria de la Edad Media» 
El próximo lunes, día 18 de octubre, se inaugurará la expo

sición conmemorativ'a del VII Centenario de los Estudios Ge
nera)es: «Alcalá, 1293: una villa universitaria>>, qµe estará ubi
cada en la Capilla del Oidor. 

Adelgazar sin esfoeno ya es po~ble en Suecia 
Inventan ana •píldora ..uacr-• q11e redlaa Ne de.e deet. ......... para e1·......,_. 
la ingesta de~ c:oa coal.ellldo era. , ,_........_a~,._ 

~c.-.__.. --. .................. ......._... ........... 
El....,.••cl9WMc8 r •~,_......,_. ........... _ _....._..._ ... .,_..._ __ ,.. ..... ~.._ .. ...._ _____ ..,.... ........ _...,_.... ..................... _ .... .. 
,,_.. ... ,...... ....................... .._. ......................... ~ .... ....--. .. .... 
. -.. ........... ....,,.._....._. .... __ ......... .._.. ................................ ... . .._,,......._ ............. ..,_,~.......__,...............,..._ 

.......... ........-... -

iY AHORA TAMBIÉN EN ALCALA! 

ADELGAZAR 
ESBELTIO Clínica 

EL CENTRO MAS AVANZADO El LAS ULTIMAS 
TECIOLOGIAS PARA EL CONTROL DEL PESO 

IO nEIE IADA OUE VER COI TODO LO OUE YA COIOCES 
Bajo riguroso control médico. VEN A VERNOS: . 
LOS LUNES ó JUEVES de 5 a 8 
en la C/. Ramón y Cajal, 9 (l ªbocacalle de la C/ Mayor) 
o llámanos cualquier día: 

Telf.: 911 - 229 913 
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Care Santos, fundadora de la asociación Juan José Millás, escritor invitado 

con la participación de Juan José Millás 

se inauguró el 1 congreso de Jóvenes Escritores 
El pasado sábado 9 de octubre se inauguró el 1 Congreso de Jóvenes Escritores en la wüversidad 

cisneriana. El acto, en el que se encontraban la concejala de Cultura, Dolores Perez Quirós, y miem
bros de la .Asociación de Jóvenes Escritores, contó con la participación del escritor Juan José Mi
llás, que realizó una ponencia acerca de sus relaciones personales con el mundo literario. 

La Asociación de Jóvenes 
Escritores es la única de es
te tipo que existe en España 
y con el 1 Congreso que se 
inauguró el pasado sábado 
sus pretensiones eran las de 
darse a conocer. Care San
tos, fundadora de la Asocia
ción comentó que la inaugu
ración era «como la puesta 
de largo» para presentarse: 
«Que las editoriales no 
apuesten por gente descono
cida es incluso normal, por
que viven de eso. Una aso
ciación como la nuestra no 
vive de eso y es quien real
mente puede apostar por al
guien que no lo conoce ni su 
padre, que es lo primero que 
publica, que igual no es ni 
bueno, porque claro, la gen
te joven todavía estamos 
aprendiendo y tampoco so
mos Cervantes, ni mucho 
menos. Hay más asociados 
ahora en Madrid que en 
Barcelona (donde nació la 
Asociación); también hay 
núcleos enormes en Andalu
cía y Valencia. Hay treinta 
latinoamericanos que viven 
en sus países de origen y 
también hay provincias en 
las que no tenemos a nadie. 
A raíz de esta presentación 
y gracias a la prensa nos he
mos dado a conocer a gente 
que no tenía ni idea de nues
tra existencia», comentó Ca
re Santos. 

Juan José Millás fue la 
personalidad literaria que 
inauguró el Congreso y ex
plicó que el acto y la Asocia-
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ción «tienen la importancia 
de cualquier iniciativa aso
ciativa, que es buena, sobre 
todo, en un momento dado 
en que vivimos en una socie
dad muy desmovilizada y el 
único modo de movilizarse 
es a través de instituciones. 
En principio, que haya una 
tendencia asociativa que 
reúna a escritores jóvenes, 
que tienen seguramente al
gunas características especí
ficas respecto al escritor es
tablecido, me parece que es
tá bien. Mi presencia aquí 

no tiene otro sentido que el 
de apoyar esto, que todavía 
parece que es un germen de 
algo que puede ir creciendo. 
Y a tienen una revista que es 
un medio para publicar, en 
un momento en que no es fá
cil publicar cuando se está 
empezando». Respecto a su 
ponencia comentó: «Voy a 
establecer una serie de dua
lidades, que yo creo que no 
son en las que vive una cul
tura como la nuestra, sino en 
las que vive también un es
critor. Y a base de esas dua-

lidades, la primera viene da
da por escritor joven-escritor 
viejo; voy a intentar montar 
un discurso coherente». 

La concejala de Cultura 
del ayuntamiento de Alcalá, 
recordó, al comienzo del ac
to inaugural, que «hoy, 9 de 
octubre, en Alcalá se conme
mora el bautismo de Miguel 
de Cervantes, San Cervan- _ 
tes, como aquí lo conocemos. 
Es por lo que creo que es una 
fecha muy significativa y es
peremos que les augure un 
buen futuro como escritores 
a todos ellos. En la sociedad 
en que vivimos, parece ser 
que los medios audiovisua
les están desbancando en 
cierta forma a la palabra es
crita, y creo que es un hito 
importante el que vosotros 
organicéis este primer con
greso con tanto éxito». 
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La asistencia de alcalaínos fue muy minoritaria 

El congreso de Jóvenes Escritores visto por dentro 
Alcalá de Henares ha sido la ciudad elegida por la Asociación de Jóvenes Escritores (A.S.E.J .E.) pa

ra celebrar su primer congreso, que ha reunido a jóvenes vinculados a la creación literaria venidos 
de todos los puntos de España, así como de algunos países iber~ericanos. 

Durante los días 9, 10 y 11 
de octubre, Alcalá de Henares 
ha tenido el placer de acoger co
mo visitantes a jóvenes escrito-

• res con el fin de reunirse en su 
primer Congreso. Un apretado 
programa y una lluvia que ha 
visitado Alcalá durante estos 
tres días han sido las notas do
minantes del mismo. Lluvia 
que se ha marchado de Alcalá 
como se marchó de la clausura 
nuestro alcalde, don Florencio 
Campos, al comprobar que Ju
lio Llamazares no iba a hacer 
acto de presencia en la misma 
y así nos privó de su compañía, 
tanto en la apertura como en la 
clausura, pero no se dio casi na
die por enterado, puesto que la 
participación de alcalaínos en 
este congreso ha sido tan mino
ritaria que no llegamos ni a dar 
porcentaje, pues creo que llega
mos a tres personas. 

Sábado 9 
Dolores Pérez Quirós, conce

jala de Cultura, estuvo presente 
en la inauguración y Juan José 
Millás nos deleitó con su po
nencia titulada «Mis relaciones 
personales con el mundo litera
rio». Durante la tarde, Soledad 
Puértolas habló de su andadu
ra y nos trató de «tÚ» en. todo 

Daniel Múgica, hijo del exministro El conocido periodista Carlos Herrera 
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momento, rebajando la barre
ra del «famoso» a la altura de 
nuestras miradas. 

Domingo, 10 
José Caballero Bonald lo ex

presó todo en esta frase: «No 
tengo noticia de que se haya or
ganizado nada parecido y me 
parece muy bien ... ». El autor 
del «Libro del año», con su 
«Campo de Agramante», es un 
estupendo narrador, que sin 
embargo no pudo hacer gala de 
sus aptitudes futbolísticas, pues 
el partido que estaba previsto 
y en el que Ca~~llero realiza-

ría el saque de honor se suspen
dió por la lluvia, así que los 
poetas y narradores hubieron 
de discutir sus diferencias en 
otro escenario que no fuera un 
campo de fútbol. 

Lunes 11 
Un concurso de Literatura 

rápida en Me Donald' s con la 
participación de todos los asis
tentes al congreso, dos ganado
res y un montón de ilusiones en 
las plumas. Una charla con 
Juan José Suárez, ganador del 
Premio Tusquet , sobre «Cómo 
escribir la primera novela». 

GONZALO. 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclina bles. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

PUERTA de Madrid 

Una mesa redonda bajo el tí
tulo «¿Se edita a los jóvenes es
critores en España?» con mu
chos participantes, como Da
niel Múgica, que estuvo sarcás
tico, pero dejando un poco flo
jo el resultado final de la mis
ma. Y por fin la clausura con 
el plantón de Julio Llamazares 
y la entrega de premios «Juan 
Benet» de narrativa y «Jaime 
Gil de Biedma» de poesía, que 
recayeron en el argentino Nor
berto Delisio y en el cubano 
Leonardo Hernández respecti
vamente. 

Los manjares con que nos 
sorprendieron los organizado-

res del congreso fueron varia
dos, desde el cocido madrileño, 
pasando por la comida exótica 
de un restaurante chino para 
terminar con la rapidez de la 
cadena Me Donald's, pero tan
to en las comidas como en el de
sarrollo del congreso se respi
ró un ambiente jovial y disten
dido. Se han plantado las si
mientes para amistades durade
ras de muchas personas que só
lo tienen una meta en común: 
vivir escribiendo. 

Deseo de todo corazón q~e 
todos nosotros lo consigamos. 

Juana MARTIN RAMOS 

IORANDO 
Fuerza • Solidez • comodidad • Economía 

KORANDO FAMILY 

79. c.v. 2.522.520. pts. 
EQUIPAMIENTO DE SDUE: 
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• Ciern: ceatnliz.ado. tnsero. 
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putido. 
• r-.u de 11e1Ullitic:o 

de repianto. 

ELBA 
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Venga a verlos hoy mismo a: 

KORALCA, s.L. 
Av. Castilla, 12 
Tdf.: 675 22 31 ·San Fnnando de Henarn - Torrejón de Ardo& 

Juan de Austria, 26 
Telf.: 881 18 19 ·Alcalá de Hcnucs 
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La facultad de CC Económicas y Empresariales 
organiza esta semana 11erde 

JD.000 visitantes pasarán por el 
·1 congreso Universitario de Medio Ambiente 
Está prevista la asistencia del ministro Borrell al acto de apertura 

La facultad de CC Económicas y Empresariales de la Universidad de Alcalá será la sede del 1 Con
greso Univenitario de Medio Ambiente que se celebrará del 19 al 22 de octubre. Este congreso, tam
bién conocido como SEMANA VERDE, ha sido organizado por la Asociación Internacional de Estu
diantes de CC Económicas y Empresariales -AIESEC- y la Universidad de Alcalá de Henares. 

La apertura ·del· congreso 
tendrá lugar el próximo 19 de 
octubre a las 19'00 horas, ac
to al que está previsto asista 
el Ministro de Obras Públicas 
y Transportes, José Borrell, el 
secretario de estado de Agri
cultura, Mariano Casado, y el 
presidente del Consejo Supe
rior de Cámaras, Guillermo 
de la Dehesa, entre otros. 
También se esperan algunas 
personalidades en la clausura 
como el presidente de la 
CAM, Joaquín Leguina, y la 
secretaria de estado de Medio 
Ambiente, Cristina Narbona. 

La SEMANA VERDE ha 
contado con un presupuesto 
global de 18 millones de pese
tas, aportado por 80 entidades 
públicas y privadas, entre las 
que se encuentran la Univer
sidad de Alcalá, el Ministerio 
de Industria, Comercio y Tu
rismo -a través de su Progra
ma PITMA-, la Cámara de 
Comercio de Madrid, la 
CAM, la Escuela de Organi
zación Industrial, Red Eléc
trica, TetraPak, ENDESA, 
Gas Natural o Coca-Cola. 

ti de ocblllre de t99J 

Sensibilización sobre los 
problemas medioambientales 

Jesús Aguirre es el coordi
nador de la SEMANA VER-
DE y con él colaboran un to
tal de 40 personas, la mayo
ría estudiantes de ciencias 
económicas y empresariales 
pero también de biológicas, 
medicina, derecho o la 
Politécnica. 

El prayecto surgió hace 9 
meses, tras la celebración del 
Congreso Nacional de Medio 
Ambiente, organizado por el 
Colegio de Economistas, al 
que acudió Jesús Aguirre. 
«Durante una mesa redonda 
con catedráticos y profesores 
de universidades se comentó 
que dentro de la Universidad 
los programas medioambien
tales eran muy flojos. Se pen
só que yo podría ser el promo
tor de un proyecto distinto a 
todo lo que se había hecho 
hasta ese momento y comen
cé a trabajar. Presenté un pro
grama a AIESEC, ya que era 
necesario buscar una asocia-

1 

ción con una infraestructura 
que pudiese moverlo. AIE
SEC me dijo que sí quería 
participar y empezamos a or
ganizar el congreso». 

Según explicó Aguirre el 
objetivo de la SEMANA 
VERDE es «promover inicia
tivas en los jóvenes y sensibi
lizar al público sobre los pro
blemas medio ambientales. 
Todo ello a través de la infor
mación y de una gama de ac
tividades relacionadas con el 
medio ambiente -debates, 
conferencias, stands, exposi
ciones temáticas, mesas litera
rias, cursos de gestión, semi
narios, conciertos, mesas de 
trabajo ... -». 

Jesús Aguirre manifestó 
que el propio rector de la Uni
versidad, Manuel Gala, ha 
querido resaltar la importan
cia que este congreso, el pri
mero de estas características, 
tendrá en años sucesivos. «Es
to es el comienzo y cómo tal 
habrá fallos y cosas que se 
pueden mejorar. El rector es
tá interesado en que a partir 
de ahora se tenga una conti-

Parte del equipo organizador del 
1 Congreso Universitario de Me
dio Ambiente. En el centro Jesús 
Aguine, coordinador del mismo. 

«Nuestro objetivo 
es que todas las 
universidades se 

animen J organicen 
su propia 

semana verde» 
nuidad, cada año o cada dos, 
profundizando más en los te
mas y ampliando las activida
des». 

Aunque es un proyecto de 
la Universidad de Alcalá, es
tá en el ánimo de todos los or
ganizadores hacer extensible 
la idea a otras universidades 
españolas. «Si queremos hacer 
programas medioambientales 
para la gente joven no nos po
demos apropiar solamente de 
este proyecto una Universi
dad que tiene 12.000 estu
diantes, cuando hay casi 1 mi
llón en toda España. Nuestro 
objetivo es que todas las de
más Universidades se animen 
y organicen su propia Sema
na Verde». 

Los organizadores calculan 
que pasarán por este 1 CoE
greso Universitario de Medio 
Ambiente unos 30.000 visi
tantes. Solamente con las vi
sitas concertadas de los cole
gios del área pasarán cerca de 
3.000 niños y los ponentes y 
diversas personalidades que 
participan en él de una mane
ra o de otra se aproximan al 
centenar. 

El coordinador de la SE
MANA VERDE no quiso des
tacar ninguna de las activida
des programadas: «En general 
todo el programa es destaca
ble. Los debates son impor
tantes porque hacen resaltar 
la importancia de un congre
so gracias a las personalidades 
que en ellos participan y por 
los temas que tratan: genéri
cos que sirven para ayudar a 
la gente a entender qué es el 
medio ambiente. Las confe
rencias técnicas aúnan el in
terés de los estudiantes por la 
Semana Verde ya que son te
mas específicos que ellos tra
tarán con el tiempo. Los cur
sos de gestión, organizados 
por la Escuela de Organiza
ción Industrial, son de máxi
ma relevancia. Las exposicio
nes temáticas llegan a más pú
blico ... Todo el programa 
conjunto es lo que hace que 
funcione». 
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según García Graván, <da respuesta de los alcalaínos ha sido e1celente» 

Alcalá recicló 177 toneladas de papel en seis meses 
Según consta por los albaranes de retirada de papel por la empresa «Reciclajes Dolaf, S.A.», con la 

que el Ayuntamiento de Alcalá llegó a UD acuerdo, entre el 16 de febrero y el Z de agosto último, 177.ZZO 
kg. fueron recogidos por la mencionada empresa y enviados a la planta de Navalcamero para su trans
formación en pasta de papel. Esto supone que en Alcalá de Henares se recoge una media meDSllal de 
30 toneladas de papel, cantidad que aún estando todavía lejos de lo que se podía considerar como ópti
mo, es digna de tener en cuenta y UD indicador -según el concejal de Medio Ambiente, José Luis Gar
cía Graván- de la «excelente acogida que han prestado los alcalaínos, y en especial los más pequeños, 
a la campaña». 

El papel es recogido en un 
total de 65 contenedores dis
tribuidos entre los diferentes 
colegios públicos y concerta
dos de Alcalá de Henares, en 
los institutos de Bachillerato, 
los ambulatorios de El V al y 
Luis Vives , las diferentes de
pendencias de la Universidad 
y la Casa de la Juventud. Asi
mismo, en el Hospital «Prín-

cipe de Asturias» se encuentra 
instalado un contendor cen
tral. 

Hasta el pasado mes de 
agosto el papel era retirado de 
los contenedores por CESP A , 
la anterior empresa concesio
naria del servicio de limpie
za viaria y recogida de basu
ras , y se trasladaba a dos con
tenedores centrales sitos en las 

naves de la antigua cerámica 
«La Estela,,, propiedad muni
cipal. Una vez por semana la 
empresa de reciclaje retiraba 
estos grandes contenedores 
que cuentan con una capaci 
dad de 4.500-5.000 kg. Des
de principios de septiembre , 
el sistema de recogida ha su
frido un cambio y ahora es la 
empresa DOLAF la que reco-

POR FIN PUEDES 
HACER DEPORI'E 
TODOS . LOS DIAS 

SWIFT GS DESD~~ 1.3~)().()()() PTAS.* 

Ahora puedes conducir todo un deportivo 
desde sólo 1.390.000 ptas.• A bordo del 
Swift l.3 GS. 
Diseño aerodinámico, volante deportivo, 
dirección asistida, inyección electrónica, 
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concesionario Suzuki. Después de 
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$SUZUKI 
COCHES PA R A VIVIR MEJOR 
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ge directamente el papel de 
cada uno de los 65 contenedo
res , lo que ha permitido supri
mir los centrales antes men
cionados. Estos últimos con
tenedores, al encontrarse en 
unas naves sin vigilancia, fue
ron incendiados en varias oca
siones por pirómanos destru
yéndose alrededor de nueve 
toneladas , lo que supone me
nos del 5 % del papel total que 
finalmente ha sido reciclado. 
En todo caso, el cambio en el 
sistema de recogida impedirá 
que esta lamentable circuns
tancia vuelva a repetirse en el 
futuro. 

Al mismo tiempo que se pu
so en marcha este servicio de 
recogida de papel, la conceja
lía de Medio Ambiente del 
a y untamiento complutense 
inició una campaña de con
cienciación e información so
bre el reciclaje dirigida, tan
to a escolares como a los ciu
dadanos de Alcalá. De este 
modo , monitores de la Casa 
de Oficios Ambientales han 
realizado actividades concre
tas sobre este tema en 33 co
legios de la ciudad, llegando 
a más de dos mil escolares . 
Tras una charla en la que ~e 
les explicaba la importancia 
del reciclado, no sólo del pa
pel sino también de vidrio y 
pilas, se realizaba un taller en 
el que los propios alumnos fa
bricaban su papel reciclado. 
Estas actividades también se 
han dirigido a la población en 
general y , así, se han impar
tido charlas en varios centros 
de la Universidad de Alcalá y 
para los padres del colegio pú
blico Emperador Fernando. 
Del mismo modo , el reciclado 
ha constituido una de las ma
terias principales que en el 
curso sobre medio ambiente 
se ha impartido en la Escuela 
Municipal de Salud entre los 
meses de febrero y junio y a 
las que han asistido unas tres
cientas personas. 

En los próx imos meses la 
concejalía de Medio Ambien
te va a intensificar las actua
ciones encaminadas a con
cienciar a la población de la 
necesidad del reciclaje y, en 
este sentido, va a realizar un 
vídeo en el que se muestra to
do el proceso del papel, des
de que es depositado en· los 
contenedores hasta su trans
formación industrial en pas
ta de papel. Este vídeo se in
corporará al nuevo Programa 
de Actividades Medioambien
tales y Reciclaje 93/94 que la 
Casa de Oficios ya está ofer
tando en estos días a los dife
rentes centros escolares de Al
calá y cuyo inicio está previsto 
en el presente mes de octubre. 
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Críticas par la gestión cultUral y par et veto que tiene esa y otras 
entidades cultUrales para actuar en la programación municipal 

El presidente de la Joven orquesta complutense pide la dimisión 
de la concejala de cuttura y del director del Teatro salón cervantes 
«El aruntamiento actúa ilegalmente al no hacer contratos a las entidades a las q11 recurre para actuar» 

El presidente de la Joven Orquesta Complutense, Felipe Sebastián, mostró su disconformidad 
con la actual gestión cultural existente en Alcalá y pidió las dimisiones de la concejala de Cultura, 
Dolores Pérez Quirós y del director del Teatro Salón Cervantes, Pablo Nogales al mismo tiempo 
que manifestó la necesidad de que las entidades culturales se unan para formar un frente de ac
ción común tendente a mejorar sus condiciones de expresión cultural en la ciudad alcalaína. 

Feijpe Sebastián comentó el 
caso dt: la Joven Orquesta Com
plutense, de la que reconoció 
que tiene un veto para realizar 
conciertos en Akalá por parte 
de las autoridades culturales de 
Alcalá y señaló que el malestar 
es extensible a otras entidades: 
«Algunos preferimos hablar y 
hacer público este malestar. 
Otros prefieren callar ante la 
opinión pública pero sí que han 
plasmado ese malestar en 
privado». 

Los inicios de la Joven Or
questa Complutense hay que 
remontarlos a 1989 aunque le
galmente quedó registrada en 
1991 tanto en el ayuntamiento 
como en el ministerio del Inte
rior, dentro del registro de aso
ciaciones: «La orquesta nació 
viendo la necesidad de los 
alumnos de música de realizar 
prácticas de música de grupo, 
como las orquestas de cámara. 
Al ser yo representante de pa
dres en el conservatorio, podía 
unir al conservatorio con el 
ayuntamiento para crear una 
orquesta de cámara estable pa
ra la ciudad alcalaína», señaló 
Felipe Sebastián, quien añadió 
que «por aquel entonces se re
currió al concejal de Educa
ción, Urbano Brihuega, de 
quien tuvimos apoyo pues nos 
cedió el colegio Cardenal Cis
neros para ensayos, dando al
guna ayuda por una serie de 
conciertos que realizamos; el 
primero fue en la facultad de 
Económicas y el segundo y pri
mer concierto oficial de la or
questa, fue en el centro cívico 
María Zambrano». 

Pero la realidad es que des
pués de estos primeros rn'itos 
del trabajo en común de la Jo
ven Orquesta Complutense y el 
ayuntamiento de Alcalá, las di
ferencias comenzaron a aflorar 
y los planteamientos se torna
ron enfrentados hasta el punto 
de que la realidad hoy muestra 
como la orquesta está cosechan
do importantes éxitos en la co
munidad de Madrid y que en 
Alcalá no actúa desde hace más 
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de dos años 
dentro de la 
programación 
municipal. Sí 
que ha actuado 
en el maratón 
cultural de la 
Caja de Ma
drid en este 
tiempo, pero 
las puertas de 
la programa
ción del ayun
tamiento y la 
Fundación Co
legio del Rey 
permanecen cerradas para la 
Joven Orquesta Complutense, 
a pesar de que Felipe Sebastián 
reconoce que al estar dentro de 
la red de teatros de la comuni
dad de Madrid, las ayudas del 
gobierno autonómico son im
portantes «y estamos dispues
tos, además, a darle todo tipo 
de facilidades al ayuntamiento 
de nuestra ciudad, de la que lle
vamos y queremos seguir lle
vando el nombre. La última ac
tuación que hicimos en Alcalá 
fue el 9 de octubre de 1991 con 
ocasión de la campaña de Ani
mación a la Lectura, pero ya el 
ayuntamiento, días antes de las 
elecciones municipales de ese 
año, nos contrató, a propuesta 
del alcalde y con la gestión di
recta del concejal de Cultura, 
por entonces Modesto Quijada, 
para hacer un concierto en ,el 
Teatro Salón Cervantes. Este 
concierto todavía no nos ha si
do pagado al día de hoy; había
mos acordado que cobráramos 
200.000 pesetas, puesto que vi
nieron unos profesionales que 
al final tuve que pagarlos yo de 
mi bolsillo». 

Al hilo de esta actuación no 
pagada a la Joven Orquesta 
Complutense, Felipe Sebastián 
señaló que «el ayuntamiento es
tá incumpliendo normas de ley 
al no hacer contratos; por eso 
no podemos ni reclamar. El 
ayuntamiento no le hace a las 
entidades culturales de Alcalá 
contrato cuando requiere sus 
servicios». 

Gestión municipal 
El origen del conflicto, según 

Felipe Sebastián, se sitúa des
de el momento de que el ayun
tamiento a través de la Funda
ción Colegio del Rey quiso ha
cerse cargo de la gestión de la 
Joven Orquesta Complutense: 
«Más bien querían llevarla po
líticamente cuando una orques
ta de niños no tiene que perte
necer a ningún partido políti
co. El ayuntamiento quería 
participar en la gestión de la or
questa como hoy hace con el ci
ne club Nebrija y el festival de 
cine. El ayuntamiento lo que 
quiere es controlar todas las 
subvenciones y luego, que no
sotros trabajemos gratis; como 
yo no podía permitir eso, como 
no entramos en el rodillo socia
lista, por eso no trabajamos en 
Alcalá dentro de la programa
ción cultural que hace el ayun
tamiento». 

Para demostrar los hechos 
manifestados, Felipe Sebastián 
se apoyó en que el ayuntamien
to de Alcalá a través de la con
cejalía de Cultura aprobó la 
creación de una orquesta: «Lo 
primero que hizo fue nombrar 
a un amigo como director, An
tonio Pálmer, que no sabe ni 
afinar un violín. El sueldo 
aprobado a tal efecto para el di
rector; es de 365.000 pesetas; 
llevan un año después de la 
aprobación, no han hecho na
da y no creo que ni siquiera sal
ga eso adelante. Cuando digo 

que no sabe ni afinar un violín 
no es hacerle de menos, porque 
él es profesor de piano. Para 
una orquesta profesional no es 
necesario que el director sepa 
afinar un violín, pero para una 
orquesta de niños es imprescin
dible». 

«Es triste que se nombre un 
director a dedo y asignarle un 
dinero que a un catedrático y 
solista de la Orquesta Nacional 
se le ha negado, y no sólo el di
nero; también el trabajo, como 
es el caso de Vladimiro Martín, 
el director de la Joven Orques
ta Complutense», aseguró Feli
pe Sebastián. 

Los integrantes de la Joven 
Orquesta Complutense tienen 
entre 12 y 22 años, aunque en 
algunos casos se produce la ayu
da de algún joven mayor «por
que se dan conciertos a nivel 
profesional». La agrupación 
cuenta en la actualidad con 
cuatro integrantes de Alcalá: 
«En un principio había más 
niños de Alcalá pero el nivel 
era menor. Por el momento 
en nuestra ciudad no hay un 
nivel adecuado. Vladimiro 
Martín estuvo un año forman
do a jóvenes de nuestra ciu
dad pero yo no puedo estar 
pagándole para que se des
place a formar una orquesta 
enteramente de Alcalá. Como 
tenemos que vivir y mantener
nos, se ha tenido que recurrir
ª alumnos suyos de Madrid». 
La Joven Orquesta Compluten
se está formada por veinte 
músicos. 

«Yo no entiendo la progra
mación que se hace en el Tea
tro Salón Cervantes; se hace 
para inaugurar la temporada 
un concierto de castañuelas y 
piano y van menos de veinte 
personas. En cambio, la gente 
de Alcalá no podemos actuar. 
No es sólo la Joven Orquesta 
Complutense sino que son mu
chos los artistas alcalaínos que 
no pueden actuar en la progra
mación que hace el ayunta
miento», destacó el presiden
te de la asociación musical 
quien incluso criticó la elec
ción de representantes de las 
entidades culturales en la Fun
dación Colegio del Rey: «Ese 
proceso no ha sido democrá
tico. Gustavo Chamorro y Ra
món Garrido dirigieroó la 
reunión, se hicieron presiden
te y secretario de la misma, 
hicieron la votación y el acta 
cuando ellos ya no eran repre
sentantes. Si es que la partici
pación ha sido nula porque las 
entidades culturales ya no 
creen en lá Fundación Colegio 
del Rey». 
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A la izquierda, Nicolás Sánchez .Albornoz con León Rey y Maria Barrenechea. A la derecha, Sánchez .Albornoz con Angel Municio. 

Acudió el premio Nobel camilo José Cela, acompañado por su mujer 

. Recepción en el Instituto Cervantes 
a personalidades del mundo de la cultura 
No asistió ninguno de los tres ministros que estaban invitados 

El director del Instituto Cervantes, Nicolás Sánchez .Albornoz, realizó una recepción a los miembros 
del Consejo de Administración y del Patronato del propio instituto, en la sede del mismo, el Colegio 
del Rey, edificio propiedad del ayuntamiento alcalaíno y cedido provisionalmente a la entidad. 

El motivo de la recepción 
fue la presentación de las ins
talaciones centrales del Insti
tuto y de su equipo directivo, 
ante la celebración de la Se
gunda Reunión Anual del Pa
tronato del Instituto Cervan
tes, que preside el Rey, y que 
tuvo lugar en Aranjuez el día 
11 de octubre, 

No sentó demasiado bien a 
. algunos sectores de la pobla
ción complutense el hecho de 
que la reunión del patronato 
se realizara en Aranjuez: «¿De 
qué nos sirve tener esto aquí 
si lo importante se lo llevan 
fuera?», comentaba un alca
laíno al preguntar qué era lo 
que ocurría cuando pasaba 
por la calle Libreros y veía los 
coches de los que descendían El académico Rafael Alvarado a su llegada al Instituto Cervantes. 

académicos e intelectuales y 
contemplaba la protesta de los 
estudiante por la subida de las 
tasas. 

La verdad es que ni siquie
ra los invitados y previstos 
ministros se molestaron en ve
njr a la recepción de Alcalá y 
sí prefirieron el desplaza
miento a Aranjuez, donde 
compartirían reunión con Su 
Majestad el Rey el día 11 de 
octubre. Y ni siquiera estuvo 
el alcalde, que se encontraba 
de viaje oficial en Pamplona. 

Tres ministros tenían pre
vista su prest;:ncia en la recep
ción: el de Educación, Gusta
vo Suárez Pertierra; la de 
Asuntos .Sociales, Cristina Al
berdi, y el de Comercio y Tu
rismo, Javier Navarro; ningu
no de ellos acudió a la cita. 

Con ello, la personalidad 
más importante fue el premio 
Nobel español Camilo José 
Cela, que acudió acompaña
do de su mujer, Marina Cas
taño. Pero también hubo una 
destacable presencia de hom
bres y mujeres de las letras, de 
las ciencias y de las artes. En
tre ellos estaban Angel Mar
tín Municio, de la Real Aca
demia de las Ciencias; el pe-

Femando Morán fue recibido con pitadas por los estudiantes en la calle de Lib~eros. A la derecha, con Sánchez .Albornoz. 
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.A la izquierda, Luis Carandell . .A la derecha, el presidente del Cervantes con Mariano Rubio, exgobemador del Banco de España. 

además soy patrono del Insti
tuto Cervantes y por eso ven
go de vez en cuando por 
aquí». Cela habló de la labor 
que está realizando el Institu
to Cervantes: «Todo lo que se 
haga en defensa del español es 
poco. En todo caso, el Insti
tuto se está moviendo con mu
chos menos medios de los que 
necesita, ¡pero qué le vamos 
a hacer! ». 

La eterna pregunta, la eter
na polémica: ¿Cuándo va a 
venir Camilo José Cela a Al
calá para recoger el premio 
Cervantes? Así se Ja transmi
timos y el Nobel español sol
tó una carcajada profunda: 
«Es usted un cachondo, hom
bre. ¡Qué más da eso! Es un 
premio para andar por casa». 

riodista Luis Carandell, aca
démicos de la Lengua, María 
Barrenechea, la hispanista 
más importante de Argentina, 
que llegó acompañada de 
León Rey, otro gran hispanis
ta; el exministro Fernando 
Morán; el director de cine Al
fonso Ungría, el exgoberna
dor del Banco de España, Ma
riano Rubio; el cantante 
Amando Prada, la escritora 
Elena Soriano, y un largo et
cétera de personalidades, eso 
sin olvidar a las complutenses, 
como el rector de la universi
dad, Manuel Gala; el director 
del Centro de Estudios Nor
teamericanos, José Morilla; el 
obispo de la diócesis , monse
ñor Ureña; el delegado de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid , José María 
Fontana Bertrán; el presiden
te de AEDHE, Javjer Her
nández ; aparte de varios 
miembros de la corporación 
municipal. 

Camilo José Cela acaba de terminar una novela 
El escritor confesó que el 

día anterior, el miércoles día 
6 de octubre, le puso el punto 
y final a una novela: «Es una 
novela que titulo El asesina
to del perdedor y fue ayer 
cuando le puse la solemne pa
labra Fin. No sé cuándo se 
editará; eso es cosa del editor, 
ni entro ni salgo. ¿Que de qué 
trata? ¡Ah! Las novelas }:iay 
que leerlas para enterarse. No 
puedo ni quiero decir de qué 
trata». 

En la recepción se sirvió un 
vino español y , tras tomarlo, 
lÓs invitados fueron despi
diéndose y regresando a sus 
puntos de partida. 

Y ahora, un resumen de las 
entrevistas que mantuvimos 
con los asistentes . 

Cela: «El premio Cervantes 
es un premio 
de andar por casa>>. 

El No bel español Camilo 
José Cela fue una de las más 
destacadas personalidades del 
mundo de l_as letras que estu
vieron en la recepción. Aten
tamente accedió a ofrecer de
claraciones en las que el reda-

El tabaco, el alcohol , el stress, la polución, 
las infecciones .. . Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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ctor de PUERTA DE MA-
DRID recordó que su última 
visita pública a la ciudad al
calaína fue a un acto que se ce
lebró en el Instituto de Bachi
llerato Complutense, en el que 
los estudiantes lo aclamaron: 
«Sí, en aquella ocasión estu
ve, pero no creo que aquélla 
fuera la última. Vuelvo con 
cierta frecuencia porque aquí 
tengo muy buenos amigos; 

A cada caso, una solución. • 

1 

Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

·Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. · 

ME· R CEDES PRADO 
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Manuel Gala a su llegada al Colegio del Rey José Morilla con el presidente del Instituto Cervantes 

Amancio Prada: c<El público 
de Alcalá siempre me ha 
tratado maravillosamente» 

La voz más poética que tie
ne la canción en Hispanoamé
rica acudió a la recepción en 
calidad de invitado: «Actual
mente estoy ensayando para 
una obra nueva que voy a es
trenar en Zamora el próximo 
día 20 de noviembre. Las can
ciones son mías, la música y 
la letra son mías. Estoy un po
co temeroso y entusiasmado a 
la vez». 

Prada ha actuado varias ve
ces en Alcalá; «Recuerdo todas 
las actuaciones; desde la pri
mera vez que vine a cantar el 
Cántico a una iglesia precio
sa en el año 1982. Después vi
ne a la Universidad Laboral. 
Pero las más entrañables qui-

Amancio Prada siempre se ha sentido bien recibido en Alcalá 

zás fueron las últimas, en el 
Teatro Salón Cervantes. Los 
tres últimos años estuve en 
tres ocasiones. El público de 

Alcalá siempre me ha tratado 
maravillosamente». 

Por su parte, el presidente 
del Instituto Cervantes seña-

Camilo José Cela con Elena Soriano (sentada) y, a su lado, Marina Castaño. 

PUERTA de Madrid 

También asistieron el obispo y el 
vicario de la diócesis. · 

ló que «esta recepción tiene el 
carácter de conocimiento de 
las instalaciones que ocupa
mos por parte de todos los 
miembros del Consejo de Ad
ministración y del Patronato. 
Este órgano tiene 36 miem
bros, ·incluidos el Rey y el 
Presidente del Gobierno. E's
tamos muy contentos de ense
ñar nuestras instalaciones a 
tan distinguidas personalida
des». 

Rafael Alvarado: 
«El Instituto Cervantes 
es muy necesario» 

El académico de la Lengua 
Rafael Alvarado señaló que 
«es muy importante el Insti
tuto Cervantes, aunque los 
alemanes nos llevan la delan
tera con el Instituto Goethe, 
los ingleses con el British y los 
franceses con los institutos 
que tienen para propagar la 
lengua francesa. En un país 
como España, que tiene 20 
países hermanos con la misma 
lengua, era un poco absurdo 
que no se hubiera hecho un 
esfuerzo y por lo menos em
pezar. Esperemos que el Esta
do no olvide subvencionar 
fuertemente estos centros». 
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En una recepción del Instituto Cervantes a la que finalmente na acudió 

Los universitarios alcalaínos 
dedicaron una pitada al ministro de Educación 
Los estudiantes protestaban por la subida de tasas universitarias 

Alrededor de un centenar de estudiantes universitarios se congregaron el pasado jueves 7 de octubre en la calle Libreros, concretamen
te frente a la sede del Instituto Cervantes donde ese mismo día se ofrecía una recepción a los miembros del Consejo de Administración 
y del Patronato de la citada institución. Los estudiantes protagonizaron una sonora pitada en protesta por la subida que este año han expe
rimentado las tasas universitarias, pitada que iba dedicada al ministro de Educación, Gustavo Suárez Pertierra, quien finalmente no com
pareció a pesar de estar confirmada su asistencia. 

Enterados de la visita del tra ciud a d con motivo d e la colás Sánchez Albornoz , di- tes, algunos estud i a ntes de la 
ministro de Educación a nues- recepción organizada p or N i - rector d el I nsti tu t o C ervan- U n iversidad de Alcalá no 

DE RID 
OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTU RA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

octubre de 1993 
PROGRAMA DE ACTOS EXPOSICIONES 

DIA 

Viernes, 15 

Sábado, 11 

Martes, 19 

Miérc., 20 

ACTO 

Recital de Chotis, Pasodobles y Cuplés, 
por EVA 

Recital Guitarra-Piano 
por JOSE LUIS SANCHEZ GUINDO 

CARMEN LLORET. SABATER. 

Compañía Díptico Atroz. TEATRO. 
" jOn papá, pobre papá, mamá te ha metido en 

el armario, y a mí me da tanta pena?». 

Recital de Guitarra 
por BERNARDO GARCIA HUIDOBRO 

HORA 

&tarde 

&tarde 

&tarde 

B'JOtarde 

Del 18 al 29 de octubre 

Salas «lb y «B»: 

Exposición Itinerante de Pinturas 
de ELVIRA GUTIERREZ 

HORARIO: Laborales de 18'00 a 21'00 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modi.ficación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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quisieron dejar pasar la oca
sión sin expresar su protesta 
por la subida de las tasas en 
este curso 93/94. 'Armados' 
con pitos, los estudiantes per
manecieron en la calle Libre
ros en espera de Suárez Per
tierra. 

No tuvieron suerte los estu
diantes , ya que finalmente, y 
a pesar de estar confirmada 
su asistencia, el ministro no 
compareció al igual que sus 
colegas Cristina Alberdi y 
Javier Navarro, ministros 
de Asuntos Sociales y Comer
cio y Turismo respectivamen
te. 

Esta circunstancia no ami
lanó a los jóvenes congregados 
frente a la sede del Instituto 
Cervantes que a pesar de to
do pitaron y gritaron lo que 
quisieron. 'Ministro pesetero, 
nos quitas el dinero', ' ¡Para 
pagar tenemos que robar! ' o 
' Manos arriba, esto es un 

·atr aco' fueron algunas de las 
consignas. También dedica
ron una frase al rector de la 
Universidad de Alcalá -'Ga
la, tú también paga'- quien 
se ha mostrado, como ya in
formábamos en el anterior nú
mero de PUERTA de MA
DRID, a favor de la subida 

de las tasas. Se pudo escuchar 
además 'El 19 te vas a ente
rar', en clara referencia a la 
huelga general que han con-

vocado los delegados de estu
diantes de todas las Universi
dades del t erritorio M .E .C . 

U na vez que las puertas 

del Instituto Cervantes se ce
rraron sin haber llegado el mi
nistro, los estudiantes se disol
vieron sin problemas. 

Nada de lo que se pueda decir de la nueva Serie 600 de R over es habitual. Porque vehículos 
así, son difíciles de encontrar. Coches que incorporan motores de :2.0 y :2 .3 litros, 16 V. de 
hasta 158 C V. Y con un completo equipamiento de serie que incluye: dirección 
asistida de centro positivo, aire acondicionado, frenos de disco en las cuatro .ruedas N UEVO R OVER S ERIE 600 
e inserciones de madera de nogal. Acérquese ya a nuestro concesionario y 
compruébelo con sus propios ojos. 
* Precio tin.11 n·ron ll'11d.1do inr lu ido IVA. rr.111, ponc t' i111 p11t·'ro "ihrt· 11 1.1trin1l.iciú11 . 

SOURE TODO ES UN ROVER . 

Desde 2.675.000 ptas:* 

~ 

T Conces ionari o Ofi c ial: ALCALA DE HENARES. 

ROVER QUIAUTO, .S.A. Vía Complutense , 97. Tel.: 888 43 15. 
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RENAULT 21 DRIVER 

• 95 cv. 
• Aire acondicionado. 
• Dirección Asistida. 
• Catalimdor. 
• Cristales tintados. 

AUTOCARPE 

• Elevalunas eléctricos 
delanteros. 

• Radiocassette. 
• Cinturones de seguridad 

regulables en altura. 

¡Hay un Renault 21 Driver desde 1.699.000 pts.! 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
C.C. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 21 
Tlf. 888 01 79 

(*) Precio máximo recomendado con IVA, transporte, impuesto de matriculación y acción promocional incluida. Válido hasta el 31 de Octubre para vehículos en stock. 
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con esta aventura presentan Editora Potográlica 

una expedición alcalaína recorrió t3G kilómetros 
del canal de castilla a remo 

Cuatro alcalaínos -cuyo nexo en común es su afición a la fotografía- emprendieron la última sema
na de septiembre la aventura de recorrer, navegando a remo, UD tramo del Canal de Castilla. Angel 
Corral, Isabel Alamo, Agustín Sanz y Emilio González navegaron 130 kilómetros de los ZOZ que compo
nen el canal en sus tres ramales, concretamente desde la dársena de Alar del Rey hasta UD antiguo 
astillero situado en Paredes de Nava, en la provincia de Palencia. 

Un reportaje televisivo sobre 
el Canal de Castilla llamó po
derosamente la atención de An
gel Corral, que desde ese mo
mento se convirtió en el promo
tor del proyecto: «Me impresio
nó el sistema de exclusas y de 
puentes que se hicieron a lo lar
go del canal, y sobre todo el he
cho de que fuese navegable. 
Pensé que quería recorrerlo y 
fotografiarlo». 

Durante algún tiempo se de
dicó a investigar y recopilar in
formación, configurando los 
posibles recorridos. U na vez 
decidido el tramo a realizar -
desde la población de Alar del 
Rey hasta Paredes de Nava, 
primer tramo que se abrió a la 
navegación en 1792- solicitó 
el correspondiente permiso a la 
Confederación Hidrográfica 
del Duero, para iniciar final
mente la aventura el pasado 26 
·de septiembre. 

Dos integrantes de la expe
dición, Angel Corral y Agustín 
Sanz, hicieron el recorrido en 
una pequeña Zodiac, mientras 
Isabel Alamo y Emilio Gonzá
lez conducían un vehículo to
doterreno de apoyo por un ca
mino paralelo al canal. Aunque 
en principio el proyecto era 
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realizar en una semana los 130 
kilómetros que componían el 
recorrido, las malas condicio
nes climáticas los obligaron a 
cumplirlo en cuatro días. «Pre
tendíamos documentar fotográ
ficamente y con detalle el canal, 
pero el tiempo no ha acompa
ñado y hemos hecho menos fo
tos de las que queríamos. Ha 
llovido, ha habido fuertes vien
tos y ha hecho frío». 

El mal tiempo no fue la úni
ca dificultad que encontraron. 
La configuración del canal tam-

bién contribuyó a complicar las 
cosas. «El canal está hoy muy 
descuidado, hay muchas algas 
y algunas zonas anegadas de 
barro. Además, las 27 exclusas 
que tuvimos que salvar, para lo 
que hay que sacar la embarca
ción y luego volverla a meter, 
son un esfuerzo adicional». 

La expedición cumplió con 
éxito su proyecto para el que 
contó con apoyo de tres casas 
comerciales (Naúticas Sport, 
Kodak y Buscemi Transportes) 
y del ayuntamiento de Alcalá. 

'· 
A través de esta expedic1on 

se da a conocer Editora Foto
gráfica, una asociación cultural 
alcalaína fotográfica de reciente 
creación: «Es una forma de pre
sentación de sí misma y de lo 
que pretende hacer. La fotogra
fía es la base y se puede apli
car en un sentido deportivo, 
cultural o cualquier otro, el que 
más recompensas nos pueda 
traer», explica su presidente, 
Angel Corral. 

Los componentes de esta aso
ciación pretenden darle un ca
rácter dinámico: «La asociación 
es un poco cerrada y a la vez es
tá abierta a cualquier persona 
que quiera aportar algo. No ad
mitimos al socio parásito: si no 
aportas nada no eres socio. Pa
ra acceder hay que hacer una 
propuesta interesante. No nos 
interesa tener socios que pa
guen una cuota y no hagan na
da». Editora Fotográfica tiene 
previsto organizar una exposi
ción fotográfica de las exclusas 
del canal y también sacar el nú
mero O del boletín de la asocia
ción relatando la aventura. 

Y a están en marcha nuevos 
proyectos: recorrer otro canal
navegable, el Canal Imperial 
de Aragón, o uno mucho más 
ambicioso, recorrer el Tajo has
ta Lisboa (900 kilómetros). 

Construido por tres 
generaciones de arquitectos 

El Canal de Castilla parte de 
un proyecto de los Reyes Cató
licos con el objetivo de conver
tir el río Pisuerga en navegable 
para, sacar el trigo de la zona de 
Campos hasta Santander y fa
cilitar su comercio y distribu
ción a otros países. El marqués 
de Ensenada acomete el proyec
to, del que se encargan tres ge
neraciones de arquitectos. La 
obra es tan extensa en el tiem
po que puede decirse que el 
proyecto nace muerto; ya que 
a los pocos años de su inaugu
ración se pone en funciona
miento el tren en España. 

AhQra, el Canal de Castilla 
se emplea exclusivamente para 
riego y abastecimiento de agua 
a Palencia y a los pueblos de la 
provincia, aunque sigue sien
do navegable para pequeñas 
embarcaciones . La Confedera
ción Hidrográfica del Duero, 
que es la· que explota el canal, 
concede los permisos para po
derlo recorrer navegando a re
mo .. Está prohibida la utiliza
ción de embarcaciones a motor, 
que pueden dejar aceites y otras 
sustancias difíciles de depurar 
en las aguas. El Canal de Cas
tilla es uno de los pocos cana
les navegables en España. 
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Aunque hay una cincuen
tena de notables que se con
sideran «el todo Alcalá», que 
quisieran convertir a Alcalá 
en una ciudad de provincias, 
donde la burguesía, venida 
a menos, el clero , la jerar
quía militar, algún que otro 
notable, y algún que otro in
telectualillo, parecen tener
lo todo más o menos defini
do, esta ciudad está llamada 
a desempeñar un papel mu
cho más cosmopolita e im
portante dentro de la Comu
nidad de Madrid, convir
tiéndose en buque insignia 
del Corredor del Henares, a 
poco que sus 165.000 habi
tantes nos lo propongamos, 
no sólo los cincuenta de to
da la vida. 

El territorio español está 
dividido en diecisiete comu
nidades autónomas, de las 
cuales seis de ellas son uni
provinciales. Esta división 
tiene su base en el sistema 
provincial del heredado Es
tado Centralista. Según mi 
modesta opinión, hubiera si
do más lógico, haberse basa
do en las comarcas naturales 
de cada una de nuestras re
giones y nacionalidades pa
ra diseñar el nuevo estado de 
las autonomías. 

El título VIII de nuestra 
constitución deja una impor
tante laguna no sólo al admi
tir comunidades autónomas 
con diferente categoría, sino 
que con referencia a las co
marcas no articula jurídica
mente su status dejando co
ja la nueva división territo
rial del Estado. 

Dicho título VIII recono
ce comunidades autónomas 
tan artificiosas como Casti
lla La Mancha, Castilla 
León, por poner sólo algunos 
ejemplos. Sin embargo, ig
nora comarcas tan impor
tantes como los Campos de 
Calatrava, Valle de Alcudia, 
Montes de Toledo, o la Al
carria en Castilla la Mancha, 
Tierra de Campos , El Bier
zo, o la Moraña en Castilla 
León, Los Monegros en Ara
gón, El Vallés o Bajo LLo
bregat en Cataluña, o la 
Cuenca del Guadalquivir en 
Andalucía. 

En la cuestión que nos 
ocupa lo grave es que esta co
marca está dividida entre 
dos comunidades autóno
mas, esto está planteando en 
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La comarca del Henares 
Las comarcas naturales de cada una de las regiones y na

cionalidades del Estado español son realidades incuestiona
bles. ¿Qué lugar le corresponde a la Comarca del Henares? 
El río Henares configura una de las comarcas naturales me
jor situada y comunicada de España, aunque se encuentre di
vidida por dos comunidades autónomas. Alcalá, por su histo
ria y por su prometedor futuro, se perfila como la capital na
tural de la Comarca del Henares. 

temas como el desarrollo in
dustrial, cultural, universi
tario, sanitario y en abaste
cimiento de agua, serios pro
blemas jurídicos y adminis
trativos. Geográficamente, 
la comarca o corredor del 
Henares se extiende desde 
prácticamente la M-40 hasta 
bien entrados en la provin
cia de Guadalajara, siendo 
sus ejes centrales el curso del 
río Henares y parte del Ja
rama, la vía de ferrocarril 
Madrid-Barcelona y la N-II. 

La población está en tor
no a los 600.000 - 700.000 
habitantes, la mayoría so
mos personas que hemos ve:. 
nido de otras regiones del 
Estado en un porcentaje su
perior al 50 % del total de 
sus habitantes actuales, otro 
25 % podrían ser descen
dientes de aquéllos , por lo 
que no más de un 25 % son 
nativos de la comarca. 

Los déficits están en tor
no al problema del desem
pleo, falta de vivienda, po
cas infraestructuras, mala 
programación del suelo, ma
la política territorial , mala 
política medioambiental, in
definición sociocultural, fra
caso escolar, desarraigo, pro
blemas de seguridad ciuda
dana, falta de perspectivas y 
prestación de servicios en 
precario con infraestructuras 
básicas. 

Infraestructura actual 
Universidad de Alcalá, 

hospitales de Alcalá y Gua
dalajara, aeropuerto, vía del 
ferrocarril, red de carreteras 
y varios centenares de edifi
cios donde se prestan los ser
vicios públicos a todos los ni
veles de las administraciones 
públicas. 

Se trata de una Comarca 
con tierras muy fértiles, aun
que el sector agroganadero es 
el de menor importancia, ya 
que los sectores con más 
fuerza son la construcción, el 

comercio, la industria y los 
servicios en general. Histó
ricamente ha sido lugar de 
paso hacia Aragón y Catalu
ña desde la época de los ro
manos, siendo la etapa más 
importante por lo menos cul
turalmente -los siglo XV, 
XVI y XVII, coincidiendo 
con el esplendor de la Uni
versidad, creada por Fray 
Francisco Jiménez de Cisne
ros. Este hecho por sí solo 
marca un hito en la historia 
de España, como así atesti
guan varios y ricos docu
mentos. El casco histórico de 
Alcalá es fiel testigo, como 
así ·se puede comprobar. 

Pasado 
En parte ya está descrito 

y todo hace comprobar que, 
salvo el caso excepcional de 
la creación de los estudios 
generales ahora hace 700 
años, ésta ha sido una co
marca agrícola-ganadera 
hasta que llegó el desarrollo 
industrial en los años 60. 

Esto supuso hasta los años 
80 una época muy próspera 
para la comarca, aunque el 
desarrollo de la misma fue
se desordenado y poco edi
ficante. 

Presente 
La situación actual está en 

la mente de todos, no sien
do muy diferente de la del 
resto del país y que ha sido 
descrita cuando me he refe
rido a los grandes déficits de 
nuestra comarca. 

Quizás los ejes donde-po
damos concentrarnos son 
éstos: 

- Política territorial - vi
vienda - medioambiental. 

- Política industrial y de 
empleo. 

- Política de desarrollo 
de los servicios. 

Política socioeconómi-
ca. 

Política cultural y de 
formación profesional. 

Futuro 
El futuro no es nada pro

metedor, aunque la situa
ción geográfica y de comuni
caciones nos permite tener 
una base sólida para salir de 
la situación actual. 

Las infraestructuras toda
vía son deficitarias, pero a la 
vez lo suficientemente im
portantes para que, basán
donos en las actuales, pode
mos llegar a contar con las 
necesarias y de buena cali
dad. 

En cuanto a la población, 
es joven, lo que nos permite 
que mejorando su nivel cul
tural y profesional, tenemos 
un resorte importante para 
dar ese impulso. 

¿Dónde está el problema? 
El primero es político. 

El estatuto de autonomía 
no permite el desarrollo fe
deralizante de las comar
cas, lo que deja en manos 
de terceros las grandes deci
siones que pueden hacer 
que el marco jurídico y eco
nómico de la misma sea di
ferente. 

El segundo problema es la 
política económica del go
bierno. Esta está llevando a 
la ruina al país y, como con- -
secuencia, a nuestra comuni
dad. 

Esto no se va a solucio
nar hasta que la correlación 
de fuerzas en las institucio
nes sea diferente, o por el 
contrario se constituya un 
bloque político-social que 
haga rectificar al gobierno 
socialista su política econó
mica. 

Otra opción sería que Iz
quierda Unida le diese con 
las puertas en las narices al 
PSOE, en las comunidades 
autónomas y ayuntamientos 
donde sus votos son impres
cindibles, al estilo catalán y 
vasco. 

En cuanto a proyectos, 
hay más que suficientes di
señados en la CAM y en los 
respectivos ayuntamientos 
del Corredor del Henares, 
y si fuesen puestos en mar
cha la situación se}"ía bien 
diferente. Lo que falta es di
nero para ponerlos en 
marcha. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
Concejal de IU 

Ayto. de Alcalá de Henares 
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Ya ha sucedido varias veces anteriormente 

Las fuertes lluvias inundan un aparcamiento 
La gran cantidad de lluvia que ha caído en Alcalá durante toda esta semana ha producido varias 

inundaciones. Una de ellas ha sucedido en el garaje situado en la Vía Complutense, hecho que se ha 
repetido cada vez que llueve con cierta intensidad y al que, a pesar de todo, aún no se ha puesto remedio. 

La lluvia provocó que el 
agua se saliese por las alcan
tarillas a borbotones, inun
dando la entrada. También el 
agua entró por un respirade
ro hacia el interior del gara
je, a lo que se unió las nume
rosas goteras que llenaban el 
piso de charcos. De esta ma
nera lo explicaba el vigilante 
del garaje: «Como el respira
dero está más bajo que la ca
lle, toda el agua, cada vez que 
pasa un coche, viene aquí, 
donde toda la lluvia de la ge
neral desocupa. Han estado 
arreglando un sumidero de to
da la acera de arriba y nos han 
dejado ya una gotera». 

El agua llegó en algunas zo
nas, como los servicios, a una 
altura de diez centímetros 
obligando al encargado a des
conectar la luz porque, de lo 
contrario, saltaban los fusi
bles. Y aunque tapen las go
teras, éstas vuelven a salir al 
poco tiempo de comenzar las 
lluvias fuertes, tal y como nos 
lo contaba el vigilante: «Co
mo hacen chapuzas, nos ve
mos así. Hay una que hace 
cuatro días que se arregló y 
ahora sale otra vez. La gente 
se asustaba cada vez que en
traba por la puerta porque sa
lían chorros como en la Cibe
les. Es la decimoquinta o de
cimosexta vez que sucede». 

La empresa que se encarga 
de las reparaciones realizó al
gunos arreglos esta pasada 
primavera, pero tiene que de
dicarse también a otros apar
caipientos que padecen los 
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mismos problemas, lo que 
le impide hacer nada por 
el momento. Muchos usua
rios han tenido que cambiar 
sus plazas, aparcando en las 
que estaban en ese momen
to desocupadas a causa del 
agua que caía a borbotones 
por pequeños respiraderos 
en la pared, lo que ha provo
cado bastante descontento. 
Lo más preocupante es que 
todos estos problemas ya los
tuvieron, sin ir más lejos, en 
junio del año pasado, junto a 
otros aparcamientos, y hasta 
ahora no se ha solucionado 
nada. 

En las fotografías, algunas imá
genes del garaje inundado por 
las lluvias caídas durante los úl
timos días, lo que ha provocado 
el m.alestar de sus usuarios. 
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Dolores Peña (a la izquierda) fue a recoger el número premiado a Mercedes Feo (a la derecha) y repartió 43 de los 60 cupones premiados 

Mercedes Feo repartió 150 millones en el premio gordo de la 

ONCE, de los cuales 107'5 se fueron a la popular barriada 

Lluvia de millones en Los Gorriones 
Desde el quiosco de prensa de la calle del Marqués de Mondéjar 
se vendieron 4J de los &a cupones premiados 

Un premio gordo en los juegos de azar volvió a tocar en .Alcalá. Esta vez fue en el cupón de la ONCE 
y cayeron con todo su peso en la zona de Reyes Católicos y del barrio de Los Gorriones, un total de 
150 millones de pesetas muy repartidos. El número agraciado en el sorteo del lunes día 11 de octubre 
fue el 08.352 (Ocho mil trescientos cincuenta y dos) y en total se vendieron en el quiosco de la ONCE 
de la calle Cristóbal Colón, esq'liina Reyes Católicos, 60 cupones, o lo que es lo mismo, seis tiras de 
diez cupones, cada uno con un premio de 2'5 millones. Desde el quiosco de prensa de la calle del Mar
qués de Mondéjar, en el barrio de los Gorriones, se repartió la mayor parte de esos ISO millones. 

La fiesta de los millones du
ró hasta las dos de la madru
gada del martes día 12 de oc
tubre en Los Gorriones. Las 
voces se fueron corriendo por 
el barrio desde la medianoche 
del lunes hasta que en uno de 
los bares de la barriaoa se fue
ron concentrando los premia
dos, todos ellos con una par
ticularidad en común: el cu
pón lo habían comprado, co
mo cada día, en el quiosco de 
prensa de Dolores Peña Mon
tero y de su hi'jo José María 
Mateos, en la calle del Mar
qués de Mondejar. 

Dolores Peña lo explicó así: 
«Empezamos hace tres años, 
más o menos cuando unas ve
cinas me pidieron que, ya que 
iba a comprar los cupones, se 
los trajera a ellas también». 

Así fue como ot¡-os clientes 
fueron sumándose a esta es
pontánea peña de jugadores 
con el quiosco de prensa como 
centro de gravedad o polo de 
unión: «Todas las mañanas 
voy a comprar los cupones y 
los traigo; a cada una de las 
clientas les doy lo que me han 
encargado; vienen, pagan y se 
marchan», explicó Dolores 

Peña recordando que el lunes 
compró en el quiosco de la ca
lle Cristóbal Colón, esqui.na 
Reyes Católicos, un total de 
43 cupones. El jueves, el nú
mero de encargos de cupones 
se había disparado: «Hoy te
nemos una lista grandísima; 
más de ochenta, así es que si 
nos toca ahora, es cuando ya 
sí que nos quedamos con to
do el premio», explicó una al
borozada Dolores Peña, a la 
que le ha tocado un premio de 
2 '5 millones pero que da la 
sensación de que su alegría se 
ve aumentada por haber sido 

ella la que la ha llevado a to
do un barrio de obreros con 
no pocas necesidades. 

Algarabía 
A Dolores Peña la sorpren

dió la noticia del premio por 
mediación de una vecina a 
medianoche del día 11 de oc
tubre: «Me llamaron y me di
jeron que bajara a la calle. Es
ta vecina me decía no sé qué 
de cupones y yo le dije que me 
dejaran tranquila. Pero me 
insistieron que bajara y aque
llo era una algarabía. U na me 
abrazaba, otra me chillaba. 
Eran las dos de la madrugada 
y todavía estábamos celebrán
dolo en el bar de los jardines». 

«Yo estoy muy contenta 
porque ha estado muy repar
tido», confesó Dolores Peña 
mientras recordaba que el di
nero en premios por ella re
partido ha sido 107.500.000 
pesetas, con todos sus ceros: 
«De aquí del barrio no ha sa
lido nada de lo que yo he re
partido», decía Dolores mien
tras pasaba una vecina y la 
llamaba diciéndole: «V ente, 
vente, que vas a salir maña
na en el PUERTA DE MA
DRID». 

Dolores Peña con su hijo. A la derecha, con Pilar Cuadrado y su familia. Como se ve, todos están muy contentos. 
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La fiebre de los -millones ha 
llegado a Los Gorriones: «Hoy 
me han faltado cupones. To
do el mundo quería comprar. 
Ha sido una alegría muy 
grande para este barrio por
que al que más, al que menos, 
le hacía falta». 

Una de las agraciadas fue 
Pilar Cuadrado, con dos mi
llones y medio de pesetas al 
adquirir un cupón: «Para no
sotros es mucho dinero. De 
momento nos alegra las navi
dades porque este año el tu
rrón venía un poco duro. Pe
ro ahora los dientes van a ser 
más fuertes que el turrón. Lle
vamos jugando al cupón aquí, 
en el quiosco, desde que abrió 
la Dolores». «Tres años», vol
vió a puntualizar la propieta
ria. «Yo es que ni me lo creía. 
Estaba viendo en la televisión 
el número premiado y todavía 
no me lo creía. En este barrio 
hacía mucha falta porque so
mos gente obrera», explicó Pi
lar Cuadrado con su marido. 

A Rosi tambié~ le tocaron 
dos millones y medio de pese
tas: «Me vienen muy bien pa
ra tapar agujeros. Nunca me 
había tocado tanto a la lote
ría; lo que más me había to
cado eran 50.000 pesetas. De 

Dolores Peña con Rosi, otra de las agraciadas. 

verdad que me vienen muy 
bien y más después de las va
caciones. Yo me enteré por
que me avisó una vecina so-· 
bre las once de la noche del lu
nes. Ha sido una alegría muy 
grande porque ha estado muy 
repartido y hacía falta en es
te barrio». 

A la que no le había tocado 
nada pero también estaba 

muy feliz era a la vendedora 
de la ONCE, Mercedes Feo, 
que desde su quiosco de la ca
lle Cristóbal Colón, esquina 
con Reyes Católicos, repartió 
los 150 millones del premio: 
«A ver si vuelvo a dar un pre
mio gordo, pero un viernes, 
que toca más, y me quedo yo 
con algo del premio para re
tirarme», decía Mercedes Feo, 

Monseñor ureña tomó posesión cama obispa de Alcalá el día 

1J de octubre de 1991 

se celebró en la Magistral el segundo aniversario de 
la creación de la diócesis complutense 

El miércoles día 13 de octubre se conmemoró con una misa en la iglesia Magistral-Catedral el segun
do aniversario de la creación de la diócesis complutense y de la toma de posesión de monseñor Ureña 
como obispo y ·máxima autoridad eclesiástica en esta diócesis. 

La eucaristía fue presidida 
por el propio obispo, monse
ñor Ureña, y en ella partici
paron, además del cabildo 
Magistral, el vicario general 
de la diócesis, don Juan Sán
chez, y en total más de una 
veintena de sacerdotes. 
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La diócesis de Alcalá se 
creó el 13 de octubre de 1991 
por una bula papal que fue 
leída por el nuncio de Su San
tidad el Papa; la creación de 
la diócesis complutense se 
produjo como resultado de la 
desmembración de la archi-

diócesis de Madrid-Alcalá, 
que tenía este nombre como 
recordatorio de que hace más 
de mil años Alcalá constituía 
diócesis propia. La desmem
bración de la archidiócesis su
puso la creación de dos dióce
sis sufragáneas, la de Getafe 

quien señaló que «aunque a 
mí no me ha tocado nada, me 
queda la satisfacción y la ale
gría de haberlo repartido. To
dos han sido clientes habitua
les del barrio, especialmente 
los del quiosco de prensa de 
Los Gorriones, donde un gru
po de mujeres tienen una pe
ña formada y se llevan bastan
tes cupones». 

Mercedes Feo explicó que 
se enteró en la noche del lu
nes: «Me llamó por teléfono 
un cliente al que por cierto le 
han tocado doce millones y 
medio de pesetas». Al parecer 
este afortunado ha sido el que 
más dinero ha conseguido con 
este premio gordo de la ON
CE, ya que se llevó cinco cu
pones. Este hombre parece ser 
que trabaja en una empresa 
de autocares. 

Precisamente el jueves 14 
de octubre fueron muchos ve
cinos los que acudieron al 
quiosco de Mercedes Feo a 
comprar cupones, de talma
nera que terminó las existen
cias mucho antes de lo previs
to. A la una de la tarde ya te
nía Mercedes el quiosco cerra
do, y su mayor deseo es que 
siga la racha "Y a ser posible, -
que ahora me toque a mÍ». 

y la de Alcalá y con ello la 
Iglesia Magistral tomó el títu
lo de Catedral. 

Fue ese día cuando el obis
po monseñor Ureña tomó el 
cargo de máxima autoridad de 
la recién creada diócesis. 

La ceremonia religiosa del 
miércoles de esta semana re
sultó brillante y sencilla al 
mismo tiempo y, sobre todo, 
muy emocionante pa:éa los fie
les alcalaínos que asistieron a 
esta misa conmemorativa, que 
así unían a su fervor religio
so el sentido histórico que lle
va consigo la satisfacción de 
haber recuperado una de las 
dimensiones principales de 
Alcalá , que la ha caracteriza
do a lo largo de la historia. 
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Celebran su patrona tradicionalmente el día de la Virgen del Pilar 

Selección de artistas en el centra Obrera católica 
Hubo UD tiempo en que en Alcalá había un artista en cada casa. Y arte es subirse a UD escenario y 

demostrar algunas facultades para cantar, bailar, decir poesía o contar chistes ... , a pesar de que no 
sea tu profesión y tengas que prepararte en horas libres, cuando otros se dedican a mirar las musarañas. 

En aquel tiempo, había una 
institución que actualmente 
no ha desaparecido, ni mucho 
menos, quizás tenga más fuer
za y solamente haya cambia
do el atuendo de sus compo
nentes. Antes era el Centro 
Obrero, ahora es el Centro 
Obrero Católico y también ha 
cambiado su ubicación. Del 
edificio de Santa María la Ri
ca han pasado al edificio de la 
Magistral. El día de la Virgen 
del Pilar celebran su patrona 
y como acto artístico de ese 

\\, día tiene lugar en el salón de 
actos un certamen en el que 
una selección de artistas del 
centro deleitan a los demás 
con su buen hacer. 
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El incombustible Angel 
Muñoz -«Cuarenta años lle
vo presentando estos aconte
cimientos», nos dice- fue el 
pulcro director de escena. Ra
fa Sanz, Martín López y los 
dos Pepes, Durán y Jabonero, 
pusieron sus notas musicales 
en solitario y acompañando a 
los distintos artistas. Las no
tas de sus laúdes, bandurria y 
guitarra, con un toque maes
tro de Jabonero con las mara
cas, nos hicieron recordar 
cuando estos cuatro con otros 
muchos componían la ronda
lla del Centro Obrero y for
maban parte del grupo de Ce
rezo y sus muchachos, con un 
aparte en el grupo de Los Tri
gueros, todo ello en años de 
entrega total, sin ningún pe
so añadido de ocupaciones 
múltiples de algunos, diverti
mentos varios de otros, desa
parición triste de unos pocos 
y carga de años de todos. 

Actuó como punto fuerte el 
rapsoda Antonio Soria con un 
repertorio sobresaliente de te
mas y con una respuesta uná
nime de aplausos que inva
dían hasta los más apartados 
rincones del coqueto salón de 
actos del Centro Obrero Ca
tólico Parroquial. Cumplió 
Antonio un compromiso que 
tenía con este humilde escri
biente, dedicándome uno de 
sus poemas que agradecemos. 

Luis Gil fue uno de los ar
tistas actuantes con su amor a 
la canción porteña y que sa
lió muy bien parado del mo
mento, con su voz de recuer
do añorado a Carlos Gardel. 
Flora hizo todo un alarde de 
facultades, tanto en cante fla
menco como en sus jotas tan 
a punto con el día que celebra
mos. También actuaron un 
manojo de entregadas seño
ras, que Angel Muñoz decía 
ser las «niñas cantoras de Vie
na», y que formaban un coro 
con una presentación de resal
tar, por la ilusión puesta en 
este acto y suponemos_ que 
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voluntad y tesón para superar 
todos los inconvenientes y 
donde además de preparar sus 
voces para sonar así de bien, 
tuvieron el detalle de ir ves
tidas de forma unísona para 
mejor hacer imagen en el es
cenario. Fue como una fiesta 
familiar. No hubo fallos por
que en una gran familia todo 
se perdona. 

Ahora quiero deciros since
ramente, que a veces dos ho
ras de teatro, cine, fútbol o to
ros, donde se supone que hay 
unas profesionales especialis-

PUERTA de Madrid 

tas en divertir, no consiguen 
que ese tiempo se haga tan 
corto por entretenido como 
todos vosotros así lo-hicisteis. 
En el entreacto pudimos visi
tar la exposición de fotos his
toria del Centro, donde se 
veían rostros conocidos con 
bastantes años menos, pero 
todo lleno de una nostalgia de 
tiempos peores, de verdad, 
pero donde te quedaba toda 
una vida que vivir. Ahora só
lo nos queda un trocito, si 
Dios quiere. 

ATILA-NO 

CLlllCA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 4:SS 54 :s2 - Abonado M 1H41 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

MUSICAL CERVANTES 
• Iniciación musical 
•Solfeo 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
•Guitarra 

•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín • Saxo y clarinete 

e/ Río Tajuña (C.C. Nueva Alcalá) e/ Flores, 2 Gunto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALCALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 

RECONOCIMIENTO LOGSE EN TRAMITE 

Importante empresa NECESITA 
Responsable Administrativo I Financiero 
- Empresariales/económicas. . 
- Experiencia demostrable en el campo indicado. 
- Dominio de PGC. 
- Conocimiento de impuestos 
- Preferible hable inglés/francés. 
NO SE DESCARTARÁ NINGUNA CANDIDATURA POR EL SALARIO 
Enviar Currículum a la atención Sr. López. C/. Ribera, 4 - 6° D 

28805 ALCALA DE HENARES 

CODISAN, s.c. 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS 

SERV.ICIO DE: 
• Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 
• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 

• Impermeabilizaciones 
• Limpieza de sótanos • Vaciados de piscinas 

el Andrca Uoria, ~3 · Tlfs.: 882 32 77 • 882 32 16 
Fax: 882 32 .16 - ALCALA DE HENARES 

Tele-car FERRI 

VENTA, REPAUCIOI Y ALQUILER DE APARATOS 
PARA LA INDUSTRIA, HOSTELERIA Y COMERCIO _ 
LiquiclJción de artículos de ferretería, menaje, 

_ h~!_l'amienta de albañilería y mecánica 
Era Honda, 10 
Telf.: 889 31 73 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 
Por los favores 

recibidos 
l.M.L. 

ALCALA DE HENARES 

CONTÁBILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • (Sr. Oñoro> 
TIE-: 879 28 28 
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Dos policías heridos y un detenido 

Gitanos rumanos provocaron 
graves disturbios 
al procederse a su desalojo 

Dos policías locales resultaron heridos el pasado 13 de octubre al 
proceder al desalojo de un numeroso grupo de gitanos acampados 
en el puente del Zulema, junto al río Henares. Uno de los acampa
dos inició los incidentes arrebatándole la defensa a un agente e in
citando a los demás a que se defendieran de las fuerzas de seguri
dad con palos y piedras. Con la llegada de refuerzos, los policías 
lograron reducir y desalojar a los gitanos. 

Los hechos ocurrieron a las 
12 ' .30 horas aproximadamen
te del pasado miércoles, cuan
do cuatro coches patrulla de la 
policía local llegaron hasta el 
puente Zulema para proceder 
al desalojo de los gitanos allí 
acampados, en ese momento 
unas doce caravanas y varios 
vehículos. Aunque no se pue
de precisar el número exacto 
de personas que componían 
este campamento irregular, se 
calcula que podrían estar en 
torno al centenar. 

A la derecha, el momento en que 
Estefan K. es conducido por dos 
policías locales a la comisaría 
tras ser reconocido en la casa de 
socorro. Debajo, ni siquiera 
quince segundos después, el de
tenido había logrado abrir de 
una patada la puerta del vehícu
lo e intentó escapar, pero la rá
pida reaccióñ de los agentes se 
lo impidió decididamente. 

Estas personas ya habían 
sido advertidas días antes de 
que tenían que abandonar el 
lugar. Como no obedecieron 
los avisos, los policías fueron 
enviados hasta allí para hacer 
cumplir el desalojo. Cuando 
los agentes les comunicaron 

...-- ~·!Siiiii•i:i¡¡•=•¡¡:¡e¡i¡¡¡. 
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Alrededor de una veintena de policías nacionales y locales se 
trasladaron hasta el puente Zulema para proceder al desalojo. 

que tenían que marcharse, los 
gitanos contestaron que se 
irían al día siguiente. Los 

agentes insistieron en que te
nían que irse inmediatamen
te porque ya llevaban acam
pados varios días. 

Hasta ese momento los gi
tanos mantuvieron una acti
tud de calma, excep'to uno de 
ellos que al parecer estaba be
bido y se encaró con los poli
cías. El citado sujeto, que pos
teriormente fue detenido, le 
arrebató a un agente su defen
sa golpeándolo con ella e ini
ciando una refriega en la que 
intervinieron todos los miem
bros del campamento, ip.chñ
dos mujeres y niños. 

Cuando el promotor dé los 
desórdenes se hizo fuerte so
bre uno de los furgones, inter
vinieron él resto de patrullas, 
momento en el que todos los 
que componían el asenta
miento comenzaron a lanzar 
objetos contra los policías. 
Hubo golpes y los agentes lo
cales se vieron obligados a 
cargar contra los gitanos. Rá
pidamente llegaron refuerzos 
que contribuyeron a norma
lizar la situación, consiguien
do que los gitanos subieran a 
sus vehículos y abandonasen 
el lugar. 

Como consecuencia de los 
incidentes resultaron heridos 
dos policías locales; uno reci
bió un mordisco y un golpe en 
el cuello y el otro necesitó dos 
puntos de sutura en una pier
na a consecuencia de una pe
drada. El pronóstico de am
bos fue leve. 

Esposado, logró escapar 
del vehículo policial 

La persona que inició la 
agresión fue detenida y res
ponde al nombre de Estefan 
K. , de .34 años de edad y na
cionalidad rumana. Este indi-
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A la l' 10 los policías habían 
cumplido la orden de desalojo. 
Sólo quedaban ya junto al puen
te Zulema dos furgonetas y un 
vehículo, que abandonaron el lu
gar por la tarde. 

viduo fue presentado en la 
Casa de Socorro, donde tam
bién mantuvo una actitud 
muy violenta y protagonizó 
nuevos intentos de agresión al 
quitarle las esposas para aten
derlo. Prt;sentó un parte de 
contusiones de carácter leve. 

Después de recibir atención 
sanitaria fue trasladado has
ta la comisaría, pasando a dis
posición judicial en la maña
na del jueves 14 de octubre. 
En el cortísimo trayecto de la 
Casa de Socorro hasta la Co
misaría, Estefan K. logró 
abrir el vehículo policial a pe
sar de estar esposado con las 
manos en la espalda. De una 
fuerte patada abrió la puerta 
del coche e intentó salir hu
yendo. No lo consiguió gracias 
a la rapidez con la que reac
cionaron los agentes locales, 
saliendo detrás de él y consi-

. guiendo reducirlo para meter
lo en el coche de nuevo. 

Desalojados 
ya en otras ocasiones 

Algunos de los gitanos de
salojados el pasado miércoles 
ya han corrido la misma suer
te en otras ocasiones, aunque 
muchos de los componentes 
del grupo eran nuevos, según 
informaron fuentes policiales. 

No es extraño que al menos 
una vez al mes se produzcan 
desalojos de asentamiento!f 
irregulares. Los policías loca
les se ven obligados a acom
pañarlos incluso fuera del tér
mino de Alcalá, ya que los gi
tanos regresan, nada más se 
marcha la policía, al lugar del 
que acaban de ser desalojados. 

PUERTA de Madrid 
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La policía creyó que 
era un demente: 
quemaron su ropa y le 
dieron el alta con el 
pijama del hospital 

El pasado 30 de septiem
bre, a las ocho de una tarde 
que se presentaba fría, un 
hombre de nacionalidad ma
rroquí fue retenido por la po
licía. por no llevar más ropas 
que un pijama. Le tomaron 
por un loco, pero era un in
digente. Esta persona había 
sido ingresada en urgencias en 
el hospital de Alcalá de Hena
res. Sus ropas estaban tan raí
das y sucias que en el dispen
sario decidieron deshacerse de 
ellas y, cuando le dieron el al
ta, lo dejaron con el fino pi
jamilla del hospital. Este 
hombre tomó el autobus para 
bajar a la ciudad y, una vez 
en ella, fue cuando la policía 
lo retuvo, ya que personas que 
viajaban en el mismo auto
bús, sorprendidas, dieron 
cuenta del hecho al creer que 
se trataba de un demente. 
Una vez que le dejaron expli
carse, le sugirieron llevarlo a 
Cáritas, para que allí le pro
porcionaran ropas y comida, 
pero el hombre no quiso. Ex
plicó que prefería irse a To
rrejón, donde tiene familia 
que habita en una chabola, 
para que lo atendiesen allí. 

Es una historia lamentable 
y encoge el corazón que esto 
pase en Alcalá, donde tanto se 
gasta en fiestas y homenajes. 
Estos acuciantes problemas 
deberían ser atendidos inme
diatamente. 

LOS ladrones entraron 
por una ventana: 
robo en un piso 
de la zona 
de Reyes católicos 

En la plaza de Narbona nú
mero 1-1 ºA se produjo el lu
nes 11 de octubre un robo. 
Los ladrones, a las diez y me
dia de la noche, irrumpieron 
en el piso por un patio inte
rior usando para ello la chi
menea del extractor aprove
chando la ausencia de la due
ña, que en aquellos momen
tos se encontraba trabajando. 
Cuando llegó la policía descu
brió todas las pertenencias re
vueltas. 

La dueña del piso realizó el 
martes la denuncia pertinen-

te a la policía, aunque aún no 
se sabe a ciencia cierta cuán
tos objetos o dinero han podi
do sustraer los ladrones. Por 

~ otro lado, los vecinos, preocu
pados por el robo, convocaron 
una reunión para poder evi
tar en un futuro que alguien 
pueda volver a entrar. Para 
ello han estudiado el colocar 
rejas en las ventanas que den 
al patio u otras soluciones, 
aunque se sienten impotentes. 

Malestar entre el 
vecindario: el 
uruguayo acusado de 
robar coches de lujo 
ya está en la calle 

Según llamadas a la redac
ción de este semanario, los ve
cinos se quejan de que el uru
guayo Miguel Ernesto GG, de 
40 años de edad, ya está en la 
calle. Los vecinos de la calle 
de Juan Guerra están asom
brados. Concretamente los del 
número 5, donde reside el 
acusado, se sorprendieron de
sagradablemete el lunes 11 de 
octubre al verle entrar en el 
ascensor y comentaban: «Un 
suceso que ha tenido tanta 
trascendencia que ha provoca
do diferencias entre ambas 
policías, nacional y local , y 
que incluso ha salido por te
levisión con tres detenidos, y 
ahora a los pocos días al uru
guayo que aquí reside lo ten
gamos que ver suelto es una 
cosa difícil de comprender». 
Los vecinos nos piden que ha
gamos constar su asombro y 
su disgusto. 

Detenidos 
por la Guardia Civil 

- El día 5 de octubre fue 
detenido por fuerzas de la 
Guardia Civil Fernando SR, 
acusado de robo con fuerza en 
el bar Hispasat de la localidad 
de Mejorada del Campo, don
de se apoderó de dos baffles de 
música y diversas bebidas y 
latas de conserva. 

' - El día 9 de octubre la 
Guardia Civil detuvo a José 
Luis PP, acusado de robo con 
violencia en el interior de un 
camión Pegaso modelo 7540. 
Ocurrió en la N -11, en el tér
mino municipal de Torrejón. 
Fue sorprendido por el pro
pietario del vehículo cuando 
acababa de sustraerle 40.000 
pesetas , quien lo retuvo has
ta que llegó la fuerza pública. 

Amenaza de bomba 
en el Instituto 
«Las Moreras» 

Sobre las 6 de la tarde del 
día 11 de octubre se produjo 
una amenaza de bomba en el 
Instituto de bachillerato nú
mero 3 Alonso Quijano, más 
conocido por «Las Moreras» 
por estar situado en el paseo 
del mismo nombre. En el edi
ficio funciona por las tardes la 
Escuela Oficial de Idiomas. 

En este centro docente se 
recibió una llamada anónima 
en la que una voz de hombre 
anunciaba que había sido co
locado un artefacto explosivo. 
La gerencia del centro dio avi
so a la policía, que practicó 
una requisa con resultado ne
gativo. 

Robados dos perros 
que valen un millón 

Dos perros de la valiosa ra
za samoyedo, un macho de 
dos años y una hembra de
tres , fueron robados de una 
finca situada en la urbaniza
ción La Beltraneja. Los perros 
están valorados en un millón 
de pesetas, según la denuncia 
cursada por su propietario, un 
vecino de Madrid, y le fueron 
sustraídos el pasado día 12 de 
octubre, fiesta del Pilar. Por 
estos hechos se ha cursado de
nuncia ante la Guardia Civil. 

Incendio en un cuarto 
de contadores 

En el portal número 6 de la 
calle Orquídea, en Alcalá de 
Henares, el lunes 11 de octu
bre, a las 4'30 de la tarde, se 
produjo un incendio en su 
cuarto de contadores, situado 
en el portal del bloque. Al pa
recer, según informaron los 
bomb~ros, a consecuencia de 
la temperatura se derritió una 
terminal, lo que produjo gran 
cantidad de humo, por lo que 
tras sofocar el foco que causa
ba el problema procedieron a 
ventilar totalmente la escale
ra antes de regresar al parque. 
Se dio aviso a la compañía 
eléctrica para que subsanara 
el problema. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.L.R. 
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Otra intento de rabo en Cánovas del castillo 

La policía persiguio a los ladrones 
por toda el edificio y las capturó 

El miércoles 6 de octubre se produjo un intento de robo en un piso 
de la calle Cánovas del Castillo, 7. Los ladrones hicieron un aguje
ro del tamaño de un puño en la puerta para poder correr el pestillo, 
pero la actuación cívica de una vecina llamando a la policía evitó 
males mayores. Al final, los ladrones frustrados fueron capturados 
por la policía después de una persecución por todo el edificio. 

A las ocho y cuarto aproxi
madamente una vecina abrió 
la puerta del portal a unos 
hombres con aspecto sospe
choso. Estos subieron hasta la 
primera planta como la veci
na y, con varias herramientas 
entre las que se encontraba 
una sierra, se colocaron delan
te de la puerta de un piso. Ella 
desconfiaba porque los dueños 
de la vivienda estaban de va
caciones y allí sólo estaba el 
hijo de aquéllos, que precisa
mente había salido media ho
ra antes. Aprovehando que su 
propia vivienda se encuentra 
enfrente, la señora empezó a 
observar a los hombres a tra
vés de la mirilla. En ese mo
mento los presuntos ladrones 
comenzaron a romper la puer
ta con la intención de hacer 
una abertura lo suficiente
mente grande como para po
der introducir la mano y 

abrir el pestillo, atravesando 
incluso una plancha de hierro 
que la protegía. 

Ante lo que estaba suce
diendo, la vecina llamó a la 
policía, que se presentó en el 
mismo momento en que los 
asaltantes procedían a abrir la 
puerta. Como éstos oyeron la 
llegada de las fuerzas del or
den, se dieron a la fuga por el 
único camino que les queda
ba: hacia los pisos de ar:riba. 
Tras ellos salió la policía, que 
después de perseguirlos por 
todo el edificio los detuvo en 
las plantas superiores, lugar 
que no tiene salida. Los dete
nidos, uno de los cuales tenía 
más de cincuenta denuncias 
en su haber, fueron puestos a 
disposición judicial. Al final, 
el dueño del piso se vio obli
gado a poner unas planchas de 
hierro para proteger la entra
da a su casa. 

«Parecía que por aquí había pasado un huracán» 

Robaron en el piso de una señora viuda 
El pasado día 30 de septiembre se produjo un robo en el 1 ºD del 

portal n°6 de la calle Baza, en el barrio de Reyes Católicos. María 
Jerez, la dueña del piso, es una señora viuda que a las siete de la 
tarde dejó la casa vacía para irse a visitar a uno de sus hijos. No 
tardó ni una hora en volver, en el transcurso de la cual los delin
cuentes aprovecharon para entrar a robar, y estaban todavía den
tro del piso cuando la dueña volvió. 

Los ladrones entraron por 
una pequeña ventana que da 
a un patio interior y que la 
dueña de la casa había deja
do abierta. Una vez dentro 
del piso, echaron la cadena de 
la puerta para que la dueña no 
pudiera entrar si volvía. Y así 
ocurrió, de modo que ellos pu
dieron escapar saltando por la 
terraza. Unos niños que juga
ban en la calle lo vieron, pe
ro, según María Jerez, no le 
dieron importancia al ser en 
mitad de la tarde. 

Los ladrones se llevaron 
dos .cadenas de oro y el man
do de la televisión, porque es
te aparato lo habían dejado 
embalado y preparado para 
llevárselo, pero al final no pu
dieron. No hicieron destrozos, 
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pero revolvieron cajones y ha
bían tirado cosas por el sue
lo: «Parecía que por aquí ha
bía pasado un huracán. Como 
nunca me había pasado, yo 
me creía que eso era una cosa 
de película sólo», comentaba 
la dueña del piso, que ha de
cidido colocar rejas en la te
rraza: «La seguridad en este 
barrio no está muy mal, pero 
da igual un barrio que otro 
porque hay muchos malos. 
Los ladrones tenían que tener 
un poco más de castigo», aña
dió María Jerez. 

La policía acudió a tomar 
huellas, pero no resultó efec
tivo, lo que hace pensar que 
los ladrones tomaron precau
ciones y usaron guantes. Co
mo en las películas también. 

Antigua Ctra. N.-U, Km. 32 - Planta baja Edificio 3-2 
ALCALA DE HENARES (MADRID) 

FIESTAS DE 
BAILES DE SALON 
¿Has experimentado ya el placer del Baile de pareja? 

Si no es así, te invitamos a nuestras noches de Bailes de Salón en Se
bastopol, todos los jueves a partir de las 10 de la noche. 

Comprobarás lo divertido que es bailar el Cha Cha Cha, el Swing, 
el Tango, el Rock and Roll, el Mambo, la Salsa, el Charleston, el Scho
tis, el Pasodoble, etc. 

El Baile de Salón favorece la comunicación, la relación entre la gen
te, y se hacen amistades nuevas de un modo muy sencillo: basta con 
decir ... ¿Bailas?, después la culpa será del Cha Cha Cha, por 
ejemplo ... 

El Baile de Salón tiene la cualidad de resultar entretenido, estético 
y divertido incluso para aquel que se limite a mirar. 

Pero para que no te limites a mirar y puedas gozar intensamente del 
celestial placer del baile de pareja. 

Aprender a bailar está al alcance de todos. El Baile de Salón lo apren
den, practican y disfrutan personas de todas las edades: chicos y chi
cas de 16 años, jovencitos y jovencitas de 18 y 20, jóvenes de 30, y 
otros jóvenes de 40 y 50 años. Todos se divierten con la misma euforia. 

GRA•DES FIESTAS 
Todos los jueves de 10 de la noche a 4'30 de la Madrugada 

CURSOS l•TE•SIVOS DE BAILE DE SALO• 
Información en la Sala Mayte y Eva 

EN EL CENTRO DE ALCALA 
e/ vaqueras y Laguna 

* VIVIENDAS DE 2, J y 4 DORMITORIOS 
* DUPLEI * LOCALES COMERCIALES 

* PLAZAS DE GARAJE 
* Pequeño parque privado en viviendas planta baja. 
* Gran zona de ocio comunitaria 
* Plaza de Garaje (opcional) 
EXCELENTES CALIDADES DE CONSTRUCCION 

11Vmueve: 
MESA. C/. Santiago, 16 -Alcalá·de H. ,¡APROVECHE W VEITIJAS 

Informa y vende: DE LA PROMOCIOll DE 

~~~~~~R 
LAIZAlllEl'IO!! 

Estudiamos cualquier forma de 
pago que nos propanga. 

e/ Mayor, 22 - 1° 
Tlf. Fax: 882 29 69 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



A la izquierda, el agujero que los ladrones consiguieron hacer en la luna blindada después de golpearla repetidamente. A la derecha, 
agentes de las policías Nacional y Municipal, que acudieron al lugar de los hechos avisados por las llamadas de los vecinos. 

LOS ladrones estuvieron golpeando el cristal repetidamente, 
pero al final no consiguieron su objetivo 

Intento de robo en una tienda de pantalones 
La tienda de confecciones Don Pantalón, situada en la calle del Parque, junto a las eras del Silo, sufrió 

un intento de robo en la madrugada del domingo día 10 de octubre. El delito lo evitaron las medidas de segu
ridad utilizadas por su propietario y el rápido aviso de varios vecinos de la calle, que pudieron oír los golpes 
que los ladrones pegaban con un objeto contundente en la luna blindada del establecimiento. A pesar de que
darse en un intento de robo, impresiones recogidas por un redactor de PUERTA DE MADRID en el lugar 
del suceso hablan claramente del malestar existente en la zona por el índice de inseguridad ciudadana. 

Las eras del Silo son fre
cuentemente consideradas en 
aquella barriada como un pul
món que oxigena el grave pro
blema de aparcamiento exis
tente, pero también son con
sideradas como fuente de pro
blemas relacionados con la in
seguridad ciudadana. A los 
robos de coches o hurtos en su 
interior, frecuentes en el lu
gar, hay que añadir la clara 
definición que no pocos veci
nos hacen del entorno: «Por 
las noches es una auténtica 
boca de lobo por donde los la
drones pueden escabullirse 
con facilidad y amparados en 
la oscuridad». Por eso en al
gún vecino produjo una espe-

cie de mueca de consternación 
el intento de robo sufrido en 
el establecimiento Don Panta
lón sobre las 3' 15 de la ma
drugada del domingo: «¿Otra 
vez en esa tienda? ¡Pues hace 
poco que ya robaron! », decía 
una vecina. Y si esto no fuera 
suficiente, también recordó 
que en los cercanos almacenes 
El Cielo también hubo un ro
bo no hace mucho tiempo. 

Y fue precisamente la cola
boración vecinal la que impi
dió que el robo se consumara, 
ya que fueron varios los que 
llamaron rápidamente a la 
Policía Municipal y a la Po
licía Nacional cuando oyeron 
los golpes que daban los ladro-

nes en la luna del escaparate 
para fracturarla y agarrar las 
prendas que tuvieran a mano. 

Pero los ladrones no pudie
ron actuar con celeridad por
que , además de una doble re
ja, el establecimiento tiene 
una luna blindada que no se 
fracturó con el primer golpe , 
ni siquiera con el segundo o 
tercero. Los vecinos de la ca
lle El Parque pudieron oír to
do un rosario de golpes , como 
si se estuviera golpeando un 
muro, que a muchos que es
taban dormidos les desperta
ron y a los que permanecían 
despiertos les alarmaron. Des
pués de conseguir abrir un bo
quete en el escaparate e inten-

tar arrebatar alguna prenda, 
los ladrones se dieron a la fu
ga instantes antes de que apa
reciera las patrullas policiales 
alertadas por los -vecinos. En 
la boca del lobo de las eras del 
Silo y los alrededores consi
guieron escabullirse, aunque 
la policía llegó. a identificar a 
dos individuos que vieron por 
los alrededores y que poseían 
antecedentes delictivos, el no 
tener ninguna prueba que pu
diera relacionarlos con los he
chos impidió a los agentes rea
lizar la detención. 

En el boquete realizado en 
el cristal podía verse algún 
resto de sangre como resulta
do de la her ida que tuvo que 
hacerse algung de los ladro
nes. Otro de los problemas 
que tuvieron los agentes de 
ambos cuerpos policiales fue 
la localización del propietario 
del establecimiento, ya que en 
sus registros no aparecía, lo 
que motivó que las patrullas 
intensificaran durante esa no
che y aún durante el día si
guiente la vigilancia por esa 
zona en previsión de que los 
ladrones pudieran llegar a 
consumar el trabajo iniciado. 

MOBILIARIO A MEDIDA MARMOLES MOLINA 

PUERTA de Madrid 
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• LIBRERIAS • BOISERIES 
• MUEBLE JUVENIL • ARMARIOS 

Muebles serrano · Doncel, c.b. 
el Cañada Alta, s/n - Tlfs. : (949) 29 00 34 - 29 01 94 

HORCHE (Guadalajara) 

CHIMENEAS - MESAS 
ESCALERAS-ENCIMERAS 

BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

ABRIMOS SABIDOS lllAiAIA Y TARDE · 
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Las autoras de estos robos provocan que los comerciantes se acerquen 
a ellas o se retiren de la caja para sustraerles el dinero 

un grupo de gitanas está frecuentando los robos 
al descuido en establecimientos comerciales 

Un grupo de mujeres de raza gitana, acompañadas por niños, está frecuentando un tipo de robo por 
descuido en diversos establecimientos comerciales de la ciudad complutense. PUERTA DE MADRID 
contactó con dos comercios que sufrieron esta modalidad de hurto y todo parece indicar que son las 
mismas autoras, aunque otros establecimientos han sufrido la visita de estas gitanas, que amparándo
se en ta caridad que inspiran a los comerciantes, o en un comportamiento de desequilibrio mental, pro
vocan un pequeño incidente que le hace al comerciante ser objeto del robo del dinero por descuido. 

Los dos robos de los que ha exacto que le fue sustraído: «A de toda la semana. Si les ha
tenido noticia PUERTA DE mí me quedó dinero, pero no cía falta, pues está bien, me 
MADRID ocurrieron el mar- puedo recordar la cantidad han fastidiado a mí, pero qué 
tes 5 de octubre en dos pun- que tenía y por tanto el que le vas a hacer, pero es que son 
tos distintos de Alcalá. En el me fue sustraído. Puede estar los impuestos, que nos tienen 
autoservicio El Bierzo, situa- entre las 19.000 pesetas y las asfixiados, son los robos y to
do en la Ciudad del Aire, ese 29.000 que es lo que me dos los demás problemas que 
día entraron dos git~nas, una acuerdo que tenía, es decir, tenemos los comerciantes, el 
morena de baja estatura y otra las ganancias de ese día y las caso es que hay veces que 
con el pelo teñido de rubio. 
«Las dos llevaban niños en 
brazos y una llevaba otro de 
la mano», explicó la propieta
ria del establecimiento: «Me 
pidieron que les diera algo y 
yo les dije que no les iba a dar 
nada; siguieron insistiendo y 
les di un bollo de pan a cada 
una. Ellas me habían visto 
meterme el din.ero en el bol
sillo del delantal, así es que 
cuando salí de la caja porque 
estaban cogiendo cosas de la 
estantería, que si me lo llevo, 
que lo dejes, que si te lo qui
to, que si te vas, debieron 
echarme la mano al bolsillo y 
quitarme el dinero». 

La propietaria del autoser
vicio explicó también que en 
un principio no se dio cuenta 
del hurto del dinero: «Fue lue
go, cuando tuve que darle 
cambio a una clienta; si me 
hubiera dado cuenta en ese 
instante, habría salido co
rriendo d"etrás de ellas». 

piensas que lo mejor es cerrar 
e irte a tu casa». 

Nadie se dio cuenta 
Ese mismo martes 5 de oc

tubre, a mediodía, hubo otro 
robo de similares característi
cas, éste en una bodega de la 
calle Alvaro de Bazán, con 
vuelta a la calle Alfonso Dá
valo, establecimiento que 
también se dedica al sellado 
de quinielas y boletos de lote
ría primitiva y bonoloto. Su 
propietario explicó que se tra
taba de dos gitanas, una mo
rena y otra con el pelo rubio: 
«Llevaba cada una un niño en 
brazos e iba otro de la mano. 
Una de ellas se hizo la tonta, 
empezó a coger cosas y a tirar
las al suelo. Yo salí de detrás 
de la barra a echarlas y supon
go que fue en esos momentos 

Para esta comerciante se 
hace difícil calcular el dinero Los campamentos de gitanos menudean en Alcalá y son vistos con aprensión por algunos vecinos 

.. 
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cuando una de ellas, o el crío, 
me echó mano al .bolsillo del 
pantalón, donde tenía el dine
ro, y se lo llevó. Cuando me 
di cuenta de ello, salí corrien
do a la calle a buscarlas, pero 
ya no las encontré», explicó el 
propietario de la bodega. 

El total del dinero sustraí
do en esta ocasión ascendía a 
50.000 pesetas: «Lo tenía pre
parado para hacer unos pagos. 
Lo curioso es que ni yo me en
teré de que me lo quitaban, ni 
las siete u ocho personas que 
había en esos momentos en el 
establecimiento». 

La visita de gitanas tam
bién se ha registrado en otros 
establecimientos de la ciudad. 
Muy cerca de esta bodega de 
la calle Alvaro de Bazán, en 
la calle Juan de Austria, dos 
supermecados de la cadena 
Expresso y Día recibieron la 
visita de estas mujeres. Según 
confirmó la encargada del pri
mer establecimiento, no echa
ron en falta dinero ni produc
to alguno, aunque la presen
cia de estas gitanas era ame
nazante y fueron invitadas a 
salir del establecimiento. 

La constante presencia de 
caravanas de gitanos en el 
puente Zulema y en los terre
nos de la antigua empresa 
Forjas de Alcalá, está sirvien
do de fuente de protesta para 
vecinos y comerciantes de la 
ciudad alcalaína, quienes se 
quejan de ver constantemen
te a grupos de los acampados 
mendigando por los comercios 
e incluso realizando hurtos. 
Además, los acampados gene
ran suciedad en los lugares 
donde se asientan y de los que 
en repetidas ocasiones han si
do expulsados por la Policía 
Municipal. Agentes de este 
cuerpo han relatado a PUER
TA DE MADRID que los ve
hículos que forman la carava
na han sido muchas veces es
coltados hasta el término mu
nicipal de Torrejón, cuya po
licía local ha sido también ad
vertida de que. entraban en 
ese término. Sin embargo, a 
las pocas horas de ser expul
sados, los acampados han re
gresado al lugar donde esta
ban. 

Días atrás también supo 
PUERTA DE MADRID que 
gitanos acampados en los te
rrenos de Forjas , provocaron 
un incendio que alarmó a ve
cinos de la zona y que fue ex
tinguido por los bomberos. El . 
fuego fue realizado para ahu- .·. 
yentar a las ratas que había en · 
el lugar. · 

NERTA de lladrld 

DESDE SOLO 2.995.000 PTAS~ 
SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE. 

Disfrutar más del tiempo 
libre. Compartir emociones en 
familia. Es el modo de entender 
la vida de la gente DISCOVERY. 
Por eso eligen un todo terreno 
como el DISCOVERY. Un 4 x 4 

con un interior incomparable, 
en versiones de 3 ó 5 puertas y 
con motores ·gasolina o diesel. 

CD DISCOVERY 
HAY GENTE. Y HAY GENTE DISCOVERY 

• Precio final recomendado, incluido IV A, transporte e impuesto sobre matriculación. 

QUIAUTO, S.A. Vía Complutense, 97. Tel .. : 888 43 15. 

;;Estoy 
aquí de nuevo!! 

Mita mis dientes. 
ES UN CONSEJO DE: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C / . Bella Vista, 1 - 2° lzq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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OTERJAN 
ASESORIA DE EMPRESAS 

OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 
AGENCIA DE SEGUROS 

GENERALES 

UN MISMO EQUIPO 
PARA MULTIPLES 

SOLUCIONES 

Vía Complutense, 24 - 1° B 
ALCALA DE HENARES - Madrid 

Telf.: 888 65 12 
881 24 92 . 883 31 53 

VENDO PISO 
e/ Fray Juan Gil 

Uunto estación RENFE) 

70 m/2, 3 dormitorios, 
Cocina amueblada, 

puerta blindada. Dos armarios. 

Precio: 8.500.000.- Ptas. 

Telf.: 882 74 29 
(Llamar tardes de 3 a 4'30 h) 

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

suFORD en 
Alcalá Motor 

SERwDo OFICIAL . 

VENTAS: --d &as de San Isidro, 7 -Tlf. : 880 14 15 
TALLER~ 

d. Daoiz Vdarde 11-Tlf.: 880 8215 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

ti de octubre de t99J 

Para evitar robos de coches y de motos y en establecimientos, 

e impedir la presencia de gamberros 

El Partido Popular pide la presencia constante 
de la policía en la Ciudad del Aire 
«Si el número adecuado de policías es de uno por cada mil habitantes, 
lo justo sería que aquí tuviéramos tres» 

Los vecinos de la Ciudad del Aire quieren tener una patrulla policial de forma permanente en aquel 
entomo, basándose en el número aconsejado de agentes por habitantes y en que el barrio de viviendas 
para militares del Ejército del Aire no está en el casco urbano alcalaíno, lo que hace que -según su 
apreciación- la presencia policial sea mucho menor allí que en cualquier otro barrio complutense. 
El deseo de los vecinos será canalizado por el vocal del Partido Popular en la delegación municipal 
del distrito VI y tramitada por el grupo de concejales del propio PP. 

En la Ciudad del Aire se 
produce una curiosa circuns
tancia: vecinos y comercian
tes admiten no estar acostum
brados a ver un coche policial 
por su barrio. Pero estando 
allí desplazados un redactor y 
un reportero gráfico de 
PUERTA DE MADRID se 
vio un coche patrulla de la Po
licía Municipal que incluso 
paraba junto a la galería co
mercial. La sorpresa y la cu
riosidad de varios vecinos y 
comerciantes que lo vieron su
puso una actitud muy distin
ta a la que se puede ver en 
otros puntos de Alcalá: «Por 
aquí apenas pasa la policía», 
señaló Ramón Alonso Masero, 
vocal del PP en la delegación 
municipal del distrito VI. 

Esta circunstancia hace que 
vecinos y comerciantes se 
sientan desprotegidos, aun
que bien es cierto que Alonso 
Masero reconoció que, tras la 
publicación de un reportaje 
por PUERTA DE MADRID 
sobre los problemas de la Ciu
dad del Aire, en el que se des
tacaba el de la inseguridad 
ciudadana, los problemas de 
robos de coches, ciclomotores 
y motos, comercios, atracos y 
pinchazos de ruedas han ten
dido a remitir: «De todos mo
dos los problemas no han de
jado de existir. Ahora está el 
problema de las gitanas y el de 
los gamberros y de vez en 
cuando se oye que han apare
cido ruedas pinchadas o algún 
otro robo». 

Ramón Alonso Masero ar
gumentó que una vigilancia 
policial adecuada evitaría que 
estos problemas se produje
ran: «No es lo mismo que ven
ga la policía por aquí de pas
cuas a ramos que haya una 
presencia constante, ya que, 
al estar fuera del casco urba
no de Alcalá, las patrullas po
liciales pasan por aquí mucho 
menos que por cualquier otro 
barrio», señaló el vocal del PP 
en la delegación de distrito. 

Ramón Alonso Masero, vocal del PP en la delegación municipal 

Otro argumento utilizado 
por Alonso Masero es el nú
mero de vecinos que hay en la 
Ciudad del Aire, unos 3.000: 
«Si el número adecuado es de 
un policía por cada mil habi
tantes, lo justo sería que tu
viéramos tres; con una patru
lla policial permanente nos 
conformaríamos». Así pues, el 
Partido Popular va a realizar 
esta petición en el ayunta
miento. 

Limpieza 
El vocal del Partido Popu

lar en la delegación municipal 
del distrito VI manifestó que 
«la limpieza vial no es todo lo 
eficaz que debiera», aunque 
argumentó que quizás se está 
en la etapa de cambio de com
petencias por parte del ayun
tamiento y el INVIF AS (Ins
tituto .de la Vivienda de las 
Fuerzas Armadas), propieta-

rio de la Ciudad del Aire: 
«Afortunadamente se han re
cuperado las zonas verdes por 
quienes al principio de su 
abandono ni querían oír ha
blar de su recuperación, igno
rando la importancia que los 
vecinos conceden a este 
tema». 

Ramón Alonso señaló que 
«DO nos vale que la etapa del 
anterior delegado del INVI
FAS, el señor Bolaños, se ha
ya caracterizado por el 'no es
tá, no contesta', haciendo ca
so omiso a las llamadas tele
fónicas por parte de la delega
ción del distrito, cortando el 
diálogo y la colaboración. Es
peramos que el señor Vicario, 
el nuevo gerente, que ya ha 
expresado su predisposición al 
diálogo en su saludo, retome 
las deseables formas de cola
boración, pues al menos nos 
consta su presencia diaria en 
su despacho». 
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se dedican a hacer ruido e insultar 

a la gente atemorizándola 

un grupo de gamberros molesta 
a los vecinos en la Ciudad del Aire 
El vocal del PP en la delegación del distrito VI 
11ulere 11ue el problema se solucione pronto, 
«antes de 11ue se produzca algún incidente» 

Algunos vecinos aseguran 11ue uno de estos 
gamberros es drogadicto, por lo 11ue sienten 
la preocupación de 11ue el mundo de la droga 
pueda llegar a invadir su barrio 

Un grupo de gamberros viene actuando desde hace cuatro 
o cinco meses en la Ciudad del Aire molestando a los vecinos, 
especialmente en el número 22 de la calle Barberán y Collar. 
Se trata de varios jóvenes que se dedican a producir ruidos 
molestos para los vecinos, acompañados de insultos y lanza
miento de objetos contra las ventanas de algún inmueble. 

En los últimos días, los 
vecinos se han decidido a 
avisar a la policía en varias 
ocasiones, pero la actitud 
de estos jóvenes cuando 
aparecen los agentes poli
ciales varía sustancialmen
te: «Cuando llega la poli
cía, este grupo de jóvenes 
presenta una actitud nor
mal, con lo cual los agentes 
no tienen de qué acusarlos, 
pero una vez que se ausen
tan, vuelven la jarana, el 
cachondeo y las molestias», 
aseguró _Ramón Alonso 
Masero, vocal del Partido 
Popular en la delegación 
municipal del distrito VI, 
en el que está encuadrada 
la Ciudad del Aire. 

Según aseguró Ramón 
Alonso Masero, que como 
vocal del distrito se ha eri
gido en portavoz de los ve
cinos para trasladar el pro
blema a los órganos ade
cuados, «los ruidos los ha
cen ex profeso para moles
tar; no son producto de un 
momento de diversión, si
no que sus autores los pro-

-ducen sabiendo que moles
tan a los vecinos y con ese 
fin lo hacen». 

Se ha dado el caso de que 
a una vecina que vive en el 
primer piso del número 22 
de la calle Barberán y Co
llar le arrojan objetos a la 
ventana con el peligro de 
romper los cristales: «Esto 
ya sobrepasa los límites de 
un comportamiento correc
to y cívico, por lo que hay 
que empezar a tomarlo en 
consideración». 
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Incluso, algunos vecinos 
denuncian que han sido y 
son repetidamente insulta
dos por este grupo de jóve
nes, que puede tener una 
edad media de unos 20 
años: «Esto suele ocurrir 
sobre las once o las doce de 
la noche. Ellos se sientan al 
lado de las ventanas de la 
puerta de entrada y mu
chas veces se ha dado la cir
cunstancia de que cuando 
entra la gente del bloque, 
han recibido insultos, mo
fas y desprecios. En cierto 
modo están provocando, de 
ahí la protesta airada de al
gunos vecinos». 

Ramón Alonso Masero 
indicó que el grupo dejó
venes está plenamente 
identificado, con lo que ar
gumentó que se pueden to
mar medidas que llevasen 
a la erradicación de este 
comportamiento: «De lo 
que se trata es de evitar 
males mayores, que se pro
duzca un incidente más se
rio, ya que el temor que yo 
tengo es que alguno de los 
vecinos, tras ser provoca
do, replique y se origine un 
altercado, lo que no es im
pensable debido al clima de 
malestar existente entre al
gunos vecinos». 

El vocal del PP en el dis
trito VI señaló también 
que algunos vecl'nos co
mentan que uno de los 
gamberros es drogadicto, 
de ahí que el temor sea aún 
mayor de cara a evitar que 
la droga llegue a la Ciudad 
del Aire. 
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·100 estudiantes de Ciencias Económicas 
y Empresariales se han beneficiado ya 
de esta colaboración 

La Universidad de Alcalá y el Banco central 
Hispanoamericano suscribieron un convenio 
se creará la cátedra de Economía y Empresa BCH 

El Banco Central Hispanoamericano y la Universidad de Altalá 
suscribieron el pasado 7 de octahre un convenio que configura de
finitivamente la colaboración de estas instituciones para los próxi
mos años. Firmaron el citado convenio José Mª Amusátegui de la 
Cierva, presidente del Banco Central Hispanoamericano; Manuel 
Gala, rector de la Universidad de Alcalá; y Pablo Martín Aceña, de
cano de la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. 

Más de 100 estudiantes de 
la Universidad de Alcalá han 
pasado por dependencias y 
oficinas del BCH en los últi
mos años, gracias al programa 
Cooperación Educativa -an
tecedente del convenio recién 
firmado- para prácticas de 
últimos cursos de las licencia
turas de Ciencias Económicas 
y Empresariales. 

En cumplimiento de este 
convenio , la Universidad 
ofrecerá un puesto de profesor 
asociado del departamento de 
Ciencias Empresariales al 

BCH para que sea ocupado 
por la persona directamente 
responsable de los programas 
de prácticas y estancias de 
universitarios en la inst!itu
ción. 

Se creará también la cáte
dra de Economía y Empresa 
«Banco Central Hispanoame
ricano», adscrita y suminis
trada por la Facultad de Eco
nómicas y Empresariales. Al
gunos de los objetivos de esta 
cátedra serán la convocatoria 
de becas de investigación pa
ra licenciados de la facultad; 

Los representantes de ambas entidades firman el convenio. 

la celebración de congresos, 
reuniones y seminarios rela
cionados con la economía y las 
ciencias empresariales; y la 
constitución de un Centro de 
Documentación Económica y 
Empresarial como servicio es
pecífico de la biblioteca de es
ta facultad. 

Esta entidad financiera no 
ha querido permanecer al 
margen de las celebraciones 
del VII Centenario de la Fun
dación de los Estudios Gene-

rales, antecedente de la Uni
versidad de Alcalá. Es por ello 
que ha querido contribuir a la 
recuperación del patrimonio 
histórico de la Universidad 
mediante la adquisición de 
fondos documentales proce
dentes de los antiguos archi
vos de la Universidad de Al
calá y ayudando a la adquisi
ción y rehabilitación de la 
parcela donde está ubicada la 
facultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales. 
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Dentro de las actas culturales del xacabea 93 

La orquesta alcalaína Tablatura actuó en tierras gallegas 
Tal como publicaba PUERTA DE MADRID el día 25 de septiembre, la orquesta Tahlatura em

prendió su peregrinaje artístico hasta Galicia, concretamente a La Coruña, para participar en el 
IV Festival de Pulso y Púa, enmarcado en los actos culturales del Xacobeo 93. 

El viernes día 1 de octubre 
los expedicionarios alcalaínos 
emprendieron viaje con un 
tiempo desapacible, pero con el 
án imo lleno de ilusiones en to
dos los componentes de esta or
questa bajo la dirección del 
profesor Adolfo Prado. Por la 
tarde del mismo día tuvieron su 
primera actuación en la pobla
ción de Arteixo, en la iglesia 
parroquial de Oseiro, de estilo 
gótico, en la que interpretaron 
obras de Schubert, Albéniz, 
Granados, Mozart y otros. 

El recital fue interrumpi
do varias veces por los aplausos 
de los que se encontraban pre
senciando este evento cultural 
en una noche inolvidable, co
mo sería el resto de las otras dos 
actuaciones posteriores. 

El día siguiente, sábado 2, a 
las 12 de la mañana, tuvo lugar 
una recepciófl en el ayunta
miento de La Coruña, en la que 
el alcalde, Francisco Vázquez 
Vázquez, delegado de Cultura 
y demás representantes de ese 
consistorio elogiaron con sus 
palabras la labor cultural y de 
hermanamiento de las ciuda
des de Italia, Portugal, Galicia 
y Alcalá de Henares, en la que 
los jóvenes de la orquesta Ta
b,atura, figuras de la cuerda 
musical, con su pulso, se van 
abriendo camino · en el difícil 
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arte de la música, auspiciados 
por su infatigable director. 

Maravillosa e inolvidable 
acogida la que los gallegos brin
daron a los alcalaínos a su lle
gada a La Coruña, en la que su 
ayuntamiento los invitó a una 
gira turística por los monumen
tos más importantes de la ciu-

dad y de las poblaciones limí
trofes, acompañados por un 
guía a tal efecto. 

A las ocho de la tarde la Or
questa Tablatura tuvo su se
gunda actuación en la bonita 
capilla de Concello de Cambre, 
en el marco de la iglesia de San
ta María, del siglo XIII , mara-

villosamente cuidada y de la 
que los oriundos del municipio 
dicen que es una maqueta de la 
catedral de Santiago. 

Los alcalaínos interpretaron 
el mismo concierto anterior, ya 
que en este festival tenían su 
programación interpretativa de 
todos los recitales musicales. 

A petición del público hubie
ron de repetir la bonita obra de 
Albéniz «Torre Bermeja» (sere
nata), que fue aplaudida efusi
vamente, como todo el reperto
rio que llevaron a este festival 
internacional de pulso y púa. 

El domingo día 3 y como 
clausura de este festival se die
ron cita los componentes de to
dos los países participantes, co
mo broche de oro, en el Teatro 
Colón de La Coruña, en el que 
participaron la Agrupación 
Musical Albéniz, Caut Gauri 
de Ferrari (Italia), Orquesta 
Tablatura, Grupos de fados de 
Braga (Portugal), Vicente Alei
xandre de Aran juez y la Coral 
de Cámara de La Coruña. 

Ciento quince instrumentos 
dieron el acorde final a este IV 
Festival Internacional de Mú
sica de Pulso y Púa, en el que 
participaron todos ios compo
nentes que han hecho posible 
este evento de la batuta del 
prestigioso director de la Agru
pación Albéniz de La Coruña, 
Enrique Rodríguez Iglesias. 

Nuestra más cordial enhora
buena a la Orquesta Tablatura 
y a su director Adolfo Prado 
por difundir las notas musica
les por los cuatro puntos cardi
nales de nuestro país en honor 
a nue~tra ciudad cervantina. 
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La fiebre de los dinosaurios, impuesta por Spielberg, llegó a Alcalá 

t.aaa alcalaínas ven diariamente «Parque Jurásica» 
El pasado 8 de octubre se estrenó en toda España «Parque Jurásico», la última película del director nortea

mericano Steven Spielberg. El estreno fue recibido con gran expectación y miles de espectadores en todo 
el país acudieron a las salas de cine para ver en primicia los dinosaurios del Rey Midas del cine de Hollywood. 

Alcalá se sumó a la fiebre de dising» que ofrece productos con los dinosaurios protago
los dinosaurios y fueron mu- promocionales de todo tipo: nistas de «Parque Jurásico» 
chos los que soportaron largas gorras, camisetas, pegatinas, contribuyendo a incrementar 
colas para ver la película, que muñecos ... , todo relacionado la dinomanía que se extiende 
se proyecta simultáneamente 
en dos salas de Alcalá Multi
cines. Las entradas para el es
treno ya estaban vendida~ __ dps 
semanas atrás. - · 

Estas dos circunstancias 
-venta anticipada de entra
das y proyección simultánea 
en más de una sala- son las 
que muestran el nivel de in
terés del público por esta pe
lícula y se dan en muy pocas 
ocasiones. El personal de los 
multicines lo confirmó: «Ha 
venido mucha gente a ver es
ta película que ha venido a 
dos salas. También ha habi
do venta anticipada y se han 
vendido muchas entradas jus
to antes del estreno. Esto se da 
únicamente una o dos veces al 
año. El año pasado ocurrió 
con «La Bella y la Bestia» y 
hace dos con « T erminator»; 
parece que este año le ha to
cado a «Parque Jurásico». 

Multicines Alcalá se ha li
mitado a proyectar la pelícu
la, aunque su personal infor
mó que en muchas otras salas 
se ha montado un «merchan-

por todo el mundo. La pelícu
la .se mantendrá en la cartele
ra complutense posiblemente 
hasta después de las N avida
des. La exhibición de «Parque 
Jurásico» en dos salas depen
derá de la afluencia de públi
co. Por el momento son 1.800 
personas las que diariamente 
se desplazan hasta el centro 
comercial El V al para ver el 
film. 
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MAVERICK. LA. NUEVA 
CRIATURA DE FORD 
Una emocionante aventura está a punto de comenzar. En la pantalla, 

los dinosaurios de "Jurassic Park" son reales. Están vivos y en libertad. 
Al mismo tiempo, otro excitante ejemplar hace su aparición. Maverick, 

la nueva criatura de Ford 4 x 4. No se lo pierda. 

GANE UN FORD M.AVERICK 
''JURASSIC PA.RK''. 

Solicite su tarjeta de participación en las salas de cine, 
o en nuestro Concesionario Ford. 

CONCESIONARIO OFICIAL Henacar, S. A. 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 - Alcalá de Henares 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ rfC>::S.. . 
Roca es el gran cambio. El ~ ~ ~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en : 

laguardia-
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
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Gran cantidad de asistentes se dieron cita en la Magistral para asistir a la misa en honor de la Patrona de la Guardia Civil. 

El capitán Jacinto Muñoz Miguel recordó el afán de servicio 
a la sociedad que mueve a la Benemérita 

La Guardia Civil celebró la festividad de su patrona, 
la Virgen del Pilar 
El teniente jefe del núcleo de servicios, Adolfo Martín, 
recibió la medalla al mérito militar 

El comandante militar de la plaza, el general jefe de la Brigada Paracaidista José López Hijós, y el 
alcalde de Alcalá presidieron los actos de celebración de la Virgen del Pilar, festividad de la Guardia 
Civil, que consistieron en una misa en la iglesia Magistral-Catedral y en un vino español en los salo
nes de la Ciudad Deportiva Municipal del Val. Al frente de la Guardia Civil estuvo su nuevo responsa
ble para Alcalá y su demarcación territorial, el capitán Jacinto Muñoz Miguel. 

La festividad de la Virgen 
del Pilar tiene un hondo sig
nificado, primero como fies
ta nacional, segundo como día 
de la hispanidad y tercero co
mo fiesta de la Guardia Civil, 
al ser la Virgen del Pilar pa-
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trona de la Benemérita. La 
celebración ha servido este 
año para condecorar con la 
Cruz al Mérito Militar al te
niente jefe del núcleo de ser
vicios, Adolfo Martín. 

Los actos se iniciaron con 

la misa celebrada en la iglesia 
Magistral-Catedral, que estu
vo oficiada por el obispo de la 
diócesis, monseñor Manuel 
Ureña. En los lugares de ho
nor estuvieron el alcalde, Flo
rencio Campos, y el general 

jefe de la Brigada Paracaidis
ta, José López Hijós, es decir, 
las máximas autoridades civil 
y militar de la ciudad, además 
del obispo, máxima jerarquía 
eclesiástica. Junto al alcalde 
y al comandante militar de la 
plaza estuvieron el capitán de 
la Guardia Civil, Jacinto Mu
ñoz Miguel; el comisario jefe 
de la Policía Nacional en Al
calá, Jesús Sainz López; el su
binspector jefe de la Policía 
Municipal, Juan José Tama
yo, y el teniente jefe del nú
cleo de servicios, Adolfo Mar
tín. También estuvieron pre
sentes en la celebración reli
giosa representantes de la cor
poración municipal alcalaína, 
el alcalde de Los Santos de la 
Humosa, Daniel Meco Roma, 
representantes de las casas re
gionales alcalaínas, oficiales 
de la Brigada Paracaidista y 
otros estamentos militares, 
aparte, claro está, de los inte
grantes del puesto de la Guar
dia Civil. 

El obispo ofició la eucaris
tía acompañado del vicario 
general de la diócesis, don 
Juan Sánchez, y de varios 
miembros del cabildo magis
tral. La iglesia Magistral-
Catedral estuvo abarrotada de 
fieles. 
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El alcalde impuso la medalla al teniente Adolfo Martín Brindis para celebrar la fiesta de la Virgen del Pilar 

Recuerdo a las víctimas 
del terrorismo 

El obispo destacó en su ho
milía el importante papel que 
tiene la Virgen, la Madre de 
Dios, para el pueblo cristiano 
y asimismo destacó la impor
tancia que tiene esta festivi
dad para el subcontinente 
americano, para la hispani
dad. Monseñor Ureña habló 
también de la importancia 
que supone que la fiesta na
cional sea la conmemoración 

de la Virgen del Pilar para pa
sar a hablar de la fiesta de la 
Guardia Civil: 

«Esos hermanos nuestros 
tan entrañables, tan nuestros, 
que velan por nosotros, dan 
por nosotros la vida, de día y 
de noche, cuando hace mal 
tiempo lo mismo que cuando 
luce el sol. ¡Cuánto les debe
mos! ¡Cuánto nos protegen! 
¡Cuánto hacen por nosotros! 
Hoy, hermanos, ponemos a 
todos los miembros de la 
Guardia Civil y de los demás 
miembros de los cuerpos de 

Suba a un coche que realmente cuesta lo que vale. 
Suba a un equipamiento por todo lo alto. 
Suba a unas elevadas medidas 
de seguridad. 
Suba a un Opel Vectra. 
Suba. 

seguridad, bajo la mirada ma
ternal de la Santísima Virgen 
María». 

Durante la celebración 
eucarística se recordó y se hi
cieron preces por todas las 
víctimas del terrorismo, espe
cialmente de los cuerpos y 
fuerzas de Seguridad del Es
tado. 

condecoración 
Una vez concluida la misa 

en la Magistral-Catedral, la 
conmemoración continuó en 

los salones de la Ciudad De
portiva Municipal, donde la 
Guardia Civil agasajó a sus 
invitados con un brillante vi
no español. Este acto sirvió 
para imponer la Cruz de la 
Orden del Mérito Militar de 
segunda clase con distintivo 
blanco al teniente Adolfo 
Martín Martín, otorgada por 
el ministro de Defensa, Julián 
García Vargas, e impuesta por 
el alcalde, Florencio Campos. 

El capitán de la compañia 
de la Guardia Civil, Jacinto 
Muñoz Miguel, destacó en su 

L E E S P E R A M O S 
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El alcalde de Los Santos de la Humosa y los concejales alcalaínos José Maria Velasco, Rosalía Rodríguez y Bartolomé González. 
A la derecha, el presidente de la Casa de .Andalucía y u,no de sus directivos con el inspector .Angel Ortega y Matilde de .Anta. 

intervención que el día 12 de 
octubre es un día muy grato 
para la Benemérita: «Conme
moramos el día de nuestra pa
trona, que nos sirve a todos de 
amparo. Hoy es un día en el 
que se perdonan todas las di
ferencias que pueda haber». 
El capitán agradeció la pre
sencia de todos los invitados: 
«Sentimos como la ciudad de 
Alcalá nos quiere y nos senti
mos honrados por ello. Hoy 
están aquí representadas to
das las ideologías y eso nos 
alegra; nosotros no tenemos 
ningúna ideología, nada más 
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que la de servir a la sociedad». 
El alcalde recordó que pró

ximamente se cumplirá el 150 
aniversario de la creación de 
la Guardia Civil por el duque 
de Ahumada: «Un grupo de 
hombres comenzaron a andar 
y hoy siguen andando. Hoy 
todos les felicitamos y les de
seamos salud en el sentido 
más noble y más egoísta tam
bién, porque les necesitamos; 
algo está en sus manos, nues
tra seguridad». Concluyó de
seando que «sigan siendo 
nuestros guardias civiles y 
nuestras guardias civiles». 

11 de octubre de 1993 



Teniente Adolfo Martín 

Teniente Adolfo Martín: 
«Es una gran alegría 
recibir 
esta condecoración» 

El teniente jefe del núcleo 
de servicios de la Guardia Ci
vil, Adolfo Martín, se encon
traba muy feliz al haber sido 
condecorado con la Cruz al 
Mérito Militar de segunda 
clase con distintivo blanco. 
Así nos lo contaba: «Me en
cuentro muy orgulloso y es 
una gran alegría recibir esta 
medalla, ya que es la medalla 
al mérito militar. Mis mandos 
han sabido valorar estos mé
ritos, lo cual me enorgullece 
mucho más». 

El teniente Adolfo Martín 
señaló que el día de la fiesta 
era un día muy especial: «El 
día de nuestra pat¡-ona, la 
Virgen del Pilar, es un día 
grande y muy emocionante 
para las familias que estamos 
en la Guardia Civil. Y espe
cialmente es un día muy feliz 
para mí porque tengo una hi
ja que es miembro del cuerpo 
y está acompañándome aquí 
en este día con toda la demás 
familia». 

Martín lleva 28 años pres
tando su servicio a la Guardia 
Civil: «Hoy además es un día 
muy emocionante para mí 
porque precisamente mi ca
rrera militar la empecé aquí 
en Alcalá, en el año 1963, co
mo voluntario en el ejército. 
Por eso cuando fui destinado 
a esta ciudad me hizo mucha 
ilusión regresar». 

«Ser guardia civil es entre
garse por completo al servicio. 
Y o me encuentro muy a gus
to y feliz desempeñan'ao esta 
labor, para la que tengo a mi 
mando una fuerza de 118 
componentes de la que estoy 
muy orgulloso y contento», 
concluyó el teniente condeco
rado. 
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Capitán Jacinto Muñoz Miguel 

Subteniente Antolín: 
«5er guardia civil 
lo es todo» 

El subteniente Antolín fue 
el encargado de leer la orden 
ministerial por la que se le 
concedía al teniente Martín la 
Cruz al Mérito Militar. El 
subteniente destacó en decla
raciones a PUERTA DE MA
DRID la importancia de la 
fiesta de la Virgen del Pilar: 
«¡Qué duda cabe que par~ 

TALLER 

nosotros tiene gran importan
cia nuestra patrona, y sobre 
todo para los que somos cre
yentes, porque nos ampara
mos bajo el manto de la Vir
gen del Pilar, a la cual pedi
mos su protección constante
mente». 

Para el subteniente Antolín 
tiene también un gran signi
ficado ser guardia civil: «Yo 
soy nieto e hijo de guardias ci
viles y además tengo un hijo 
que gracias a Dios está en el 
cuerpo y continúa la tradi-
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Subteniente Antolín 

c1on. Para mí, la palabra 
guardia civil lo es todo». An
tolín también habló de la fies
ta: «Puede que en ciudades 
grandes tenga menos trascen
dencia, pero en los puestos se 
vive muy intensamente la 
fiesta. Las familias lo viven 
muy intensamente». 

capitán Jacinto Muñoz 
Miguel: 
«Estamos dispuestos a 
prestar nuestro servicio 
a todas horas» 

Recién llegado a Alcalá, el 
capitán de la compañía de la 
Guardia Civil se encuentra 
perfectamente integrado ya en 
la ciudad. El máximo mando 
de la Benemérita en la ciudad 
complutense y su comarca se 
encontraba muy feliz: 

«Esta fiesta tiene un carác
ter eminentemente familiar. 
Es cuando se ve a las mujeres 
de la Guardia Civil, lo que 
han podido sufrir en su vida. 
Nosotros no lo vemos, cumpli
mos con nuestra obligación, 
pero nuestra mujer no sabe si 
estamos en peligro, de ahí su 
sufrimiento. Esta es una fies
ta de homenaje a nuestras fa
milias y es cuando mejor se 
puede ver la unión y la amis
tad que tenemos en nuestros 
cuarteles, tanto el mando con 
el inferior, como el inferior 
con el compañero. Somos to
dos una gran familia». 

Ya había destacado el capi
tán Muñoz Miguel el orgullo 
que para el guardia civil su
pone el servicio a la sociedad: 
«Nosotros no tenemos horas y 
de esa base partimos. En cual
quier momento que alguien 
llegue a nuestro cuartel y ne
cesite nuestra ayuda, yo seré 
el primero que estaré dispues
to a dársela, y estando yo, to
dos mis guardias están conmi
go, pues es lo que se nos in-
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General López Hijos: 
«Me encuentro 
totalmente identificado 
con la Guardia Civil» 

El comandante militar de la 
plaza, el general de la Briga
da Paracaidista, José López 
Hijós, ocupó un lugar desta
cado en la fiesta de la Guar
dia Civil acompañado por su 
plana mayor: «La Guardia Ci
vil es un cuerpo militar y con 
ellos me encuentro totalmen
te identificado. Es un cuerpo 
que ejerce sus responsabilida
des con dignidad y con disci
plina. Hay que animarles y 
ayudarles, y desde luego, hay 
que acompañarles en sus mo
mentos de gozo igual que es
tamos con ellos en los momen
tos de disgustos y tragedias». 

Yolanda, Maria del Mar y Consuelo, con un compañero durante la fiesta. 

El general jefe de la BRI
p AC recordó la reciente comi
da que celebró con Su Majes
tad el Rey en la base «Primo 
de Rivera» de Alcalá: «Con el 
Rey me une una amistad de 
muchísimos años. Teníamos 
16 años cuando estábamos en 
la academia juntos. Hemos se
guido manteniendo esas mis-
mas relaciones, naturalmente 
con las diferencias que corres
ponden con su categoría y la 
nuestra, pero hemos sido com
pañeros de clase y yo he esta
do junto a él a unos metros en 
las mismas secciones. El siem
pre me muestra todo su cari
ño y su amistad, como lo ha
ce con toda la promoción. La 
última vez que nos vimos me 
preguntó que cuándo podía
mos comer juntos aprove
chando que yo mando una 
brigada próxima a Madrid; 
hemos esperado a que coinci
dieran sus fechas, que son las 
que siempre condicionan la 
posibilidad de reunirnos. Lla
mamos a todos los generales y 
coroneles de las proximidades 
de Madrid que se pudieran 
reunir y fue una comida de 
confraternidad en la que nos 
contamos historias de juven
tud, chistes actuales y donde 
nos contamos cada uno lo que 
pensamos sobre la vida». 

culea desde muy jóvenes, des
de nuestra incorporación al 
cuerpo». 

El capitán se encuentra 
muy satisfecho en Alcalá: «Ya 
dije en su día que la familia 
es lo principal, si mi familia 
se encuentra bien yo me acli
mato a todas las circunstan
cias de la vida. En este caso 
yo venía convencido de que 
Alcalá era bueno y sigue sien..: 
do bueno». 

María del Mar, consuelo y 
Yolanda, 
jóvenes uniformadas 

La incorporación de la mu
jer a la Guardia Civil y Alca
lá tiene buenos exponentes de 
ello. Aparte de la hija del te
niente Martín, en la fiesta de 
la Virgen del Pilar participa
ron María del Mar, Consue
lo y Yolanda, tres jóvenes que 
visten con honor el uniforme 
de la Benemérita. Ellas hicie
ron la guardia de honor en el 
altar de la Magistral-Catedral 
durante la celebración euca
rística. 

En general de la Brigada Paracaidista, José López Hijós 

Yolanda, María del Mar y 
Consuelo explicaron a PUER
TA DE MADRID que se en
cuentran muy satisfechas en la 
Guardia Civil: «La relación 
que tenemos con nuestros 
compañeros y mandos es muy 
buena aunque todavía queda 
tiempo para que nuestra inte-
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gración, la de la mujer, sea 
completa en la Guardia Ci
vil». 

Las tres jóvenes se sienten 
un poco pioneras, aunque 
destacaron que «llevamos a la 
Guardia Civil en la sangre y 
es un orgullo para nosotras es
tar en el cuerpo». 

1 ¡1tí[·1 !·Id t;li ! !~ l (i;I liit;·1M1t;l·1j!;l3·1'B!li[.]~I 
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una tradición 
que se conserva 

La fiesta de 
la Guardia Civil 
también es una 
fiesta familiar 

Aunque la fiesta patronal 
de la Guardia Civil se atiene 
a un protocolo muy estricto, 
también es tradición que esa 
jornada sea aprovechada co
mo una oportunidad para la 
convivencia familiar. Por eso 
las familias tienen un prota
gonismo destacado en esta 
oportunidad festiva de la Be
nemérita. Esta es una carac
terística muy especj.al de un 
cuerpo que se ha desenvuelto 
a lo largo de generaciones 
dentro de una estructura físi
ca de «Casas cuartel>., de mo
do que el servicio y la viven
cia familiar se han comple
mentado en miles de pueblos 
de España. 

Como muestra de esta vo
cación familiar de la Guardia 
Civil, sirvan estos «botones 
fotográficos» que dejan paten
te esa dimensión. 

Arriba: a la izquierda, el 
subteniente Antolín con su es
posa; a la derecha, el general 
López Hijós y su esposa con 
el capitán Muñoz Miguel, je
fe de la compañía de la Guar
dia Civil de Alcalá. 

En la foto del centro, el ca
pitán Muñoz Miguel con su 
familia. Y en la de abajo, el 
teniente Adolfo Martín con 
sus familiares. 

U na vez más las familias de 
los guardias civiles, particu
larmente sus esposas, estuvie
ron presentes en la fiesta del 
12 de octubre y participaron 
activamente en ella. 
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consideran que es demasiado grande 

La co·ordinadora de vecinos del distrito VI 
está recogiendo firmas para pedir la 
modificación de la rotonda de PRICONSA 
convocaron una concentración que tuvo 
lugar el pasado 30 de septiembre 

El pasado jueves 30 de sep
t icmbre la Coordinadora de 
Vecinos del Distrito VI con
vocó una concentración a la 
que acudieron más de uncen-

tenar de personas. Estos veci
nos expresaban así su discon
formidad con la rotonda (tal 
y como está construida) de 13. 
Vía Complutense, a la altura 

Mallorca B*** Pensión completa .. . ...... . . ...... 24 .950 ptas. 
Tenerüe B*** Pensión completa . . . . . ... . .... .. . ... '39.900 ptas. 
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de la calle Luis de Medina. 
Desde entonces la coordinado
ra ha recogido más de 250 fir
mas para que la rotonda se 
modifique. 

Los miembros de esta coor
dinadora declararon a PUER
TA de MADRID que su pro
testa se refiere principalmen
te al tamaño de la rotonda, no 
a que exista una rotonda allí: 
«Consideramos que es excesi
vamente grande. ¡Rotonda sí, 
pero no así! Eso es lo que pe
dimos. El concejal de Planea
miento nos ha recibido en dos 
ocasiones, pero en ninguna 
nos ha dado ninguna esperan
za de que se vayan a acome
ter modificaciones». 

La Asociación de Vecinos 
del distrito VI -asociación 
vecinal distinta de la 
coordinadora- ha expresado 
en repetidas ocasiones su con
formidad con la citada roton
da. A este respecto manifesta
ron los miembros de la Coor
dinadora que «esta asociación 
no ha consultado a los veci
nos. Ellos pueden estar de 
acuerdo, pero la realidad es 
bien distinta. La mayoría de 
los comentarios que nosotros 
hemos detectado en el barrio 
son en contra». 

La Coordinadora de Veci
nos seguirá recogiendo firmas , 

para lo que piensa instalar en 
próximas fechas dos mesas 
que estén colocadas en distin
tos puntos del barrio, posible
mente junto a la misma roton
da que no les gusta y en el cen
tro de salud de la calle Juan 
de Borgoña. 

OCTUBRE 
Día 7 ................ 92.921 
Día 8 ................ 30.022 
Día 11 ................ 08.352 
Día 13 ................ 21.224 
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coraje, fuena y acierto de cara al gol fueron las armas que 
los alcalaínos utilizaron para vencer al Leganés 

. 3·1, ¡llegó la primera victoria del 
Alcalá en esta temporada! 
El alcalaíno cano marcó dos goles en su debut 

RESULTADO: RSD. Alcalá, 3 (Cano, dos, y Javi Gil); CD. Leganés B, l (Valdivia). 
ALC.ALA: Nando, Osear Muñoz, Merinero, Fidel, Juan Antonio, Clemente, Iriondo (Nacho U), Félix, 

Javi Gil, Javichu y Cano (Miranda). 
LEGANES B: Andrés, Nano, Pablo, Márquez, Christian (Ruiz), Osear, Calderón, Javi (Arroyo), Val

divia, César y Polo. 
ARBITRO: Sarabia Clemente, que mostró cartulinas amarillas a Nando, Merinero, Juan Antonio, Ja

vi Gil, Miranda y Osear Muñoz, que vio la tarjeta en dos ocasiones por lo que a falta de treinta minutos 
el Alcalá se vió con un hombre menos. Por el Leganés vio la cartulina el entrenador Paco Gutiérrez 
y el jugador Christian. 

:\\l)D 
• 

:~ f 

La imagen muestra el estado en que se encontraba el campo, lleno de charcos. 

ti de OCblllre de t99J 

Ganó el Alcalá su primer 
partido después de seis derro
tas consecutivas en otros tan
tos encuentros que se llevan 
disputados y lo hizo ante el 
Leganés B, que venía prece
dido de excelentes referencias 
tras vencer el domingo ante
rior al San Fernando con un 
concluyente 4-0 en el campo 
municipal pepinero. 

La Virgen del Pilar le fue 
propicia a un Alcalá renova
do. Surgió un jugador alcalaí
no que nunca se había puesto 
la camiseta del primer equipo 
complutense y que por el con
trario había militado en equi
pos como el Guadalajara. Ca- · 
no, un hombre prácticamen
te desconocido por la afición 
complutense, fue rescatado 
como antes lo habían sido Ca
chas o el mismo Torcuato la 
pasada temporada. Y fue Ca
no el revulsivo con el que el 
Alcalá encontró puerta. El ju
gador aprendió a meter goles 
en su colegio de los Escolapios 
y tras muchos años de dar 
vueltas ha llegado a un Alca
lá falto de recursos atacantes. 

Surgió Cano y marcó dos 
goles que cimentaron la victo
ria del equipo alcalaíno. El 
1-0 lo consiguió a los ocho mi
nutos de partido y eso tran
quilizó el juego del Alcalá, 
que ya no tuvo que ir a remol
que de su rival. Y a en el se
gundo tiempo y nada más rea
nudarse el juego, Cano volvió 
a encontrar puerta; fue en el 
minuto 55 y el Alcalá había 
sentenciado el partido aunque 
todavía se produjo el susto de 
la expulsión de Osear Muñoz, 
que dejó al cuadro compluten
se con diez jugadores a falta 
de media hora. Pero el Alca
lá, espoleado por los dos go
les de Cano, siguió utilizando 
la fuerza y el coraje y aún creó 
varias oportunidades. l!na de 
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El debut de Cano con el Alcalá no pudo traer mayor fortuna: sus dos 
goles cimentaron la primera victoria complutense en esta liga. 

ellas, por mediación del pro
pio Cano, estuvo a punto de 
acabar en las mallas de la por
tería defendida por el pepine
ro Andrés. 

El tercer gol de esta jorna
da disputada el martes 12 de 
octubre fue obra de otro de los 
hombres recien llegados y que 
está llamado a ser uno de los 
pilares de este Alcalá que 
quiere remontar el vuelo; se 
trata de Javi Gil que en las 
postrimerías del partido con
siguió el 3-0, concretamen
te a los 81 minutos. 

Un dudoso penalti sirvió 
para que en el minuto 88 
acortara distancias el Leganés 

· B por mediación de Valdivia, 
pero el Alcalá había consegui
do ya su objetivo, el de ven
cer su primer partido de la 
temporada. 

Se trata de un Alcalá reno
vado, con jugadores como 
Merinero, todo pundonor y 
con ganas de triunfar o como 
Javi Gil y Cano. Y jugadores 
también recien llegados que 
no han incrementado el pre
supuesto de un equipo sumí-

PUERTA de lladrld 

do en una profunda crisis eco
nómica pero que tienen ganas 
de destaparse en un Alcalá 
que no hace mucho fue esca
parate futbolístico para mu
chos jugadores y que tiene que 
recuperar esa condición. 
Aparte de Cano debutó Javi
chu, procendente del Villavi
ciosa, que tampoco lo hizo 
mal. Recien llegado está Mi
randa, que ya había jugado 
contra el Pegaso e Iriondo, 
inédito hasta ahora aunque 
hizo la pretemporada con 
Héctor Vicente Posse. 

El Alcalá quiere remontar 
el vuelo y esta victoria ante el 
Leganés trae tranquilidad, 
que era lo que hacía falta. El 
próximo domingo día 17 el 
Alcalá se enfrenta al Alcorcón 
en el partido del morbo que se 
disputará en el municipal de 
Santo Domingo. El equipo 
amarillo está entrenado por 
Juan Clemente y en él militan 
varios jugadores que vistieron 
la camiseta del Alcalá como 
Jabonero, Rubio, Vela, Ba
rrero, Moya, Antonio, Javi y 
Pachón. 

ostensible mejoría de los complutenses 
en Alcobendas 

2·1, el Alcalá no mereció perder 
RESULTADO: CD. Alcobendas, Z (Alcázar y Paquito); RSD. Alca

lá, 1 (Félix). 
ALCOBENDAS: Antonio, Tomás, Leandro, Israel, Maestro, Na

no, Paquito, Calderón, Víctor (David), Alcázar y Doménech 
(Verdejo). 

ALCALA: Nando, Osear Muñoz, Merinero, Juan Antonio, Fidel, 
Miranda (Clemente), lriondo, Félix, Javi Gil, Javichu y Nacho 11 
(David). 

ARBITRO: Molina Mata, que mostró tarjetas amarillas a Nando, 
Víctor y Doménech, por el Alcobendas, y a Juan Antonio, Miranda 
y David por el Alcalá. 

Sólo la mala suerte le pri
vó al Alcalá de conseguir algo 
positivo en su desplazamien
to a Alcobendas. El cuadro 
verde comenzó muy fuerte el 
partido y todo parecía indicar 
que los hombres de Héctor 
Vicente Posse se verían otra 
vez con una derrota, esta si 
cabe, aun más clara. 

Todo se le puso favorable al 
Alcobendas en los primeros 
minutos del encuentro; su do
minio y sus ocasiones de gol 
hacían presagiar que el 1-0 
llegaría pronto. Y llegó; fue a 
los 25 minutos al rematar Al
cázar una falta que sacó Víc
tor. Pero ahí se acabó el 
Alcobendas. 

Despertó el Alcalá y los 
apuros empezó a pasarlos el 
equipo de verde. No acreditó 
en esos minutos el equipo de 
Posse su delicada situación en 
la clasificación. A los 45 mi
nutos marcó Félix el empate 

al aprovecharse de un perfecto 
pase de Javi Gil que le de
jó a puerta vacía. 

El Alcobendas había perdi
do la fluidez de ideas que ha
bía tenido al principio y en la 
reanudación se encontró con 
un Alcalá espoleado por sus 
ganas de ganar el partido. Las 
ocasiones no dejaron de pro
ducirse y martillearon sobre la 
portería del guartameta def 
Alcobendas quien hizo meri
torias intervenciones. Pero 
fue el Alcobendas quien mar
có; fue en el minuto 67 por 
mediación de Paquito en una 
confusa jugada de rechaces 
que acabó en el fondo de la 
portería de N ando. 

Al final se llevó la victoria 
un Alcobendas que se defen
dió como gato panza arriba y 
que tuvo la fortuna de conse
guir un gol que le dio la vic
toria injustamente. 
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Eduardo Ruiz ha comenzado la competición de modo muy esperanzador. 

El equipo de Eduardo Ruiz ya es segundo en la clasificación 

7t·B2, clara victoria del Juventud Alcalá en Las Rozas 
RESULTADO: Európolis Las Rozas, 71; Club Juventud Alcalá, 82 (33-35 en el descanso). 
LAS ROZAS: Blanco (12), Antonio Oquillas (18), Rohne (12), Morales (11) y Rojo (14), en el quinteto 

inicial. También jugaron Pajarón (1), Sanz y Pulido (3). 
JUVENTUD ALCALA: Quique Ruiz Paz (14), Andivia (8), Mikel Cuadra (16), Mincy (22) y De la Fuen

te (14), en el equipo inicial. También jugaron Luis Barroso (16), Juan del Barrio y Pou (2). 
ARBITROS: Ocaña y Ortega. 
INCIDENCIAS: Poco público en el pabellón de Las Rozas con mayoría de seguidores alcalaínos. • 
Tranquilo pero con paso 

firme, el Juventud Alcalá ya 
ha conseguido meterse en las 
primeras posiciónes. Segundo 
clasificado, sólo conoce una 
derrota que llegó por una la
mentable actuación arbitral 
beneficiando a su rival, el Ca
narias. Desde aquella prime
ra derrota todo han sido vic
torias y aunque en algunas 
ocasiones al equipo alcalaíno 
le ha faltado la brillantez de 
juego, el espectáculo que mu
chos espectadores quieren, la 
realidad es que el Juventud 
Alcalá tiene una imagen muy 
distinta a la de las dos pasa
das temporadas. 

El domingo 10 de octubre 
ante el Európolis Las Rozas, 
los complutenses mostraron su 
superioridad en un encuentro 
en el que el cuadro serrano 
madrileño dispuso de algunas 
alternativas, especialmente en 
la primera mitad. Fue en es
tos primeros veinte minutos 
cuando mejor actuó Las Ro
zas; en esos momentos el par
tido c~tuvo muy igualado y 
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Eduardo Ruiz tuvo que orde
nar el juego del equipo alca
laíno para evitar el despliegue 
de los serranos en el marca
dor. 

Con dos viejos conocidos de 
la afición alcalaína como Mo
rales y Oquillas, y la expe
riencia de un viejo zorro ame
ricano, Rhone, que tiene su
ficiente experiencia acredita
da en esta primera división, 
además de la faceta rebotea
dora de Rojo, los serranos es
tuvieron más asentados en la 
cancha que los alcalaínos en 
esa primera mitad, aun así, el 
trabajo de los alcalaínos hizo 
que tras superar las dificulta
des en que les pusieron los 
hombres de Las Rozas, se lle
gara al descanso con una ven
taja para el Juventud Alcalá 
de dos puntos (33-35). 

La segunda mitad fue don
de el Juventud Alcalá desple
gó su mejor juego y logró con
solidar su victoria. Mikel 
Cuadra volvió a mostrar su 
regularidad, lo mismo que 
Luis Barroso, que se está con
virtiendo en uno de los mejo-

res hombres del equipo alca
laíno. De la Fuente cuajó tam
bién un buen encuentro pero 
lo más interesante fue la me
joría del americano Jerome 
Mincy, que parece ir cogien
do el ritmo de la competición 
y el necesario acoplamiento 
con sus compañeros. 

La victoria del Juventud 
Alcalá pudo ser más amplia 
después de unos minutos de 
enorme calidad mostrada por 
el equipo de Eduardo Ruiz. 
Sin embargo se produjo un re
lajamiento complutense que 
hizo que los roceños disminu
yeran la ventaja existente, pe
ro no llegaron a poner en en
tredicho la victoria alcalaína. 

Este sábado el Juventud Al
calá recibe la visita de Los 
Aba<Ies de Loja, un equipo 
que lleva el mismo número de 
puntos que el conjunto alca
laíno al haber sido derrotado 
en una sola ocasión esta tem
porada. Esto hace del cuadro 
granadino un rival difícil, en 
suma, una buena piedra de to
que· para el equipo de Eduar
do Ruiz. 

Partida de la cantera 
del Juventud Alcalá 

La cantera del Juventud ha 
iniciado la temporada y éstos 
son los partidos que disputa 
este fin de semana: 

El sénior de primera feme
nina juega el día 16 de octu
bre en la cancha del Leganés. 
El infantil A masculino se des
plaza ese mismo día a Cosla
da. El infantil B masculino re
cibe la visita del Patrocinio 
San José en la pista 2 de la 
ciudad deportiva del V al a las 
16'30 horas del día 16. El in
fantil A femenino se desplaza 
a Madrid para jugar ante el 
Loreto, mientras el infantil B 
femenino recibe en el polide
portivo del V al la visita del 
Complutense a las 11 de la 
mañana del día 16. 

Por lo que se refiere al do
mingo día 17 de octubre, el 
sénior masculino de segunda 
división se desplaza a Guada
lajara. El juvenil femenino re
cibe la visita del Atenea en el 
pabellón del Juncal a las 18 
horas. El cadete A masculino 
visita al Escolapios Madrid 
mientras el cadete B masculi
no recibe la visita del Real 
Madrid a las 12'30 hora en 
las pistas del V al. El cadete A 
femenino juega en la cancha 
del Baloncesto 86 y el cadete 
B femenino recibe la visita del 
Express a las 11 de la maña
na en las pistas del V al. 

La peña Venecia 
celebra su 
DI aniversario 
con la presencia 
de zoco 

La peña alcalaína Venecia 
celebrará su XXI aniversario 
con una cena que tendrá lugar 
en los salones Tupamaro, en 
la calle Federico Mompou, el 
día 23 de octubre a partir de 
las 22 horas. La costumbre de 
la peña Venecia de galardonar 
a una significativa figura del 
fútbol en su cena anual vuel
ve a tener este año un prota
gonista de excepción, el exfut
bolista José Ignacio Zoco, que 
a pesar de colgar las botas ha
ce ya muchos años, todavía si
gue en el recuerdo de no po
cos aficionados al balompié, 
después de su paso por el Real 
Madrid y por la selección na
cional. 
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Participaran un total de 84 jugadores que tuvieran que hacer 
frente a unas condiciones climatológicas muy adversas 

que los abandonos fueron con
siderables ya que el viento y 
la lluvia dificultaba la preci
sión de los golpes. 

Zósimo Marín y Beatriz Cid ganaron el La entrega de premios por 
la tarde fue realizada por el 
representante del ayunta
miento, el técnico de la conce
jalía de Educación, José Díaz 
Peña, impulsor de este primer 
trofeo de golf que patrocina el -
ayuntamiento alcalaíno. 

1 Trofeo Ayuntamiento de Alcalá de Golf 
Zósimo Marin fue el vencedor en la categoría masculina del 1 Trofeo Ayuntamiento de Alcalá, dispu

tado el 10 de octubre en las instalaciones del club Valdeláguila; en Villalbilla. Marín presentó una tar
jeta de 71 golpes en el recorrido de hoyos que realizó. 

Por detrás de él quedó Car
los Hirschefeld, con dos gol
pes más, lo mismo que Alejan
dro Araque y Angel Fresno. 

En la categoría de damas la 
vencedora fue Beatriz Cid, 
que presentó una tarjeta de 78 
golpes, por delante de los 81 
que presentó Eisa Fucci y 
Fran~oise Pasquet. 

El primer trofeo de golf que 
patrocina el ayuntamiento de 
Alcalá se vio deslucido por las 
condiciones climatológicas . 
La lluvia de días anteriores 
dejó en mal estado el campo 
de gQlf de V aldeláguila pero lo 
peor estaba por venir. Un día 
de agua y viento acogió a los 
84 participantes, especial
mente a los que hicieron su sa
lida por la tarde y entre los 

INMOBILIARIA 

e/ . Aticnza , 1 
Tfnos.: 880 00 88 - 880 00 41 

28805 Alcalá de Henares 
(Madrid) 

• C/. Alonso Sánchez. 
60 m/2 , 2 dormitorios, 
baño, cocina amuebla
da, salón, terraza muy 
amplia. 

Precio: 7.200.000 ptas. 

PUERTA de Madrid 

• C/ Santa Catalina. 
Atico abuhardillado. 
38 m/2 , 1 dormitorio, 
baño, salón con cocina 
amueblada, calefacción 
central. 

Precio: 7.500.000 ptas. 

PISOS EN VENTA 

• C/. Granada. 
76 m /2, 3 dormitorios, 
baño, cocina amueblada, 
salón, puerta blindada. 
REFORMAS. 

Precio: 7.900.000 ptas. 

• Avda. Juan de Austria. 
80 m/2 , 3 dormitorios , 
baño, cocina, salón, 
2 terrazas, puerta blinda
da, ascensor. 
Excelente situación. 

Precio: 9.900.000 ptas. 

CI. Teniente Ruiz. 
Atico 80 m/2 , 3 dormito 

rios , baño, salón, cocina, 
terraza de 40 m / 2 , calefac
ción central , Plaza de 
garaje. 
Precio: 14.000.000 ptas. 

ti de octubre de 1995 
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otra vez los últimos minutos resultaron fatídicos 

para el equipo complutense 

26·24, el Juventud Alcalá está penúltimo de su 
grupo tras la derrota en .Valladolid 
En los cuatro partidos disputados hasta ahora, sólo una vez ha logrado 
saborear las mieles de la victoria 
Los rusos consigueron 1& de los 24 goles alcalaínos 

RESULTADO: ACD. Valladolid, 26; Club Juventud Alcalá, 24 (12-12 en el descanso). 
VALLADOLID: Szathmari, Cannona (3), Carretero, Ortega, Tomic (5), Pisonero y Mikulic (9), en el 

equipo inicial. También jugaron Miranda, Jorge (1), Fernando (3) y Avila (2). 
JUVENTUD ALCALA: Manolo, Rafa Guijosa, Dimitri Karlov (9), Camacho, Osear de Luis (1), Andrei 

Barbashinski (7) y Samuel Trives (3), en el equipo inicial. También jugaron Juan López, Oleg Lvov (2), 
Miguel Angel, David (1) y Marcos (1). 

ARBITROS: Cristina Femández y Amigó. 
El Juventud Alcalá volvió a ra mismo el equipo de Mano

perder, lo que hace que en los lo Laguna ocupa el séptimo y 
cuatro partidos disputados penúltimo puesto de la clasi
hasta el momento sólo conoz- ficación en el grupo A, que no 
ca una victoria, la consegui- parece ser un balance muy fa
da ante el colista Academia vorable en estos primeros 
Octavio, y un empate, el que compases de la temporada, 
se dejó escapar ante el Ciudad que eso sí, es larga y puede 
Real, escaso bagaje para un permitir rectificaciones. 
equipo del que se espera mu- El Juventud Alcalá que per
cho más habida cuenta del po- dió en Valladolid volvió a 
tencial con que cuenta. Abo- adolecer de los mismos pro-

blemas que en partidos ante
riores, una excesiva depen
dencia de sus jugadores rusos 
(vamos a seguir considerando 
así al bielorruso Barbashins
ki) y una considerable pérdi
da de fuelle y de tensión en los 
últimos minutos lo que le per
mitió al Valladolid dar la 
puntilla y quedarse con los 
dos puntos en juego. 

El Juventud Alcalá se vio 

claramente superado en el 
ecuador de la primera mitad 
pero con su legión rusa a la 
cabeza remontó el vuelo y lo 
que es más importante, el 
marcador, hasta llegarse al 
descanso con un resultado de 
12-12. La segunda mitad fue 
muy igualada y siempre que 
el Valladolid lograba alguna 
ventaja, el Juventud Alcalá 
volvía a equilibrar el signo del 
partido. Pero todo fue en va
no porque el equipo de Mano
lo Laguna no pudo responder 
al último acelerón de los pu
celanos, quienes con los ata
ques postreros de Tomic y de 
Raúl consiguieron quedarse 
con los dos puntos en juego y 
que quede cierta preocupa
ción en Alcalá por la marcha 
del equipo complutense. 

Los rusos volvieron a ser las 
estrellas del Juventud Alcalá. 
Entre Karlov y Barbashinski 
consiguieron 16 de los 24 go
les alcalaínos. Mientras tan
to el equipo complutense sigue 
atravesando problemas en su 
defensa, por la que los ataques 
rivales encuentran algunas fa
cilidades que es necesario 
corregir. 

LO IUEVO El ALCALA SU COICESIOIARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HOIDA 

TO:ME NOT.A DE EST.A DIRECCION 
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ti de octldlre de 1995 

lfOllil·G SJI. 
Pº de los Curas, Nº 2.3 
Telf.: 88.3 54 78 
ALCALA DE HENARES 

(HJ 
HONDA 

PUERTA de Madrid 



se le cansiderá un campeonato de España oficiosa para las 
miembros de las Fuenas de seguridad 

El policía municipal Justa Antonia Paniagua venció 
en la VII edición ciclaturista interpalicial 
entre Barcelona y Tarrasa 
se impuso a 2t5 corredores de tocia España y algunos extranjeros 

Un policía municipal de Alcalá fue el vencedor de la VII edición cicloturista interpolicial celebrada 
el día 6 de octubre entre Barcelona y Tarrasa. Justo Antonio Paniagua se impuso en una prueba en 
la que participaron 215 ciclistas pertenecientes a los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad de toda España 
con la inclusión de algunos extranjeros, portugueses, franceses y belgas. Esta prueba está considera
da como un campeonato de España oficioso. 

Paniagua, de 35 años de 
edad, se convirtió además en 
el primer corredor de segun
da categoría (entre 35 y 40 
años) vencedor absoluto de es
ta prueba en toda su historia, 
al imponerse a corredores de 
primera categoría (entre 20 y 
35 años), de tercera (entre 40 
y 45 años) y de cuarta (de 45 
en adelante). 

La prueba constó de 25 ki
lómetros neutralizados y 50 
kilómetros competitivos en lí-

· nea destacando la alta veloci
dad con la que los corredores 
se lanzaron nada más termi
nar la neutralización de los 25 
primeros kilómetros. El pro
medio fue superior a los 38 ki
lómetros por hora. 

A los diez kilómetros uno 
de los favoritos, el p·olicía mu
nicipal de San Sebastián Xa
hier Sukunza, lanzó un fortí
simo ataque demarrando y 
arrastrando consigo a dos co
rredores. A los 15 kilómetros 
de escapada, Sukunza dejó a 
sus dos compañeros de fuga y 
se fue en solitario a la meta 
por un recorrido en continua 
subida. Los últimos cinco ki
lómetros eran un puerto que 

tras el fuerte ritmo con el que 
se corrió la carrera, pesó lo su
yo en los ciclistas. 

Fue en esos momentos 
cuando surgió el alcalaíno Pa-

niagua haciendo buena su 
condición de escalador alcan
zada en su faceta de aficiona
do al Mountain Bike. Pania
gua alcanzó a Sukunza en una 

BODAS, BA#OUETES, COMIDAS 
DE EMPRESA 

REINOSA 

IUEVI DECOllCIOll B IUESTROS SALOIES PAU SU AGUDO 
-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 
•PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COC~A CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 - Teléfono: 889 00 42 
A-L\JALA DE HENARES VISITE NUESTRA CAFETERIA, LE ·OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIENDAS Y_'l'~AS DE COCINA 
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pequeña bajada a dos kilóme
tros para la línea de meta. El 
último kilómetro fue de subi
da y ahí fue donde Paniagua 
logró escaparse ya en solitario 
hacia la línea de meta. 

El primero en meta fue Pa
niagua con un tiempo de 1 ho
ra, 17 minutos y 46 segundos. 
En segunda posición y a cin
co segundos entró Sukunza. 
En tercera posición pero ya a 
26 segundos del vencedor, en
tró un grupito de cinco corre
dores: el tercero fue Miguel 
Torres Gálvez, el máximo fa
vorito al haber vencido en las 
dos últimas ediciones de la 
carrera; Torres es componen
te del Cuerpo Nacional de Po
licía. El cuarto fue lnocencio 
Ranz Froid, también del 
Cuerpo Nacional de Policía y 
quinto fue el madrileño Rafael 
Rodríguez Rubio, de la Aso
ciación Internacional de 
Policías. 

Justo Antonio Paniagua re
cibió el trofeo como vencedor 
de manos de la primer tenien-_ 
te de· alcalde del ayuntamien
to de Málaga, quien se encon
traba en tierras catalanas par
ticipando en un congreso so
bre Seguridad Ciudadana. El 
policía alcalaíno también fue 
obsequiado con una chapela 
de la Policía Foral de Nava
rra. 

El vencedor es ciclista afi
cionado que ha pertenecido a 
la disciplina del Club Ciclis
ta !placea. Paniagua alterna 
la práctica del fondo en carre
tera con el Mountain Bike, 
formando parte del club Bikes 
Cotos de Madrid. El policía 
alcalaíno acudió a la carrera 
barcelonesa con cuatro poli
cías madrileños, costeándose 
el desplazamiento él mismo: 
«La ayuda que he tenido ha 
sido el que me dejaran ir a 
competir>>, dijo Paniagua. 
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